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Uma antiga reivindicação da

coinunidade há mais de 20

anos está sendo atendida: o

as[altamento de um trecho da

principal estrada de acesso ao

bairro,GasparMirim. A obra

iniciou na última sequnda
feira e está sendo realizada

pela empresa Pacopedra.
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OPINIÃO

Intolerância x democracia Descaso na educação

Intolerância e democracia nunca e caluniam sem motivo. Não

ocuparam o mesmo espaço. A admitem a contraprova de seus atos,
liberdade de expressão é resultado do nem tampouco serem questionados
amadurecimento das relações sobre atitudes e idéias. E muito
sociais. Uma sociedade livre torna- mais: querem ver somente suas

se. aberta, construtiva e mais opiniões e posições nas páginas dos
receptiva à modernidade. A semanários.

vigilância permanente dos atos dos À imprensa não cabe ser porta
administradores públicos e privados voz do poder público. É dela a

repercute positivamente nos anseios missão de apurar os fatos e relatá
da comunidade. Querer ir contra a los de maneira clara, objetiva e

evidência dos fatos é prova de verdadeira. Se a imprensa erra, é a

intolerância e despreparo para viver primeira a admitir e conceder o

em um estado de democracia plena. direito à resposta. Agora, jamais a

Aliás, a intolerância parece estar imprensa deve ser "caninamente"

impregnada na vida de muitos
.

mensageira de inverdades ou da
administradores públicos. Eles omissão dos fatos. Se os fatos
carregam numa das mãos a caneta existem e são notórios serão

para assinar leis e decretos, e na mostrados, exaustivamente, até que
outra o chicote da intransigência. se esgotem todas as formas de

Não enxergam além da ponta do seu negociação entre o poder público e

nariz, mas se acham os "donos da a sociedade. Somos cidadãos livres
verdade e do mundo". Batem no de pensamento, conquistamos essa

peito, valendo-se, muitas vezes, do. liberdade à custa de muita luta e

álibi da escolha democrática das não vamos novamente perdê-la. Este
urnas para "açoitar" profissionais. é nosso maior desafio, e vamos levá
Suprimem o diálogo, para impor lo adiante sem temer a ninguém.
fatos e idéias goela abaixo. Agridem

mesmas para dar o conforto

necessários aos alunos.
Se a educação é prioridade, então

devémos lutar para que aconteça.Até
o final de 2005 as aulas eram

ministradas normalmente. A lei

municipal 2342 de 21 de maio de

2003 permite ao executivo

municipal repassar recursos através
de subvenção. As APPs por fim
podem efetuar o pagamento- dos
monitores selecionados (ACTs).

Se a lei existe, não podemos
admitir que o laboratório esteja
fechado por falta de repasse. Então,
.qual foi o acontecimento que fez

suspender em 2006 as aulas de

informática nas escolas municipais?
Será que a educação deixou de ser

prioridade?
Como pai de aluno, membro da

APP da Escola Norma Mônica Sabel

e preocupado com a qualidade da

educação, questiono esse 'fato. O

descontentamento é visível em toda

a rede de ensino entre alunos', pais e

professores.
-$

As aulas de informática estão

suspensas em todas as escolas do

município desde o início do ano, um

luto para a educação.
Quem perde com isso?

Outro dia li que o Colégio
Honório Miranda recebeu do
Governo Federal um laboratório

completo, com equipamentos de

última geração. Um dos colégios
mais antigos da cidade somente

agora atualiza seu espaço para o

ensino de informática. Espero que
todo esse material não tenha o

mesmo destino dos equipamentos
entregues as escolas municipais e

que hoje estão trancafiados nas salas
e longe dos alunos.
A partir de 2001 todas as escolas

municipais, foram equipadas com

laboratório de informática

(adquiridos com impostos de cada

um), estrutura obrigatória para a

capacitação dos alunos,
. transferência de conhecimentos e

atualização com a modernidade de

nossos dias. As APPs não mediram

esforçós em adequar salas,
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!3332-0172/ 3332-1455 i Os 50 anos da Sentinela
�/. Aristílíano Ramos, 552 - Gasp'!!-J. Hoje exatamente se completam 50 anos

de existência da Rádio Sentinela do Vale,
.

que já foraClube, porém amesma sentinela

em todo este tempo. Sua história se

confunde com ahistória gasparense, porque
nem mesma escapou, na prática, das

divergências de correntes políticas há mais
de 30 anos, mas tem sido nos momentos

mais difíceis destapopulação a voz forte na
utilidade pública.

O rádio tem esta força espetacular de ir
onde o homemestiver, porque diferente dos
outros meios de comunicação a sua

propagação é ampla. Por isso não há como
viver sem rádio. Comojádiziaum oportuno
jargão da própria Sentinela: "brasileiro não'
vive sem rádio!". Acostumados, todos os

dias acorremos para algum aparelho,
buscando uma forma de se informar, de
saber os acontecimentos locais, em cima
da hora com a rapidez que requer nossa

Carta do Leitor
curiosidade. Tive o imenso prazer de fazer

parte da equipe da Sentinela do Vale, por
alguns anos, no esporte e no dia a âia� O

rádio fascina e fascinava ainda mais pelo
fato de naSentinela se atuarao lado amigos,
seus proprietários Léo eBenvindoMiglioli
e Alcides Morastoni. Que agiam de fôrma
tranquila e sem interferência, com liberdade
de expressão, apenas orientando quanto aos
exageros, os quais muito mais nocivos aos

que os expressavam que à emissora, por
isso nunca se enfrentou censura de parte
deles. Esta comemoração marcante é

estendida a todos os gasparensesporque a'

Sentinela do Vale é um patrimônio local.

Desta gente. É a condutora de seus

momentos, que fazem a história de todos.

São 50 anos de presença e cumplicidade.
ParabénsGaspar pelaSentinela doVale.

Mário Pera - Administrador de

Empresas - Bombinhas se

,

Greve não é boa para ninquétn, mas é instrumento de luta

revisto juntamente com o Estatuto' do

Magistério Público, pois' outros

trabalhadores do Estado já receberam a

incorporação dos abonos, já tiveram seu

plano de cargos e salários aprovados e, os

trabalhadores da educação não obtiveram
nenhuma resposta do governo atual.

- A classe defende também concursos

paraos vigilantes, serventes emerendeiras,
manifestando-se assim contra a

terceirização desse.segmento.
-

.

Aprovação do Plano Estadual de

Educação (PEEE):
- Eleições diretas para diretores/as ,

contribuindo dessa forma para a

democratização dos espaços públicos,
neste caso, da escola.

A greve do magistério é uma

mobilização legítima. Em Blumenau e

região soma:

- 70% das escolas envolvidas;
- 55% dos professores paralisados;
- mais de 20 mil alunos sem aula.

Na educação, no entanto, tratando-se de
coisapública, a greve é um instrumento para
conquistar e assegurar direitos que são de

todos, coino porexemplo, umaeducação de
boa qualidade.

Assim, os' professores da rede estadual
de ensino.vêm a público justificar a

paralisação de suas atividades, tendo como
objetivo reivindicarmelhorias na qualidade
do ensino público, tais como:

- Biblioteca com profissionais
concursados e material didático suficiente

para atender os alunos nas diversas áreas;
- Laboratório de informática, química,

ciências, física ebiologia com equipamentos
adequados e profissionais qualificados e

concursados.
- ACT's (Admitidos em Caráter

Temporário), quando da necessidade de

contratação domesmo, que tenha direito ao

Plano de Saúde do Servidor Público;
- Valorização do Magistério como

incorporação dos abonos e equiparação da
base salarial com os demais trabalhadores
do Estado.

- O Plano de Cargos e Salários seja

Correção
oatualpresidente doConseg dos bairrosBelaVistalFigueiraé Luiz Sandri, e não Ignês Sevegnani,
como foi informado namatéria intitulada "Bairro BelaVista é beneficiado com ação da FURB",
publicada na edição 312 do Jornal Metas.

,

Ao contrário do que foi publicado na edição 312 do Jornal Metas, a Festa Italiana, promovida
pelo Cioreolo Trentino di Gasparin, vai acontecer no próximo sábado, dia 20 e não no dia 13

como foi informado.

Lodemar Schmitt- Coordenador
do Sinte - Gaspar
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Salas de aula vazias
A

greve do magistério esta

dual começou há 21 dias
e está longe de acabar.De

pois de três negociações sem su

cesso com o governo do Estado, os
professores devem manter a para
lisação até que o impasse seja re
solvido. Eles pedem a incorpora
ção imediata de abono de R$
200,00, que segundo o coordena
dor do Sinte de Gaspar, professor
Lodemar L. Schmitt, havia sido

prometida pelo governador Luís
Henrique da Silveira para março
deste ano; e outras ações de caráter
pedagógico, como eleição direta

para diretores e implantação eme

lhor aparelhamento de laboratóri
os e bibliotecas. A escola Frei

o assunto da sémana e "0

o que a rádio

Sentinela

representa para

Gaspar?

Godofredo, maior de Gaspar
com 1,5 mil-alunos e a 5a da re

gião de Blumenau, ganhou uma
sala de informática em 1998,
mas até hoje não possui compu
tadores, como lembra Lodernar:
"Na época, aAPP da escola pa
gou toda a instalação elétrica do
laboratório,masatéhoje os com
putadores não chegaram", recla
ma.

A adesão de educadores à

greve já chegou a70% na região,
e hoje está em tomo de 60%. Em

Gaspar, até"o fechamento desta

edição, cerca de 79 professores
da rede estadual haviam suspen
dido as aulas. Aescolamais pre
judicada é o Frei Godofredo,

com 5Q educadores em greve.
"Apenas três professores da es

cola não aderiram", conta a

diretora Ivone Schmitt. Se hou
ver a determinação do Estado de

que estes dias de paralisação se

rão descontados do salário do pro
fessor, a aula não é recuperada, e
quem mais sai perdendo é o alu
no. Lodernar acredita que v� se

optar por recuperar as aulas, ao
invés de descontar estes dias da
folha de pagamento.

Mesmo assim, "muitos
diretores de escolas da região têm
coagido os professores para eles
desistirem da mobilização, ame
açando descontar estes dias", de
nunciaLodernar. Ele garante que,

o que reivindicam os professores
- Recursos humanos e material para laboratórios e bibliotecas. •
- Direito ao Plano de Saúde do Servidor para ACT's (Admitidos
em Caráter Temporário),
- Incorporação de abono e instituição de base salarial de acordo
com o salmo dos demais servidores estaduais.
- Revisão do plano de cargos e salmos junto ao Estatuto do Magis
tério Público.
- Concurso para vigias, serventes e merendeiras.
- Aprovação do Plano Estadual de Educação (PEE).
- Eleição direta para diretores de escolas estaduais.

o que oferece o governo do estado

A última proposta do governo do Estado ao Magistério prevê a

incorporação do abono de R$ 100,00 em três vezes, a partir de
junho. Com a nova proposta, condicionada ao retomo imediato ao

trabalho, os professores iriam recebem 30% (R$ 30,00) em junho,
20% @$ 20,00) em setembro e 60% (R$ 60,00) em dezembro. O

"

segundo abono reivindicado pela categoria, de mais R$ 100,00,
seria incorporado com a implementação do Plano de Carreira,
Cargos e" Salários, com previsão de encaminhamento para a

Assembléia Legislativa a partir de estudos conjuntos com a

categoria.
Segundo o coordenador Regional do Sinte, Sandro Cifuentes,

a categoria não vai aceitar esta proposta porque não foi definido

quando será incorporada a segunda parte do abono. "Vamos seguir
com a greve e as negociações", declarou.

quanto mais docentes aderirem à

greve.mais chances de negociação
eles têm, pois a pressão sobre o Es
tado aumenta: "Começamos com

uma adesão de 30%, mas a primei
ra contra-proposta do governo só
veio quando atingimos o pico de
70% de grevistas".

O coordenador do Sinte lembra

que desde fevereiro deste ano oma-
- gistério estadual vem tentando ne

gociar com o governo do Estado,
sem sucesso: "Só optamos pela gre
ve porque todas as outras alternati
vas foram esgotadas.Além disso, só
estamos cobrando ações que esta

vam no plano de govemo do Luiz

Henrique e até hoje não foram

cumpridas".

Defasagem salarial
Outro ponto reivindicado pela

classe é a revisão do plano de cargos
� salários domagistério, que ficou de
fora do Estatuto do Servidor Públi

co, que regulamentou o salário dos
demais funcionários públicos. Hoje,
o piso do magistério estadual é me
nor do que o dos servidores que tra
balham como auxiliares de serviço
geral, função a qual não é exigido o

nível superior de escolaridade. "Se

compararmos com o salário do mu

nicípio, a defasagem é ainda maior.

Enquanto um professor da rede mu
nicipal ganha quase 1,5mil reais por
4Ohoras de trabalho semanal, o ma

gistério estadual ganha só 667 reais",
aponta o coordenador Lodemar.

Representa A Sentinela é É uma ótima A rádio já faz
muitas uma rádio rádio que eu parte da
coisas boas, muito boa, escuto desde história de

pois ela traz pois traz 1971 quando me Gaspar e eu a

muitas notícias da mudei pra escuto

informações cidade à Gaspar. Nivaldo diariamente.
à população. população. Donatto,61 Luiz dos
Ernestina Benedito anos, Santos,62
Antunes, 54 anos, diarista - Aleixo Schmitt, 83 anos, aposentado - Santa Terezinha
Sete de Setembro aposentado - Centro
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Política
Políticos prestigiam
eventos na cidade
os

inúmeros eventos

que ocorreram no fim

de semana emGaspar
- atraíram políticos de todo o

estado. Para começar, às

9hOras da manhã do sábado
aconteceu a inauguração da
nova Estação de Tratamento de
Água do Bairro Bateias. Na

ocasião, estiveram presentes o
ex-secretário de

Desenvolvimento Regional,
Paulo França (PMDB); o

deputado federal João
Pizzolatti (PP) e o vereador e

pré-candidato a deputado
estadual, Marcelo Schmitz

(PSDB).
Simultaneamente à

inauguração da estação,
acontecia na Praça Getúlio

Vargas o Sábado ria Praça. A
população gasparense

participou ativamente das
atividades e concorreu a

brindes. Alguns deles foram

entregues aos contemplados
pelo prefeito municipal
Adilson Schmitt, e pelo
deputado estadual e pré
candidato a deputado federal,
Djalma Berger (PSDB).

Às l l horas , ambos

seguiram para a inauguração

Dario (1 !!E), prefeito da capital, esteve em evento da Viação do Vale

da nova sede da Auto Viação e o vereador Marcelo Schmitz
do Vale, localizada ao lado do receberam uma homenagem
terminal urbano, no como representantes do

Coloninha. À inauguração, município e seus cidadãos.

além dos integrantes do poder Depois disso, a comitiva'
público federal e estadual já seguiu para prestigiar a posse do
citados, também fez-se novo Presidente da Associação
presente o prefeito de de Moradores do Jardim

Florianópolis, Dario Berger. Primavera Bela Vista, Alfonso
Após a inauguração, as Bernardo Hostert. "A força

. festividades seguiram na 4a política que esteve emGaspar no
Etapa do Campeonato final de semana afirmou a

Ca'tarinense de Parapente. condição da cidade como

Uma bela oportunidade para município expressivo em Santa

quem não conhecia o esporte Catarina e também reforçou os

nem a vista da cidade do compromissos firmados pelo
Morro Pelado; se admirar com Governo Federal e Estadual com

o esporte e deslumbrar com a

paisagem. O prefeito Schmitt
a cidade", disse o prefeito
Adilson Schmitt.

Casa Lar receberá repasse mensal da Prefeitura

l

J
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O abrigo Casa Lar - Semen

tes do Amanhã deve receber um

repasse mensal financeiro de até
de R$ 37.608, 27 da Prefeitura

de Gaspar. O Projeto de Lei que
autoriza o poder público muni
cipal a repassar a quantia ao

GAlA (Grupo deApoio à Infân
cia e Adolescência) - responsá
vel pela execução do Programa
de Abrigo Casa Lar - foi apro
vado por unanimidade em pri
meira votação naCâmara de Ve
readores, na semana passada, e
na noite de ontem passou pela

�®
ILID4DI:

[7

segunda votação (realizada de

pois do fechamento desta edi

ção).
Segundo o vereador Celso

Oliveira (pMDB), presidente da
comissão de Legislação, Justiça
e Redação que analisou o proje
to de lei, ele seria novamente

aprovado, pois "temos um com

promisso com estas crianças e

adolescentes que não podem pa
gar pela da falta de estrutura de

suas famílias", argumentou. De
acordo com vereador, ele e ou

tros colegas de Casa visitaram o

abrigo para verificar a real neces
sidade da quantia solicitada e

constataram que a verba é real

mente necessáriapara o bom fun

cionamento da Casa Lar.
. De acordo com a Juíza da I a

Vara de Gaspar,AnaPaulaAmaro
da Silveira, o pedido de

suplementação de verba foi soli
citado aomunicípio devido ao au
mento do número de crianças no
abrigo e, além de ter passado pela
Câmara de Vereadores, foi anali
sado pelo ConselhoMunicipal da
Criança e Adolescente.

·-v.
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P menta
Por José Roberto Deschamps

Sentinela, sempre atenta - Passaram-se 50 anos de convívio permanente
com apopulação, contando abistória.ARádio Sentinela,primeiro comoClube,'
está presente entre os gasparenses, porque na alegria ou na tristeza levou aos

seus quadrantes a informação. Diversos profissionais desfilaram pelos seus

microfones, cada qual com sua peculariedade e pontencialidade de

comunicação. É um patrimônio dos gasparenses.

Cemitério - Os problemas enfrentados pela administração de Gaspar, quanto
às denúncias de supostas irregularidades napermuta de terrenos que amplia o
espaço do cemitériomunicipal, é a dor de cabeça que não convinha ao prefeito
Adilson Schrnitt nestemomento. Na semana emque pretende entregar à região
do CTG o asfalto da rua Rodolfo Vieira Pamplona, parece que a obra acaba
ofuscada. Está claro que o que houve foi precipitação, não dando tempo para
que o processo se desenrolasse nos seus necessários trâmites. Desgaste que.
poderia ter sido evitado.

.

Ofuscado - Há um clima generalizado de concordância entre integrantes _e"
mesmo observadores externos que algumas atitudes isoladas e precipitadas'
têm comprometido a visibilidade da administração de Schrnitt. Eriquanto se

preocupa com picuinhas e pendengas rotineiras da administração pública,
saem do foco os acontecimentos importantes e as obras que está entregando à
comunidade. Para satisfação de oposição. Ao invés de degustar o sabor das

conquistas, acaba enfrentando ataques e denúncias, cujas explicações acabam
tomando o precioso tempo. Há um clima aparente de criação de casos, que
nem precisa de oposição.

.

Isento - O vereador Orlando Bernardes (PSDB), não tem dado importância
aos que insistem em acusá-lo de alinhamento à oposição, reserva-se no direito
de continuar a fazer o que sempre fez como vereador: fiscalizar e legislar.
Bernardes afirma que tem a mesma postura na atual administração que teve

em relação à anterior, sobretudo na avaliação dos projetos e no respeito às
normas da legalidade: Recentemente em reunião com o prefeito Adilson
Schrnitt foi claro, enfatizando que nunca fez oposição cega ao prefeito anterior
e nem atua como mero cordeiro da situação, nomomento atual. "Quemmudou
não fui eu, porque continuo pensando igual em relação à postura na política",
acentua Bernardes.

Mudanças - O procurador do município Luiz Carlos Papp, o Caio deve
assumir uma cadeira naSecretariadeDesenvolvimentoRegional deBlumenau,
portanto há uma grande expectativa em tomo de nomes para assumir seu

cargo na prefeitura. O advogado Aurélio Marcos de Souza tem sido cogitado
para assumir a função de assessor Jurídico doMunicípio. Tem estudado muito
sobre o direito administrativo, o que lhe confere conhecimentos na área. Seriam
as aptidões que estão lhe conferindo a credencial? Ou com isso o prefeito
Adilson Schrnitt se livra, por ora de uma iminente dor de cabeça ? E para a

secretaria deAgricultura está definido o nome do veterinári Renato Beduscbi,
que deverá assumir no diaprimeiro de junho. Experiência e competência é o

que não lhe alta.

Poli - A recém criada Secretaria de desenvolvimento Social, erm meados do
ano passado e que até então estava sem secretário, deverá contar com a vasta

experiência de um dos mais atuantes políticos da Cidade e com carisma para
lidar com o povo, o ex-prefeito por dois mandato Luiz Fernando Poli que foi
nomeado na noite de segunda feira dia 15, para assumir esta tão importante
pasta.

Hospital - No dia dezoito de maio, será o lançamento da 2a Gincana - O
Desafio, dando continuidade às ações do projeto de revitalização do Hospital
de Gaspar, o espaço vai ser o Bunge Natureza no município de Gaspar, com
início a partir das 19h30min.

Ignorado - Comenta-se que, o que motivou a mudança da Defesa Civil
do local dos Bombeiros para a Secretaria de Obras do município, foi o
fato de o Prefeito Adilson ter ido falar com o comandante dos bombeiros
o Coronel Adilson Oliveira e como não foi bem recebido e nem teve seu

pedido atendido, também entre outros problemas que estão acontecendo
em Gaspar com relação aos eventos, deduz-se que tenha se chateado e

então tomou tal decisão.

Compromisso com a qualidade Seguros

Consultoria e assessoria contábii

Você precisa?
Nós temos!

Entre em contato.

Rua Eurico Fontes, 30 - Gaspar! se Fone: 47 3332-0330 www.belcontabilidade.com.br



Comunidade
Começam obras na Rodolfo Pamplona
A

pós diversas solicitações
de pavimentação dos
moradores da ruaRodolfo

Vieira Pamplona, no bairro

Gaspar Mirim, à Prefeitura de

Gaspar, como tentativa de
diminuir a poeira, no dia 22 de
abril o transporte do macadame
e a: máquina de patrolamento
iniciaram as obras. A Ordem de

Serviço para a pavimentação
asfáltica parcial foi assinada no

dia 18 de abril, na sede do Centro
de Tradições Gaúchas (CTG), no
bairro Santa Terezinha pelo
Prefeito Adilson Schmitt.

Em parceria com a prefeitura
e a adesão de 87% dos moradores

da rua, a via está sendo

reformada, por meio de uma

licitação que a empresa
Pacopedra ganhou para realizar
o trabalho.Aempresa fez abertura

e limpeza de todas as bocas de
lobo. O projeto inicial era a

implantação de paralelepfpedos,
mas em seguida foi optado pela
comissão da rua o asfaltamento.

No total serão cerca de 1 mil

metros de pista reformados.
Segundo oDitran, o tráfego de .

veículos da rua Rodolfo Viera

Pamplona será interrompido até
a Fernando Krauss. "A via de

tráfego dos carros vai aumentar
50% após as futuras mudanças.
Foi uma batalha muito grande,
mas o resultado vai ser muito

significativo para a comunidade",
afirma Gilmar Pereira, morador
da rua há 46 anos.

O fundador da Associação de

Moradores do bairro, Rafael
Orlando de Oliveira, explica que
a iniciativa de reforma não foi

promessa da campanha do
PrefeitoAdilsonSchmitt emesmo

assim, foi o primeiro governo que
obteve uma interaçãomaiorjunto
à comunidade. "O bairro vai

recomeçar após a pavimentação
pronta", diz o morador.

"Há mais de 20 anos fizemos
uma reivindicação ao governo da

época e nada foi solucionado.
Diante disso, ainda este ano, a

Foro: PMG
-

comissão moradores e parceria com o Diretor do
novamente esteve com o prefeito Núcleo da Associação de

e expôs os problemas que estavam Moradores, Luís Fernando Irnhof.
surgindo, em conseqüência do "Ele diz que é o poder público
estado da rua e a situação foi trabalhando junto com, a

estabilizando-se", afrnna Pereira. comunidade", conclui Gilmar.
A

_

comunidade está. sem O proprietário da empresa

presidente na associação há seis Pacopedra, Mário de Souza,
anos e sempre contou como apoio acredita que até o final desta

semana
.

a rua já esteja
apresentando algumasmelhorias.
Com as mudanças, os moradores
pensam na construção de uma

creche. "São os olhos

observadores dos gasparenses que
conduzem a nossa cidade ao

progresso e amelhores condições
de vida", acentua o prefeito.

Moradores do Gasparinho reivindicam'melhorias----------,-,oto,-PMG
Representantes daAssociação

de Moradores do Bairro

Gasparinho estiveram reunidos

com o prefeito Adilson Schmitt
na semana passada, para solicitar
algumasmelhorias nobairro.Entre
os pedidos está a canalização do

esgoto na rua Manoel Pedra, a
nomeação de uma rua transversal
à rua Edwiges Theiss e também

deslocamento da iluminação
pública da via geral, em frente à

propriedade de Pedro Wilbert,

Segundo ao departamento de

comunicação da prefeitura, as

primeiras solicitações referentes à

iluminação, principalinente ao

deslocamento, foram feitas em

janeiro de 2005 à Celesc de

Blumenau, que forneceria o

material necessário para realizar a

modificação. Mas, devido à

demora da Celesc em atender ao
v

pedido, o presidente daAssociação
de Moradores do bairro, Carlos
Eurico Fontes, o secretário da

associação, Fábio de Souza, e

LauroTheiss,PedroW:tlbert eRaul

Schiller, pediram ao.prefeito que
intervisse para solucionar o

problema coma iluminação.Aidéia
é utilizar os postes que antes

estavamno trecho daponteHercílio
Deeke até o Posto Zimmermmarm

para as obras de iluminação no

Gasp�o.
Sabendo o quão necessário se

fazem as obras, o prefeito pediu ao

Secretário de Obras, Jacó Goedert,
que iniciasse asmodificações na

iluminação o mais breve possível.
"A comunidade sabe do que

precisa.É ela quem ajudao governo
municipal a cuidar da cidade e

tomá-la mais bonita. Nada mais

Canalização de esgoto e iluminação estão entre os pedidos
justo do que atendermos a seus rua, um projeto foi apresentado ao

. pedidos", ponderou o prefeito. vereador RubensBenevenutti, para
-

Já em relação à nomeação da discussão.

Rua ltajaí - 552 - Centro- - Fone: 3332-�978



COMUNIDADE

Alunos da capital estudam Gaspar
Um grupo de 40 alunos da

2a série do ensino médio
do Colégio Catarinense,

de Florianópolis, visitou Gaspar
na semana passada. Os

estudantes vieram da capital para
conhecer a cidade, entender seu
funcionamento e pesquisar sobre
a colonização alemã.

Acompanhados dos professores
Maria Aparecida Heitich e

Nelito José Kamers, foram
recebidos no auditório da

Prefeitura de Gaspar pela
secretária da Educação, IsauraC.
Pereira � passaram amaior parte
da manhã com representantes
das secretarias e departamentos
municipais ..

Equipados com câmeras

fotográficas, filmadoras,
gravadores, papel e caneta, 8S

alunos ouviram atentamente às

explicações referentes a cada

área administrativa. Cada
. secretaria e departamento falou
um pouco sobre suas obrigações,
funções, projetos e programas

que possui, e ações conjuntas
que realizam em parceria com

outras secretarias e/ou entidades
do município.

Foi dada ênfase às

localidades da cidade em que a

influência alemã é maior, como
nó bairro Belchior Baixo e à

_ Escola de Ensino Fundamental
Estrada da Carolina, onde a

professora precisa ensinar as

Estudantes conheceram estrutura das secretarias municipais

�rianças a falar português assim Alimentos onde, entre outras
que ingressam na Escola. coisas, conheceram as ações da

Após as explanações m:ultinacionalna área ambiental.
referentes à cidade e atividade Ao final da visita os alunos
de cada secretaria e semostraram bastante admirados

departamento, os alunos tiveram com a cidade. "Ficamos bem

aoportunidadedeconversarcom satisfeitos e agradecemos o

os' representantes de cada área. carinho e a atenção com que
Aos alunos também foi entregue fomos recebidos.

-

Estamos

um kit contendo material admirados com o nível do
informativo da cidade. município e a quantidade de

Encerradas as atividades na coisas que ele oferece. Com

prefeitura, o grupo seguiu a uma certeza pudemos aprendermuito
visita ao cartão postal da cidade, com tudo o que vimos aqui",
a Igreja MatrizSão Pedro, e em disse a aluna Tatiane Araújo
seguida à empresa Bunge Siqueira.

Comed retoma atividades --------�
O Conselho Municipal de

Educação de Gaspar (COMED) .

retomou suas atividades, após a

eleição danova diretoria.Aeleição.
foi realizada nas Unidades

Escolares para novos conselheiros
do ensino fundamental, indicação
para representantes da Secretaria
de Educação (SEMED), educação
infantil, FUNDEF e

'SIN1RASPUGAposse dos novos
membros do COMED aconteceu

no dia 5 de abril. Anovapresidente
do conselho é Sonia Maria
Zirnrnermann. A vice é Doraci

Vanz, a 1 a secretária Viviana
Schmitt dos Santos e a 2a secretária
éLídiaReginaDemmerSchtamm.
São conselheiros titulares: Sonia
Maria Zimmermann; LídiaRegina
Demmer Schramm; Viviana
Schmitt dos Santos; Clodoaldo
Oliveira; Maria Silvana Santiago
Freitas; Wilma Néri Santiago

Pereira e Vera Lúcia Spengler.
Os suplentes são Regiani

Zwang Spengler; Silvia Rita

Hostert; Pedro Hércules Paiva

Souza; LúciaMargarida Goedert;
Margarete Soares Casas; Sandra

Spengler e Luiz Otávio Rebouças
Bastiani. As reuniões do COMED

acontecem, temporariamente, nas
dependências da prefeitura, na
segunda semana de cada mês,
sempre às quartas-feiras.

Médicos do plantão a distância

podem suspender atendimentos
Os seis médicos especialistas

das áreas de Ortopedia e

Traumatologia, Ginecologia e

Obstetrícia, Cirurgia Geral e

Anestesiologia, responsáveis pelo
plantão a distância do Hospital de
Gaspar vão suspender o serviço a

partir do próximo dia 5 de junho,
se eles não passarem a ser

remunerados pelos trabalhos. A

medida foi tomadapelo grupo sob
o respaldo do Conselho Regional
de Medicina (CRM) do Estado de
Santa Catarina. Segundo o

ortopedista e traumatologista
Fernando César Bunchen, a

remuneração deve corresponder a
1/3 do valor pago aos plantonistas
doHospital deGaspar (horadiurna
R$ 28,93 e noturnoR$ 35,94), por

hora de plantão, para cada uma das
especialidades, como é feito em

várias cidades do estado, já que o

CRM orienta que todo atomédico
deve ser remunerado.

Na tarde de hoje, o grupo de
seis médicos irá se reunir com a

Secretária de Saúde Márcia

Sganzerla para discutir a questão e

entrarem em um acordo.

Projeto
A visita dos alunos a Gaspar

faz parte de um projeto realizado
pelo Colégio Catarinense. Acada

ano, os alunos das sete turmas

do 2° ano do Colégio
trabalham, em sala, um tema

diferente. Este ano, o tema

escolhido foi a importância das

contribuições da colonização
alemã em Santa Catarina na

política, turismo e cultura. E

para que o processo de pesquisa
seja completo, cada turma

visita uma cidade e pesquisa
sobre o município.

JORNAL METAS

Mudanças na

,Educação
Desde o último dia 8,mudan

ças foram re!ilizadas na Secreta

ria da Educação e efetuadas em
escolas e Centros de Desenvol
vimento Infantis (CDI's) dá rede

.
municipal, para completar o
organograma da secretaria �pre-

t. encheralguns cargos que estavas;

ya foiconvidado a ocuparo CCU;7
t go de dll:etol\ respppsável pelaS
.

turmas deS à 8a,.Cla pasta, q�e.__

o,... "
..... :,. ),_ ..

_"
_,

..
: <"

; estava vago désdê o iníêiÇ> .�o
ano; em� seujlngar, assumiu a

vdireçãodoHopqrio aintegradórá
da GerênciaNacional de'Educa-
ção,CiêhciaeTecno�ogi� (Gerei),
de Blumenau; Neida Beduschi
Silveira. Segundo aSecretária da
Educação, Isaura Pereira, estas
mudanças irãoproporcionarmais
condições e suportes às escolas
do município tanto na formação
quantonaorientaçãopedagógica..

\

"Com estas pessoas, vamos ter

mais condições e suporte para- as

escolas", declarou a secretária.

Enfermeiros ganham ações
dedicadas ao seu dia
A saúde é um dos bens mais

preciosos que o ser humano

possui. Para mantê-la, muitas
são as pessoas e profissionais
dedicados ao bem-estar do

indivíduo. E para homenagear
pessoas que se dedicam a este

trabalho, de 12 a 18 de maio

comemora-se a "Semana da

Enfermagem", promovida pela
Secretaria Municipal de Saúde

e Hospital de Gaspar.
Para os sete . dias

comemorativos estão

programadas atividades como

gincana, jantar, palestra
motivacional e homenagens,
que vão prestigiar os

profissionais e promover a

integração entre as áreas de

saúde pública e hospitalar de

Gaspar, equipe
multidisciplinar, e comunidade.

As inscrições dos profissi-

onais de enfermagem para

participarem da- gincana
aconteceram no mês de abril.
A abertura do evento aconteceu

às 14horas, no auditório da

escola Frei Godofredo, com a

presença de autoridades e

divulgação das ações de

enfermagem que serão

desenvolvidas· durante a

semana, entre elas, palestra
motivacionale apresentação da

"Banda Pedra no Rim", da

Fundação Pró-Rim. Amanhã a

semana de comemoração será
encerrada com a

_ gincana, a

partir das 14horas, no ginásio
da escola Frei Godofredo.

A Semana Brasileira de

Enfermagem ocorre

anualmente desde que
Juscelino Kubitschek a

instituiu através do decreto

presidencial 48202/60.



Município pode ter plano de estruturação
Na

semana passada, uma
equipe de arquitetos e

urbanistas do Instituto

Jaime Lerner, de Curitiba,
esteve em Gaspar a convite do
secretário de Planejamento e

.

Desenvolvimento Maurílio

Schmitt - que esteve visitando

o Instituto na semana passada,
durante viagem realizada a

várias cidades do Paraná - para
conhecer a estrutura da cidade

e realizar estudos para a possível
implantação de um plano de

estruturação urbana. Com estes

dados levantados, a equipe irá,
sem custos para o município,
numa espécie de consultoria

gratuita, apresentar uma

proposta de alternativas para o

planejamento dos próximos 20

anos da cidade. "Vamos

aguardar a proposta e o preço
dos serviços que eles irão nos

apresentar", declarou o

secretário Maurílio.

Segundo o secretário, a

equipe - que já elaborou plano
de estruturação para cidades

como Cuiabá (MT), São

Caetano (SP), Florianópolis e

municípios do México e

Panamá - ficou impressionada
com omau uso do rio Itajaí-Açu
e o enorme potencial para
reurbanização das suas margens
e uso recreacional e esportivo do
rio.

Entre outras coisas,
apontaram a criação de parques
ambientais e a criação de uma

marca para a cidade. Deram

ainda a sugestão da criação de
um parque ecológico ao longo
da margem do rio ..

Maurílio explica que este

estudo seria aplicado como

complemento do Plano Diretor,
que deve ser finalizado até

outubro deste ano e,

diferentemente do plano de

estruturação, prevê a correção
deproblemas de infra-estrutura

da cidade em curto prazo. Grupo de engenheiros do instituto Jaime Lerner visitou Gaspar na semana passada

Dia de alerta ao abuso sexual infantil
Amanhã é o DiaNacional de Combate

ao Abuso e à Exploração Sexual de

Crianças e Adolescentes, mas em Gaspar,
a ilegalidade é combatida durante o ano

todo, por meio de uma comissão

permanente, integrada por diversos

setores' da prefeitura e entidades do

município, que visa conscientizar e

engajar a população para aderir às

campanhas sistemáticas referentes a esta

prática. A comissão encontra-se

mensalmente e é parte integrante do
Fórum Catarinense Pelo Fim da

Exploração e Violência Sexual Infanto
Juvenil.

Para a semana de 13 a 18 de maio, a .

Comissão preparou uma programação
especial de conscientização. No dia 13

foram distribuídos panfletos sobre a

campanha durante o Sábado na Praça.
Nos dias 15, 16 e hoje, vão ser realizadas

dinâmicas e dada orientações aos

diretores das escolas da rede municipal
de ensino. O objetivo é formar

RÁDIO SENTIN-ELA DO VALEl
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multiplicadores junto aos professores,
alunos e pais. Amanhã será realizada

panfletagem nos Postos de Saúde e em

pontos estratégicos da cidade.

Os casos mais conhecidos de abuso

sexual são o estupro, abuso incestuoso

(dentro da família), assédio sexual;"
atentado violento ao pudor,
favorecimento à prostituição, tráfico de

crianças e adolescentes e carona abusiva.
O Estatuto da Criança e do Adolescente

diz, no Artigo 5, que nenhuma criança
ou adolescente será objeto de qualquer
forma de negligência, discriminação,
exploração, violência, crueldade e

opressão; punido na forma da lei

qualquer atentado por ação ou omissão

aos seus direitos fundamentais.

Denuncie ou procure ajuda no
Conselho Tutelar (3332-1053), Programa
deApoio e Orientação Sôcio-Famüior

(3332-2020), Centro deAtenção
Psicossocial (3332-1602), Polícia Civü
(3332-1000) ouMilitar (3332-2133).

D. T.'9a a Domingo
(\ ftoitct ··1 la Calt.··

'Alcatra R$ zz.oo
*Filé Duplo R$18,OO
"Pícànha R$ 22,00
"Lombinho R$18,OO
Porções p/2 pessoas
Servímos todos os

tipos de lanches'

q; JI; Ih
I _

Rodízio com 16 tipos
de carnes apenas

R 12,99
Diariamente das 11 h às 14h30
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Campanha arrecada
dinheiro para a APAE

A
Federação Nacional das APAEs

lançou no dia 30 de abril a campa
nha APAE em Ação, na TV Ban

deirantes. Serão 30 dias de campanha até o
dia 29 demaio, para divulgar e fortalecer os
trabalhos desenvolvidos por cerca de duas

mil APAEs do país há mais de 52 anos, e

para arrecadar recursos para que estes tra

balhos continuem a ser desenvolvidos jun
to aos mais de um milhão de deficientes
atendidos.

O programa especial APAE emAção,
inteiramente dedicado às APAEs e convi

dando a população a colaborar com a cau

sa, será veiculadono próximo domingo, dia
21, das llh30min às 16h naTV Bandeiran

tes. A população poderá colaborar fazendo
doações pelo serviço telefônico 0500 ou

diretamente na conta da campanha (Banco
Bradesco - Agência 3392-8 - Ipiranga -

Conta Corrente 81051-7). O valor da doa

ção via telefone será debitado na conta

telefônica. Para doar R$ 5,00 o número é

0500 45 100 05; R$ 10,00 pelo 0500 45

100 10; R$ 20,00 pelo 0500 45 100 20;
.e doações acima de R$ 20,00 devem

ser feitas pelo número (11) 3038-5585.
O serviço de doação via telefone for

nece um relatório identificando o muni

cípio que originou a doação e o valor

que foi doado. As doações serão com

putadas e os recursos arrecadados serão

destinados à APAE localizada na cida-

de em que a ligação foi originada, por
tanto quem discar de Gaspar vai contri
buir com a Apae deste município. Caso
a cidade não possua uma APAE os re

cursos serão distribuídos proporcional
mente entretodas as APAEs do Brasil.

As doações pelo 0500 podem ser
feitas desde o dia 30 de abril até o

próximo 29 de maio.

"Mamãe Feliz" na promoção do CDL--------

No último dia 15, às lOh, foi realizado'
na Praça Getúlio Vargas, na rua Coronel
Aristiliano Ramos, mais um sorteio daCDL

(Câmara deDirigentes Logistas) de Gaspar.
O sorteio da Promoção Mamãe Feliz, foi

promovida pelaentidade entre os dias 14

de abril e 15 demaio, e juntou mais de 200
mil cupons. A grande vencedora da Honda
Biz Okm, foi Graziela Q. P. Sansão,
moradora da rua Ivo Silveira, que comprou
na Loja Fabi Modas, no centro. O sorteio

contou com apresença deHélio deOliveira,
presidente da CDL, a secretária executiva

da entidade, Cristiane Zaghini e

funcionários. "A participação dos

gasparenses em todos os sorteios foi muito

produtiva para a cidade. Estas campanhas
estão atraindo as pessoas deGaspar e a cada
uma, cresce aparticipação da comunidade",
declarou o presidente.

Os consumidores gasparenses puderam
efetuar compras nos estabelecimentos

credenciados à CDL, que aderiram à

promoção, ganhando descontos. Todas as

promoções, foram realizadas com a meta

de o município atingir as vendas de alguns
anos anteriores. Segundo o Oliveira, a
entidade quer atrair de volta ao município,

os consumidores acabam realizando suas

compras em outras cidades. "Comparado
ao ano passado, esse ano as vendas

cresceram de 8% à 10% a mais, do que o

ano passado. Porexemplo, no sábado as lojas .

ficaram abertas até às 16h e o comércio

gasparense ficou lotado desde de cedo",
comenta a secretária da entidade.

Ele agradece ao povo gasparense e

Posto Irmõos Deggou
*Combustível confiável;
*Troca de óleo, filtros,
* Lavação, lubrificação,

*Ducha grátis
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333'2-0033

explica que todas as promoções foram um

. sucesso e já confirma a realização daSemana
Junina, no próximo mês. É um evento da

CDL junto com a Secretaria de Turismo,
Indústria e Comércio. Os dias ainda não

foram escolhidos, mas a população será

avisada. "O consumidor está ficando cada

vez mais exigente e o comércio está

obrigado a moldar-se com isso", fala.

Dicas de
Segurança

Por Evandro de Mello do Amara

Sargento do Corpo de Bombeiro
de Blumena

Tratamento e Primeiros Socorros

Na semana passada falamos sobre os

perigos ocultos em nossa residência que

podem causar queimaduras leves, médias
e graves. As dicas de hoje são para
reconhecer os tipos de queimaduras e seu

tratamento. Há três tipos de queimaduras,
considerando sua gravidade:
- Queimadura de 1° Grau: Atinge somente
a camada superficial da pele e é

caracterizada por dor no local atingido e

vermelhidão da pele.
- Queimadura de 2° Grau: É aquela que

atinge. a derme e epiderme, apresenta
enrijecimento e forma bolhas na pele.
- Queimadura de 3° Grau: É a mais grave
de todas, atinge pele, músculo e estruturas

ósseas.
Tratamento: Nas queimaduras de 1° e 2°

graus faça o tratamento de primeiros
socorros apenas com água limpae corrente.
Deixe o local afetado sobre água corrente
e limpa por aproximadamente 15 minutos.

Caso a área afetada for muito ampla, é

aconselhável consultar o médico.
- Não utilize pasta de dentes, borra de café

. ou qualquer outro produto, pois essas

medidas servem apenas para complicar a
lesão e em nada contribuem para a cura;
- Não façacurativos em queimaduras, deixe
exposta ao ambiente, apenas proteja da

poeira;
- Jamais fure as bolhas nas queimaduras
de 2° grau, elas servempara hidrataro local

queimado.
- Não esfregue queimaduras de 1° grau;
- Em caso de roupas queimadas e grudadas
ao corpo, estas não devem ser retiradas, leve
a vítima ao pronto socorro para que o

profissional médico o faça.
'

- Em caso de fogo nas vestes não corra,

isso vai alimentar o fogo com oxigênio e

aumentar as queimaduras, nesse caso ''Pare,
Deite e Role", um companheiro poderá
ajudar lhe envolvendo com um lençol,
manta ou cobertor molhado.
As queimaduras de 3° Grau são muito

complicadas para ser tratadas em casa,mas

é importante saber que estas não devem ser

tratadas com água e simenvolvidas porum

panç limpo e úmido e a vítiina deve ser

levada ao pronto socorro com urgência.
Fique atento,não deixe esse tipo de acidente
acontecer em sua casa ou trabalho previna
se!

Em caso de emergência ligue 193
.

Corpo de Bombeiros, quando os

segundos contam, conte com a gente!
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Caminhão-pipa volta a atender
Foto: Divulgação

Oprefeito
de Ilhota,

Ademar Felisky,
anunciou na manhã de

ontem, dia 16, que a situação
do caminhão-pipa da cidade

voltará ao normal a partir do
próximo fim de semana. "Os

veículos passarão a atender as
localidades aos sábados,
também no período da tarde, e
aos domingos, o dia inteiro,
enquanto perdurar a estiagem",
afrrnia o prefeito.

Além disso, "os caminhões

devem aumentar seus percursos
em 20%, já que agora o tempo
de abastecimento de água nos
veículos reduziu de 45 para 15

minutos", destacou Felisky. O
tempo será reduzido porque na

segunda-feira, dia 15, foi

instalado um motor mais

potente, no Posto Ilhota, onde é

captada água do rio Itajaí-Açu
para abastecer os 'caminhões

pipa.
E para melhorar ainda mais

o setor de transportes outras

medidas serão adotadas. Entre

elas, a aquisição de um tanque
e a reformade um caminhão que
será transformado em

caminhão-pipa, O objetivo é

substituir o atual veículo que

percorre a margem esquerda
pelo novo, que deve começar a

percorrer as ruas domunicípio no
mês de junho.

Atualmente, Ilhota dispõe de
dois caminhões-pipa, que
circulam pelas principais ruas de
11 bairros. Com todo esse

percurso, são gastos cerca de 100
mil litros de água por dia para
evitar que a poeira prejudique a

.

vida dos moradores do

município. "Vamos molhar as

ruas todos os dias e queremos
melhorar ainda mais esse

serviço, contando com o apoio
,

da comunidade e empresários.
Agradecemos a todos que tem

colaborado para o bem

comum", avisou o prefeito.

Acompanhe o

itinerário

Matutino

Minas, Alto Minas, Ilhotinha
Baú Baixo e Baú Central

Vespertino
Boa Vista, Ilhabela e São João

Braço do Baú, Pocinho e Pedra
de Amolar

Horário: diariamente das 7

às 12horas e das 13h30min
às 19horas.

Capotamento na BR-,-470 deixa]eridos
Um Fiat 147, placa HJA

2550, conduzido por Maria

Aparecida Reichert, 43 anos,

capotou no quilômetro 27 daBR-
470, na divisa com Ilhota, no

domingo, dia 14. Maria foi

encontrada pelos bombeiros no

acostamento, com dores na

coluna. A carona e filha deMaria,
a menor C.R, 15 anos, estava

com dores na pélvis e coluria; o
namorado da filha, Leandro

Roberto Bittencourt, 19 anos,

apresentava dores na clavícula e

a menor eL.s. 3 anos, tinha um

grande edema na parte traseira da.
cabeça, mas já estava no colo

da mãe, que viajava em outro

carro. A condutora e os outros

três ocupantes do veículo

foram conduzidos ao Hospital
. de Gaspar pelo Corpo de

Bombeiros e Polícia Rodoviária
Federal.

Motociclista colide em

ilha e fica gravemente ferido
Um motociclista colidiu sua para o Hospital Santa Isabel, em

moto na ilha de segurança do Blumenau, onde encontra-se na

bairro Bateias, que dá acesso à UTI, resporidendo a estímulos"
rua Sílvio Rangel, por volta de mas seu caso ainda é grave.
22horas do sábado, dia 13, e Desde que foi inaugurada a

ficou gravemente ferido. Robson ilha de segurança no bairro

Aparecido dos Santos, 20 anos, Bateias, amenos de ummês, este
condutor damoto HondaTwister já é o segundo acidente que

placa ALY-4925, Gaspar, foi acontece no local. A Polícia

socorrido pelo Corpo de Militar pede que os condutores

Bombeiros e levado ao Hospital . que transitam na Rodovia Ivo

de Gaspar em estado grave. Ele Silveira redobrem a atenção na

estava inconsciente, apresentava região do Bateias, pois estão
traumatismo craniano e ocorrendo vários acidentes

escoriações na face e nos braços. naquele local devido à falta de

Robson teve de ser transferido atenção dos motoristas.

Caminhão voltará ao seu itinerário normal no próximo fim de semana

Presidente da AMMV-I faz viagem a Brasília
O Prefeito de Gaspar,

Adilson Schmitt, viajou na

manhã de ontem, dia 16, a

Brasília, como presidente da

Associação dos Municípios do

Médio Vale do Itajaí. Esta nova
ida à capital brasileira é uma

resolução da Federação
Catarinense dos Municípios
(}-<"'ECAM), que, em reunião mi
sede da AMMVI com as

Associações de Municípios,
pediu a cada uma destas que
fizessem vigília no Congresso
Federal até a pauta de

reivindicações dos município,'>
ser votada e aprovada.

Adilson Schmitt
permanecerá em Brasília até a

tarde de amanhã, dia 19. Nestes
três dias de permanência em

Brasília Q presidente aproveitará
paramanter contatosnaCâmara de

Deputados e nos demais

Ministérios, na intenção de adquirir
mais recursos para a região.
''Esperamos que desta vez sejamos
ouvidos e atendidos. O Governo
Federal precisa entender, de uma

vez por todas, que sem os

municípios e as pessoas quemoram
neles, a sua existência seria quase
nula.O Governo precisa olharpara
os municípios e perceber sua

importância e grandeza", afumou
o Presidente Adilson Schmitt.

O Prefeito de Gaspar
aproveitará a oportunidade para,
ainda, dar continuidade aos

projetos já apresentados,
referentes à Cidade Coração do

Vale. Por enquanto, as duas
audiências confirmadas são no

Ministério da Agricultura e na

FUNASA.

Três furtos em duas horas na Alberto Theiss
Três pequenos furtos foram

efetuados na ruaAlberto Theiss,
no bairro Águas Negras, em um

intervalo de pouco mais de duas

horas, deixando osmoradores da
localidade intrigados. A ação
aconteceu no último dia 11,
quinta-feira, entre as llh30min
e 13h30min. Da primeira casa

foi furtada umaTV 21 polegadas
.

e umDVD. Em outra residência

foi levado um microondas e um

forno elétrico e o último roubo

foi registrado por volta das

14horas; no qual foi furtado uma
centrífuga de roupa, Segundo
testemunhas, foi visto um veículo

Gol de cor branca saindo do local
onde aconteceu o primeiro furto,
mas apesar de a Polícia Militar
ter realizado rondas na localidade
e comunicado às cidades

vizínhas, o agente ou agentes.dos
furtos não foram localizados.

APM orienta que nas ruas em

que a maioria dos moradores
trabalham no mesmo horário se

faça uma reunião, para que, se

possível, deixem sempre alguém
responsável de olho nas

residências e, em caso de avistar

algo suspeito, informe à Policia
Militar pelo telefone 190.

4ssa�to à loja dejerramentas rende R$ 800,00
Por volta das 18h25min da Alves. A vítima conta que dois

última quinta-feira, dia 11, o homens armados com armas de
Centro de Operações da Policia fogoru:Jentraramalojaeanunciaram
Militar foi informado sobre um o assalto.Antes de fugirem do local
assalto à LojaPC Ferramentas, de em umamotocicleta de cor preta, a
onde foram levados cerca de R$ . dupla o trancou no banheiro. Paulo
800,00 em dinheiro e dois cartões Césarsó conseguiu sairdobanheiro
de banco do proprietário do cerca de 30 minutos depois do

estabelecimento, Paulo César ocorrido, quando um cliente entrou
\ �.. 't '- �'. .... .. ;- � • "

na loja e começou a chamar pelo
proprietário, que bateu na porta
para que ele escutasse. A PM
realizou rondas no' local e

comunicou.às cidades viziM.as,
mas os agentes não foram
localizados. Este é o 4° assalto

registrado no estabelecimento em,

18, meses,
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Curso de corte e costura grafuito em llhota
Para

fortalecer o mercado
de trabalho no ramo de

confecção da moda
íntima e praia, a Secretaria de

Indústria, Comércio e Turismo
de Ilhota oferece cursos

gratuitos de corte e costura

industrial em Ilhota à comu

nidade. O curso terá duração de
180 horas e será realizado de

segunda a quinta-feira. As
inscrições estão abertas para
três turmas: das 8 às l1h, das
14 às 17h e das 19 às 22h.

Segundo � diretor de

Indústria, Comércio e Turismo,
Paulo Vilmar Batista, estão

disponíveis 45 vagas. "Estamos
cadastrando os interessados

para participarem do processo
de chamada, caso haja
desistência de pessoas
inscritas", comunica. As aulas
serão realizadas no Centro

Social, localizado no centro de

Ilhota, atrás da sede da

prefeitura.
As inscrições podem ser

feitas na prefeitura ou pelo

telefone (47) 3343-1166, falar
com Paulo Vilmar Batista,
responsável pela programação
e inscrições dos cursos.

Geração de empregos
No ano passado, as 108

pessoas que se formaram nos

cursos logo ingressaram no

mercado de trabalho. "Todos
os l'articipantes do curso

conseguiram emprego após
aprendizado. A maioria acaba
trabalhando por aqui, em uma

das 70 empresas de confecção
de lingerie e linha praia
estabelecidas no município",
informa o diretor.

É o caso das irmãs Andréia
Aparecida dos Santos, 16 anos,
e Eliane de Oliveira dos

Santos, 20. Andréia conseguiu
conquistar o primeiro emprego
na semana seguinte à
conclusão do curso.

A
_

sorte veio em dose

dupla, já que foi contratada

pela mesma confecção que
sua irmã Eliane trabalha, na

Prefeitura oferece
.

capacitações gratuitas

E grande a procura pelas aulas de crochê

A Secretaria de Cultura da
Prefeitura de Ilhota está com

inscrições abertas para os

cursos gratuitos de pintura em

tecido, tricô, desenho,
bordado, pedraria, crochê,
técnicas em EVA. e coral

infantil. As. vagas são
limitadas e os interessados
devem comparecer ao

departamento de Cultura, no
Centro Social em anexo à
Prefeitura (rua Leoberto Leal,
na 160), das 8 às 12horas e das
14 às 17horas, de segunda a

sexta-feira.

Segundo a diretora de

Cultura, Andréa Cordeiro

Quintino, as turmas de pintura
em tecido, pedraria e bordado,

realizadas no período da tarde,
de segunda, terça_ e quarta
feira, estão esgotadas. "Mas
quem tiver interesse deve
deixar o nome na lista de

espera, pois quando iniciarem
novas turmas os inscritos na

lista serão chamados",
informa a diretora. As aulas

serão realizadas na sede do

Centro Social. Só este ano,

cerca de 300 pessoas
par ti c iparam dos cursos

promovidos pela Secretaria de
Cultura de Ilhota.

Mais informações sobre
os horários e dias de curso

com Andréa Cordeiro

Quintino, pelo telefone (47)
3343-1166, das 8 às 12horas

'J;

As irmãs Andréia (E) e Eliane (O) foram beneficiadas com o curso de costura industrial

função de manual. Como ela curso de costura' industrial. conhecer e crescer no ramo

também pretende ser "Essa é uma oportunidade de costura e confecção",
costureira, optou por fazer o para quem pretende comentou Eliane.

Vacinação contra nripe atinqe meta de 100%
Por dois anos consecutivos

Ilhota se destaca entre os

integrantes da Associação dos

Municípios da Região da Foz do
Rio Itajaí - Amfri com uma

cobertura vacinal de 100% nos

idosos acima de 60 anos. Ao

todo, foram vacinadas contra a

gripe 966 pessoas, entre os dias
24 de abril e 12 de maio.

De acordo com o secretário
de Saúde, LavinoMiguel Nunes,
"o sucesso da cobertura é

resultado do empenho dos

profissionais do Programa de

Saúde da Família - PSF, que
monitoram cada bairro através
dos cadastros e, com isso,
controlam os dados de cada idoso
residente no município".

A influenza ou gripe é uma

doença infecciosa do sistema

respiratório, de natureza viral e
altamente contagiosa, podendo
apresentar desde uma forma leve
e de curta duração, até formas
clinicamente graves. Ainfluenza

rapidamente se dissemiri.a, sendo.
responsável por elevada
mortalidade em grupos de maior

vulnerabilidade.

Uma abrangente cobertura

reflete na redução das internações
hospitalares por doenças do

aparelho respiratório. As mais

freqüentes são: a pneumonia viral
primária e a pneumonia
bacteriana secundária, segundo
dados da SecretariaMunicipal de
Saúde. "A vacina é a opção para
prevenção contra a gripe, redução
da morbidade, evitar gastos com
medicamentos, entre muitos
outros benefícios", ressalta o

secretário.

Contribuinte pode quitar débitos sem juros
Os contribuintes com

débitos acumulados entre 2001
e 2005, do Imposto Predial e
Territorial Urbano (IPTU),
-Imposto Sobre Serviços (ISS
QN) e alvarás, podem
aproveitar a chance de

regularizar a dívida junto à
Prefeitura de Ilhota, com

desconto total de multas e

dos débitos", esclarece a

Secretária de Administração e

Finanças, Ana Lúcia Wilvert.

Quem necessitar de mais

prazos para quitar seus

impostos municipais poderá
fazer o parcelamento da dívida
em até 10 parcelas mensais e

consecutivas, com valor
mínimo de R$ 30,00, também

juros. É que a Lei Municipal sem a cobrança de juros e

1302/2006 concede anistia de multa. A Secretária de

juros emulta dos contribuintes Administração alerta os

com débitos fiscais, inscritos contribuintes para não
na Dívida Ativa. "Com a perderem o prazo. "A chance

anistia, são reduzidos em não se repetirá. O prazo vence
100% os juros e multas em 31 de agosto deste ano.

incididos sobre o valor original Após essa data as dívidas

deverão ser ajuizadas", alerta
a Secretária.

De acordo com os dados da
.

Secretaria de Administração e

Finanças, os débitos dos

contribuintes somam uma

dívida ativa de R$ 737mil, que
já resultou um total de três mil

processos no Fórum da
Comarca de Gaspar. Só entre

os anos 2001 e 2005, período
em que está sendo oferecido
o programa de parcelamento
com anistia de 100% dos juros
emultas, o montante da dívida
acumulada é de R$ 416mil,
que ainda não foram

ajuizadas.



< \"" I

Guia do Automóvel DE 17 A 23 DE MAIO DE 2006 JORNAL METAS /11

PI�as para Veículos

Rua São Pedro, 260 - Centro

ti 3332-9470

- Você sabia que 50% dos v:alores ClI:l...ecacl,ados no I.posto Sobre Pr:ópriedade
de Veículos Aluto'motoresr o IPVA"retoma. pal?,a D Mu'nicípi,o onde os

Y�ículos são cadastrados'

- Procure um desRachante cl'!edenda,êlo e transfira o seu ve:ículo para Gaspar.
Além de obter vantage,ns, a SllCl ação y;ira investimento na sua comunidade.

- Participe das ações da Assotsiação de Moradores do seu bairro e alude a
definir onde e como os recu'rsos do lPVA $emo ,qpli(jados na sua comunidade. FAÇA A[\JUI A SUA

1 A HABILITAÇÃO I"

··-3332 5072

!Rua Eurico Fontes, 30 - Centro
www.autaescolagsspanlnse.com.br

IPVA emGasparé ação
na sua comunidade!

� I

"
.
Procure um despachante credel1ciadoO

. e participe desta campanha!
'-_.- �. a e;'! . ..'

_

'"'
L

_

"_ •

-

o SEU IPYA CONFORME O EMPLACAMENTO
, Final da.placa:

1
2
3
4
5
6
7
8
9
O'

Cota Única:
31 Janeiro
28 fevereiro

- 31 mar�o
30 abril
3.1 maio
30 iunho'
31 julho
31 agosto
30setembro
310utubro

Parcelado: .

10101-02-00
10102-03-04
10103-04-05
10/04-05-06
10/05-06-07
10106-07-08
·1Q/07-08-09
10/08-09..10
10/09-10-11
10/10-11-12

CCMWItoj6
stWwiwlo

fxJmGMI..



GERAL

InauguradaETA do bairro

A
comunidade do bairro
Bateias e de toda a cidade de

Gaspar têm mais uma boa

notícia para comemorar. O SAMAE
concluiu as obras de reforma e

ampliação da Estação de Tratamento

de Água do bairro Bateias, 'que também
atende as comunidades do Óleo
Grande, Barracão e Arraial dos
Claudinos. A inauguração aconteceu no

sábado, dia 13 de maio, às 9horas, e
contou com a participação de diversas
autoridades político-administrativas da

cidade, e familiares de Arcedes Zuchi,
que foi homenageado

A obra teve um custo aproximado R$
130 mil, era uma das grandes
reivindicações das comunidades locais

que, em épocas de chuva, sofriam com a

falta de água, devido ao processo da ETA
atual que é de filtro lento. Para solucionar
o problema e atender ao pedido da

população, o SAMAE reformou a estação
e colocou um filtro convencional, que
deve suprir o tratamento do grande fluxo
de água proveniente das enxurradas.

Bateias

Inauguração contou com a presença de autoridades

pública
região. Muitas
famílias

deixaram a

localidade por

Homenagem
A nova obra receberá o nome de

Estação de Tratamento de Água Arcedes
Zucchi. A sugestão do nome partiu do

vereador Orlando Bernardes, devido. ao

empenho de Arcedes em fazer o bairro
crescer e se desenvolver. Arcedes Zucchi
nasceu no dia 7 de julho de 1920, na
localidade de Bateias. Na juventude,
trabalhou como agricultor. Serviu ao

.

exército durante o período da 2a Guerra

Mundial.
Voltando à cidade de Gaspar,

estabeleceu-se novamente na localidade

de Bateias e casou-se com Sofia Berti.

Atuou como inspetor de quarteirão na

região do Barracão durante muitos anos,

auxiliando amanter a ordem e segurança

estarem muito Arcedes Zuchi
distantes do Centro de Gaspar, mas

Arcedes sempre batalhou para que o local

pudesse crescer. Com o passar dos anos,

amaioria de seus filhos também investiu

na região. Morando com suas famílias,
aos filhos seguiram a vontade do pai
atuando no ramo têxtil e, assim,
contribuíram para incrementar a

economia local. Arcedes Zucchi faleceu

no dia 8 de janeiro de 1999, aos 78 anos,
deixando, na época, a esposa, Sofia, e

seus 13 filhos, todos vivos.
Neto de Arcedes recebeu homenagem da administração municipal

Coopergaspar completa 4 anos com 22 associados ---oA,-qUIVO-.JM---------
Na última segunda-feira, dia 15, a

Coopergaspar (Cooperativa de

Agroindústria de Produtos Artesanais de

. Gaspar) completou 4 anos de fundação,
mas a comemoração acontece na tarde de
hoje, com a eleição da nova diretoria,
seguida de um coquetel para associados e
convidados. A solenidade será realizada
no auditório da Prefeitura de Gaspar, a

partir das 13h30min.
A Coopergaspar foi criada em maio

de 2002. Os associados - 22 no total- são

produtores rurais familiares, que fabricam
produtos de origem vegetal e animal -

principalmente geléias, pães, doces, cucas
e queijinhos. Cada integrante da

cooperativa tem sua unidade fabril e
comercializa seus produtos em feiras,
mercados, ou no próprio estabelecimento.
Em algumas ocasiões - principalmente em
feiras - uns negociam produtos de outros

integrantes da cooperativa, mostrando o

real significado do associativismo. E há .

momentos em que os cooperados vendem
os produtos em conjunto, em eventos

como a Expo Gaspar e Sábado na Praça.

�residente da Cooper, Liz, produz, entre outras coisas, biscoitos caseiros

Parceria
"A Prefeitura de Gaspar, através das

secretarias de Agricultura, de Indústria

Comércio e Turismo, Epagri e outros

parceiros, temdado todo o apoio necessário
para o melhor desenvolvimento deste

empreendimento.Acadamês organizamos
reuniões para discutir diversos assuntos de
interesse dos associados, bem como a

realização de cursos profissionalizantes",
afirmao engenheiro agrônomoda secretaria
de Agricultura, Henrique Pires.

Outro setor que tem contribuído para
o sucesso da Cooper é a Vigilância
Sanitária, que realiza visitas aos

associados, orientações e cobranças
periódicas nas unidades fabris,
informando sobre a correta manipulação
e higiene na fabricação dos produtos e na

adequação das instalações para o

processarilento nas agroindústrias.
- "Com apoio das Secretarias, Vigilância

Sanitária e Epagri, e muito trabalho dos

associados, aCoopergaspar espera crescer
ainda mais e mostrar a qualidade de seus

produtos à população de Gaspar, de todo
o estado e até mesmo do país", diz a atual

presidente da cooperativa Liz Manke

Thais.
Desde a criação da cooperativa, os

associados já conquistaram grandes
vitórias, como a regularização das

rotulagens e obtenção da Inscrição
Estadual, que lhes deu acesso' a novos

mercados e tranqüilidade para trabalhar,
sem temer a fiscalização. Também

patentearam. a sua marca, para melhor

proteção da Cooperativa.
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Rádio Sentinela comemora 50 anos
Com uma missa solene

campal às 9horas do próximo
dia 21, no Centro Comunitá
rio Santa Terezinha, começam
as comemorações dos 50 anos

da Rádio Sentinela, o primei
ro veículo de comunicação de

Gaspar. A missa, rezada pelo
padre João Bachman, vai ce
lebrar o jubileu de ouro da rá
dio fundada em 17 de maio de
1956 pelo empresário Flávio

Rosa, pioneiro da radiodifu
são no estado e proprietário.
do Grupo Coligadas. Naquela
época, ela funcionava como

uma filial da Rádio Clube de

Blumenau, e tinha o objetivo
de informar, entreter e alegrar
a comunidade gasparense.

Foi em 1977 que a Rádio
Clube de Gaspar mudou de
dono e anos mais tarde, tam
.bém de nome, passando então

a se chamar Sentinela do Vale.
Os irmãos Benvindo e

Leopoldo Miglióli e Alcides
Morastoni compraram a rádio.
Os dois primeiros assumiram
os microfones da emissora, já'
o advogado Morastoni se de
dicou ao departamento admi
nistrativo. Mais tarde, com o

falecimento de Morastoni, sua
parte passou a ser administra
da pelo filho, o engenheiro
Nicésio.

Benvindo, Morastoni e Leopoldo dirigem a rádio desde 1977

Quando o trio assumiu a rá- emissora de 10 mil watts.

dio, a emissora operava com

apenas 100 watts de potência.
Esse número passou para 250

e, atualmente está em 2,5mil
watts de potência. Mas os em

presários não vêem a hora de

quadruplicar esse número, e

estão com plano em curso a

fim de apresentá-lo à Anatel,
para obter concessão de uma

Alexandre era conhecido como Costa Filho

E mais. Com a resolução
assinada em janeiro, pelo Mi
nistro das Comunicações Hé
lio Costa, facultando às esta

ções de rádio equipamento
estereofônico, a fim de conse-

'

guir o mesmo-som das FMs

(freqüência modulada), a Rá
dio Sentinela está no encalço
de mais essa conquista

tecnológico, a fim de colocar
ao alcance dos ouvintes um

sistema digital, última palavra
em sonorização.

eclética. Destaque para o pro
grama mais ouvido da rádio,
o Contatos com a Cidade,
apresentado pelo radialista
Júlio Carlos Schramm, das

8h30min às llh30min, de se

gunda a sexta-feira.
Com uma filosofia de man

ter um padrão de qualidade,
não são poupados esforços
pela atuãldireção para cum

prir seu maior objetivo: pro
porcionar ao ouvinte o que for

.

de seu desejo. Portanto, ele
deve colaborar, sugerir e cri
ticar. A Rádio Sentinela do
Vale busca constantemente a

aproximação com seu público.
Para o jornalista e diretor

Leopoldo Miglióli, "o suces

so da Sentinela do Vale está
na sua linha de conduta hones

ta, que fez com que conquis
tasse o público e adquirisse
credibilidade" .

Atualmente, a rádio detém,
entre as AMs com alcance no

município, uma audiência que
oscila entre 80 e 90%. Uma

pequisa de opinião pública re
alizada pela Fama Pesquisa e

Publicidade, no último mês de

março registrou 86% de audi
ência para a Sentinela do Vale,
que chega também, às cidades
de Blumenau, lndaial, Itajaí,
Navegantes, Brusque e Ilhota.

Primeiros radialistas ----------'------
be, mas continuou a se dedicar, ao
meio radiofônico, até mesmoem
rádio comunitária, Ele começou
sua carreira na rádio Difusora de

São Francisco do Sul, no ano de

1949, e passou pelas rádios Alvo
rada, de Blumenau, eDifusora de
ltajaí.

Costa (E) e Sabão

Compromisso
A Sentinela do Vale acom

panhou o crescimento do mu

nicípio dando ênfase ao con

teúdo informativo, por meio
de uma programação bastante

Alexandre Faria da Costa e

Evilásio da Silva foram os dois pri
meiros radialistas da então Rádio
Clube de Gaspar, que começou a

funcionar em caráter experimental
em novembro de 1955, seis meses
antes de ser oficializada. Conheci

dos, respectivamente, comoCosta
Filho e Sabão, a dupla comandava
programas musicais de vários rit

mos, com amissão de entreter.
É com nostalgia que Costa, hoje

com 72 anos, lembra daquele tem
po emque a rádio era uma novida
de na cidade e todos queriam
escutá-la. "Umdos programasmais
ouvidos era oCordialidade, no qual
as pessoas ofereciam uma música

para alguém querido por elas. Às
vezes tínhamos tantos pedidos que
o programa ia das 2 horas da tarde
até as 1O da noite", relembra o ra-

dialista. Outro sucesso era o Voz

do Sertão, que ia ao ar das

12h3Omin às 13horas e veiculava
músicas sertanejas.

E, mesmo com o foco da rádio
voltado para o entretenimento e

todas as dificuldades de locomo

ção e aparelhagempróprias da épo
ca, os radialistas não deixavam de

.

cobrir eventos esportivos na cida
de, transmitir amissa damatriz aos
domingos, e informar à população
sobre benefícios oferecidos pela
prefeitura ou atémesmo criticar os
administradores públicos quando
eles deixavam de cumprir promes
sas de campanha. "A rádio foi um
bem paraGaspar, pois trazia infor
mações e divertimento à popula
ção", ressalta Costa.

Em 1977, com a mudança de

direção, Costadeixou aRádioClu-



Missão.cumprida, sonho realizado
Entre os dias 3 e 17 de abril o mo

rador do bairro Santa Terezinha, Flá
vio da Silva, esteve na estrada reali
zando um antigo sonho: pedalar de

Gaspar ao Chuí - cidade gaúcha que
faz fronteira com o Uruguai - para tes
tar seus limites, superar as adversida
des da viagem e conhecer um dos pon
tos mais extremos do país. De volta a

Gaspar, ele está cheio de histórias pra
contar. "O tempo esteve espetacular,
tive o respeito dos caminhoneiros na

estrada e ocorreu tudo de forma mui
to tranqüila", comemora Flávio.

Quando chegou ao Chuí, até teve

vontade de estender a viagem e conhe
cer outras cidades do país vizinho,
mas desistiu da idéia porque a filha

Flávia, 23 anos, estava sentindo mui
to a falta do pai. "Ligava pra casa to

dos os dias e ela sempre estava cho
rando por causa da minha aventura",
relatou. Entre as muitas paisagens e

lugares que conheceu, ficou impres
sionado com um parque eólico que
está em construção na cidade de

Osório, no litoral gaúcho: "Os enge
nheiros me disseram que será o maior
do mundo, com 75 torres", contou.
Observou também, que muitos prédi
os históricós estão perdendo suas ca-

racterísticas originais por falta de cui- quilômetros percorridos, passando por
dados. aproximadamente 55 cidades. Flávio

Mas nada chamou pedalou até 260 quilômetros em um

mais atenção do ciclis- mesmo dia. À noite, pernoitava em pe
ta do que os contrastes quenos hotéis e pousadas e em um dia

típicos de cidades me- ficou na casa de praia da família de

tropolitanas, como a
- uma amiga, em Capão da Canoa (RS).

capital gaúcha, Porto Orgulhoso, ele está com.a sensação da

Alegre: "Enquanto as missão cumprida, e feliz por ter con

riquezas do país são trariado àqueles que achavam que ele

embarcadas nos navios não conseguiria cumprir o roteiro.
de exportação no por- "Se esta minha viagem de bicicleta

to, pessoas de todas as servir de inspiração para alguém fazer

idades, passam fome o mesmo,já valeu. É uma maneiramais:

nas ruas da cidade", barata, mais segura e dá para conhecer

observou. melhor os lugares" incentiva. Ainda'
Foram 1 ,6 mil mais apaixonado pelo ciclismo, ele jáCiclista de malas prontas para retornar para Gaspar

prepara a próxima aventura: em 2007

pretende pedalar por um grande nú

mero de cidades catarinenses.

Os números da

aventura

14 dias de viagem

1 ,6 mil quilômetros pedalados

55 cidades percorridas'

500 fotografias

17 - Caso Watergate controlou pessoalmente o exército com

No dia 17 de maio de 1973, teve iní- mão de ferro.
cio o- processo Watergate no Senado
dos Estados Unidos. O presidente
Nixon renunciou em razão de um caso

de espionagem. Cinco ex-integrantes
do FBI e da CIA que colaboraram para
a reeleição haviam sido detidos no

quartel-general do Partido Democra

ta, no edifício Watergate.

18 - Imperador Napoleão
Em ascensão na carreira militar,
Napoleão Bonaparte tem, na Itália,
uma de suas primeiras vitórias imor

tais, na Batalha de Marengo. Depois
de uma sériede campanhas, Napoleão
é proclamado Imperador pelo Senado
francês no dia 18 demaio de 1804. Ele

19 - Nasce Malcom X

Mundial. Nele, dezenas demilhares de ju
deus foram carbonizados em fornos
coletivos. Aos prisioneiros era dito que
iriam tomar banho de água quente.

Malcom Little, conhecido comoMalcom
X, nasce no dia 19 de maio de 1925. Ele
foi líder muçulmano do Movimento Ne

gro nos Estados Unidos. Malcom X di
zia que a religião havia desviado a ira

negra do racismo branco e pregava que
violência se combate com violência. Ele
deu o grito de Black Power de Stokely
Carmichael.

21 - Maio de 1968
Ein 21 de maio de 1968, dez milhões de
franceses fazem greve. Naquele mês, es
tudantes' da Sorbonne e da Naterre foram

às ruas para lutar contra a cultura vigen
te. Pregavam o igualitarismo, o liberalis
mo e a liberação sexual. Os slogans dos
manifestantes eram: "é proibido proibir",
"gozar sem freios" e "nemDeus, nemmes

tre".20 - Inauguração de Auschwitz
Em 20 de maio de 1940, entra em funci
onamento o campo nazista deAuschwitz.
Ele foi o maior campo de concentração
em funcionamento durante a II Guerra

22 - O primeiro avião
Em 22 de maio de 1908, os irmãosWright
apresentam seu artefato voador no escri-

tório de patentes norte-americano. Em
1903, Orville Wright teria consegui
do realizar o primeiro vôo com um

aetoplano mais pesado do que o.ar, o

Flyer 1. No entanto, alguns atribuem
a Santos Dumont o feito, que teria
acontecido em julho de 1906, com o

14 Bis.

23 - Morre Rockefeller .

Em 23 de maio de 1937, morre John
D. Rockefeller. O multimilionário
criou a maior companhia petrolífera
americana, a Standard Oil Company,
. Ele era avesso à vida social e pro-

. fundamente religioso. Rockfaller tam
bém ficou conhecido pela obra filan

trópica da sua Fundação, uma das mai-
ores do mundo. Fonte: www.terre.com.br
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Lição de vida
e disposição

Os avanços namedicina e as facilida

des contemporâneas propiciam vida longa
à humanidade, principalmente aos idosos.
Um dos- fatores de maior relevância é a

iniciativa que eles têm de se interar às no
vas tecnologias, contribuindo assini, para
a inclusão das pessoas .no processo de
desevolvimento do país.

É o exemplo de disposição da pensio
nista IsabelNeves, 59 anos. Ela costura em
casa há 12 anos, em 2005 fez aulas de ioga
e completou o ensino fundamental no Nú
cleo Avançado de Ensino Supletivo
(NAES). Após a sua formatura, iniciou o

curso de computação namesma sede e ex

plica a importância em adquirir conheci
mento, seja qual for a idade, como forma

de interagir com a sociedade.

Segundo pesquisas do Instituto Brasi

leiro de Geografia e Estatística (IBGE), é
necessário tanto à sociedade quanto à fa

mília lançarem um novo olhar em relação
ao idoso. A pesquisa aponta ainda que o

convívio na terceira idade proporciona
avanços significativos, como auto-reconhe
cimento, crescimento e participação. Isa
bel afirma que sempre gostou de realizar
exercícios que estimulem o cérebro e de
senvolvam a qualidade de vida. Contando

com o incentivo das' amigas e dos filhos,
ela ficamais entusiamada a cada dia de aula

'

e fala ainda, da cobrançana sociedade atual
em relação à informática "Quando estou

nas aulasme sinto bem comigomesma, re
alizada e feliz", diz.

Estatísticas levantadas na pesquisa de
Índice deDesenvolvimentoHumano (IDfl)
comprovam que esta integração é de gran
de importância para o idoso manter a vita
lidade da juventude, vindo doconhecimen
to adquirido por meio de experiências ao

longo de todauma vida. Ao dividir isso com
as novas gerações, é proporcionado ao ido
so a possibilidade demanter-se integrado à

sociedade, interagir, compartilhar e apren
der. "Desde de jovem eu sempre fui muito

interressada em coisas novas e enquanto
não conseguia o meu objetivo, eu pão de
sistia de tentar", completa Isabel.

Ela se espelha no exemplo damãe, Lu
zia Bianchi, 88 anos, que tem uma vitali

dade invejável. "É encantador ver aminha

mãe, com esta idade, sempre disposta e

ativa nas coisas. Isso me incentiva a não

desisitir no primeiro obstáculo, pois nunca
é tarde para aprender,basta força de vonta
de e disposição" , conclui.

Exemplos como de Dona Isabel mos-

Fotocluhistas ganham exposição
individual no hall da prefeitura

DepOIS de completar o ensino undamenlal, Isabel ingressou em curso de informática

tram que muitas mulheres estão enfren-
,
física, em compensação ganha-se a expe

-tando o processo de envelhecimento com riência que deve ser repassada aos jovens,
naturalidade, pois conseguem reconhe- pão em uma relação de competição, mas
cer seus limites e ver que na velhice per- de estímulo e encorajamento. O segredo é
dem-se algumas coisas, mas ganham-se, se aceitar e deixar fluir a auto-estima, para
outras. Perde-se o frescor da juventude que o sorriso sempre apareça primeiro. _

A ParóQuia Evangélica Luterana
de oasoar, convida você e sua família

para participarem da:
O fotoclubista

Fábio Venhorst é

o primeiro inte

grante do :-:oto

Clube Gaspar a

ter uma exposição
individual de suas

fotos.
A mostra faz

parte da série que
irá contemplar to
dos os fotógrafos
do Foto Clube
com exposições,
sempre no hall de Imagem registrada por Fábio Venhorst

entrada da Prefeitura de Gaspar. como a qu� você confere acima. As
Intitulada' "Visões", a mostra de fotospodem ser vistas até o próximo

imagens clicadas por Venhorst traz dia 26 demaio no hall de entrada da Pre
obras que retratam figuras humanas, feitura de Gaspar.

Presentes nos melhores eventos da tidade
Bebidas Multi Marcas

HonoratoMü/ler, 211 - Co/aninha - Gas ar. Fone: '9$92-,

71t1dieioHtle
"est" d"
Pa,óqlfia
l".ttll"",,·

PROGRAMAÇÃO
Sábado: lníclo dos Festejos às 18h

.

Domingo: Às 9h culto Festivo, logo após reinício
dos festejos

1)ata: 20 e 21 de ".aio do 2006
loettlJ: 'Dopoltdi"eias do Oo"t,o e"a"IJDlJieo
Haverá no local: Churrasco, Frango assado, Buffet, I

Cachorro Quente, Pastel, Pescada, sacola
! .

surpresa, Roda da Fortuna e' Boa música

I A di,etotia e os lestlli,os afl,adeceHt -'JI a todos qlfo prostlfJlmolfl osta fJraltdiosa losta .
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ser um bom empreendedor e saber
empreender

são Qualidades de pouCOS profiSsionaiS, mas
de extrema

importâncIa para o suceSSO nos negócios. Na palestra

"e.mpreeroedoriSmo e
capacitação profissiooar,

Leila Navarro

apresenta experiênciaS.
conceitoS e ""ses de

sucesso de

empreendedOreS dos dIas de hoje.
Se você Quer saber Qual

seU perfil

empreendedor. como
obter uma postura empreendedora

e-cOfOO se

tornar o empreendedor
de seu sonho. não deixe

de assistir a eslll

palestre. sua
visão sobre empreendedorlsmo

,
.

e sua atitude perante
o mundo dos negócIoS

vão

mudar depois
desta apresentação.

Leila Navarro
é palestran1e comportamental

e

autora de vários
livros· Seu

ctestaQU6 e reconhecimento

tanto no mercadO Quanto na mídia têm sido tão grandes, Que

.

\

ela figura, por
três a.nOS consecutiVOS,

entre os cinco palestranteS

mais I�mbrados pelos
profissionais de

RecursoS HumanoS de todo o Brasil,

a ganhoU 08' ptêmiO
Tap 01Miro· FQI11ecedores

de RH de 2005, na
categoria

"Palestrante do MO
''. Além disso. é a primeira e úniCa mulher

a receber

esta indiCBÇ!'lo
e urna das raras

mulheres Que compõem
o cenário de·

conlerencistaS brasileiros, che9andO
a integrar o ranking

doS

20 maIoreS pa\estrentes do país, divulgadO
pela

rev\sta Veja.

Rua São José 375 C
"

• entro G
_�

, ..,

• - aspar· Tel f
_

_

e one 3332·5949 E
.

• mail: gaspar�
.

_

�mlcrollns.com.br



Y5JÚa&3 ...
Mês de maio é mesmo maravilhoso... Muitas fettêi(fãd;;para estes

casais e que a felicidades neste-dia reflita em todos os momentos a

dois, ou li três, ou quem mais vier. É o que desejam os profissionais
do Cine Foto Mary e a coluna..

Emocionante estava o
.

casamento de Maria e'

Luciano no sábado,
dia 13.. A confraterni

zação entre familiares
e amigos foi no Res

taurante Chef Chicão.

Gislaine e Alexandre deram o sim d�f�nitivo na
Igreja Matriz São Pedro Apóstolo, no d�a 6. A re

cepção aos convidados foi em grande estilo na Soco

Alvorada.

e

Alessandra esco
lheram a capela
Santa Luzia

(Ilhota) para ser

palco desta feli-
cidade. A come

moração foi no
salão de festa
da capela.

Um lindo exemplo!!!

Francisco e Angélica Testoni completaram 50
anos de vida familiar, comemoraram no dia 291

04, suas Bodas de Ouro. A celebração foi na Ca
pela Virgem de Nazaré e a confraternIzação com
toda farm1ia e amigos, na Soco Canarinhos.

"Cheio de graça e simpatia!!! Dia 20,
FelipeAlbrecht, que na foto com sua na

morada Emanuelle, comemora seu 22°
aniversário. Quem o parabeniza são seus

amigos Camila, Ricaido,' Diogo,
Jeferson, Kami, Larissa . e M�ria
Femauda, que lhe desejam tudode bom."

Vencedora da promoção
. .

Nilsa dos Santos

Destaque
juli@jornalmetas.com.br

por Juliana P. Z. Deschal1}ps

24° Rodeio Crioulo Interestadual
O CTG Coração do Vale realiza nos

dias 19,20 e 210 24° Rodeio Criou
lo em Gaspar. O encontro conta com

diversas atrações, entre elas os tra

dicionais bailes. Na sexta-feira, bai
le com Ivônir Machado e os Novos

Garotos, no sábado Portal Gaúcho e

no domingo, a partir das 18h baile
com o Grupo Rodeio. Participe des
ta tradição! ! !

.

Festa
Neste fim de semana, 20 e 21, tam
bém teremos festa na Paróquia
Evangélica Luterana de Gaspar.
Prestigiem LL!

Dedicação
Após 31 anos. de serviços, deixa Q

Banco BESC o dedicado Olisses Del

Pizzol, que aposentou-se e fixou re

sidência em Itapema. Na agência as

sume a função de Gerente de Negó
cios a Sra. Márcia Manus Correia.

Aniversário I
Antônio Gustavo da Costa comple
tou J9 anos no dia 10, e para come

morar esta data todos seus filhos reu
niram-se em sua residência. Sua es

posa Edith e familiares desejam-lhe
muita saúde e alegrias.

Aniversário II
Parabéns para nossa colega de tra

balho Bibiana Benites, que no dia

12, trocou de idade. A ela muitas fe
licidades em sua vida e realizações
em sua carreira profissional. Valeu
O bolo Bibi!!!

.

Aniversariantes
Muita festa para, Flávio, dia. I? (Pos-

.

to Padilha); Maria Isabe( também
dia I? (Cine Foto Mary), Beto, dia
19 (Rosani Modas), Lete, também
dia 19 (Bazar União) e para
Maristela, dia 20 (Cine Foto Mary).
Sucesso, felicidades e um Feliz Ani
versário! ! !

fEuffet compkto �J 9,00
espeto Corrido �J 16pO

urrascariaSb C
_ _ jfRã33r1�6_�'�' � remesaDrátis

Sorteio realizado no

dia 13/05 às 14 h.



. ente em nossas
. Mãe obrigado por estares sempre pres

. ,,
dmi s e amamos muito:

vidas e fazer de tudo por nós! Te a nuramo

Guilherme e Bruna

Divulgação

Felicidades para
Marina da Costa

que aniversariou no

dia 9. Seus amigos
da Churrascaria
Raul's com carinho

lhe parabenizam.

Parabéns aos irmãos

Dênys e Bruno.
Arruda que estão de

aniversário hoje,
dia 17. Um

abraço cari-

nhoso de seus

pais Fátima e

Adenir.

Vonei Fantoni comemorou seu

aniversario no parque Beto
Carrero World, na quinta-feira,
dia 11. Quem deseja felicidade é

sua família e amigos.

"Desejamos
a você tudo

de bom, que
cada passo à

frente seja um ,

. objetivo alcan

çado". Feliz

Aniversário!! !

são os votos de
seus familiares.

Competência...
Neste mês, a agência do BESC de

Agrolândia, na regional Vale do

Itajaí, está com novo gerente ge
ral, é o gasparense Kleberson

Luiz Isensee (Pepa - colaborador
JornalMetas). Com um ano e dois
meses de carreira, já ocupa um

lugar de destaque. Foi admitido
em 4 de março 2005 e 'neste mes
mo ano chegou a gerente Admi
nistrativo de Rio do Oeste; fun

ção que o credenciou para assu

mir o novo cargo. Desejos de boa

sorte e de sucesso. Muita serieda-
. de, compromisso, responsabilida
de e atuação ética. Você é mere

cedor desta conquista!!!

U\t�NTE & li
f?�� .' (/,(-�
tf �� Carne Assada

Buffet Variado

CASA D'TCHELLI

3332-8235 Rua Coronel Aristiliano Ramos, 453 . Centro

Gaspar (Fundos da Casa Julio Schramm) I



Beijinhos para AlIan
Mateus Alves de Je
sus que irá completar
1 aninho no dia 19.
Sua vovó Dorli, a

dinda Luci, adindo
Adalberto e seu

priminho Bruno
.

desejam felici
dades.

Divulgação

"Dia 16 é um dia muito especial. É o aniversário da
minha dinda (Tia Bela), quero desejar a ela muitas
felicidades, beijos da Elora."

A lindinha Jenifer Schramm completa 5 anos hoje, dia 17.
O irmão "protetor" Rubens, os pais Marines e Jaison e os

avós José e Daria Schramm parabenizam por esta data.

Cheirinho de

moranguinho ..�

Os aniversarias de

Julia Bolomine (09/
05) e sua mãe Daiana

(12/05) fqram come

morados com uma big
festa na Ass. da

Malwee, no sábado, dia
13. O pai e esposo

Roney José deseja as

duas, muitas a

legrias!! !

Ontem, dia 16, ThafmysGabrieli esteve de ani
versário e seus pais Jandira e Junior, seus avos,
tios e primos desejam muitas felicidades pelos
seus 4 anos.

QueAlegria! A gatinha
Isabelle Schmitz

completa seu 10 aninho

hoje, dia 17. A mamã�
Jussara, o papai Silvio e

os avós desejam toda
felicidade do
mundo para
esta pe

quena que
é a maior

riqueza da
vida dos

"corujões" .

Trintão!!! !
Sábado, dia 13,Mariel da Trin
dade completou 30 anos. Epara
comemorar esta. data, reuniu
toda sua família e amigos para
uma saborosa confraterniza

ção no sitio em Águas Ne

gras. Valeu!'!

Esta graça é Isabel
Carolina que no

dia 19, irá comple
tM 2 anos. Beijos
de toda sua família

especialmente de
sua mãe Mari e seus

padrinhos.

-

.Fotos: Cine Foto Mary

Dia 20 vai ser ainda mais especial para
Caroline Oeschler que vai completar 5 anos

neste dia. Seus pais Maria e Fábio, seus avós
"corujas" Flávio e Marilia, Nelson e Maria,
seus primos Vilson, Tiago e Danilo e seus tios

Tito, Tatiana, Vilson e Marilia ,pesejam mui
tas felicidades para esta princesinha.

�'I
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AqtpViação doValemais perto de você
Sede propria ao lado da terminal urbano vaifacilitar acesso a serviços da empresa

- � \' �.' �,. -

'"'"o

Irmãos Berger, Djalma,
Dario e Dilmo proprietá
rios do grupo Casvig
com Eduardo Ramos,
diretor da Auto Viação
do Vale em Gaspar, uma
das nove empresas do

grupo

Diretoria e funcionários prestigiaram a inauguração

Foi inaugurada no sábado, dia 13 de maio, a sedepró
pria daAuto VUlÇão do Vale, localizada ao lado do termi
nal urbano, no bairro Coloninha: Em uma área de 2,1
milmetros quadradosfoi erguida a estrutura que abriga
toda a parte administrativa e operacional da empresa, que
agora concentra todos os seus serviços em um único 10-

cal, facilitando o acesso dapopulação a serviços como a
compra de passagens de ônibus e realização de carteiras
estudantis epara idosos.
A cerimônia de inauguração contou com apresença

.dosproprietários do grupo Casvig - grupo ao qual a
Auto Viação pertence e detentor da concessão do trans

porte coletivo urbano em Gaspar - Djalma, Dário e

Damo Berger; do diretor daAuto VUlÇão do Vale em

Gaspar, Eduardo Manoel Ramos e autoridades político
administrativas de Gaspar. Segundo Damo, "o empreen
dimento veio consolúlar aposição daAuto VUlÇão em
Gaspar", ele ressaltou que o objetivofoi de otimizar ainda
mais a qualidade do serviço prestadopela empresa àpo
pulação, dando mais agilidade, segurança e conforto ao

usuário. Dário evidenciou que a construção da sedepró
pria em Gasparfoi a concretização de um sonhoe de um

objetivo do Grupo Casvig: "oferecer um excelente serviço'
para que apopulação gasparense fique satisfeita".

Operando no município desde de 2002, aAuto VUlÇão
do Vale conquistou apreferência dos gasparenses ao
adotar uma eficiente e abrangente linha de ônibus com
horários diversificados, compos!qpor 24 veículos mais
uma besta, que realiza o transporte lÚ!S_pessºas portado
ras de deficiênciafisica que se Íoco�vem em cadeiras de
rodas. Mensalmente, a frotapercorre um trajeto de 150

mjl quilômetrospor 96% das estradas do município, vi
sando sempre o bem estar dos mais de 160milpassagei
ros que uülizam os seusserviços a cada mês.

-" i !&J. ..!Ffi:1iíf@

ato inallgural da sede própria aconteceu no sábado
dia 13, com presença de autoridades e convidados

Prefeito Adilson Schmitt ressalta a importância do investi- O diretor Eduardo Ramos enfatiza que a empresa tem por
mento da empresa no município objetivo o bem-estar dos mais de 160 mil passageiros

I

P�beni��m� t1 em�

AUto. \Aaça'o do \4.le
que investe e G3C"r'eJita

no futu-ro Je �spa�
I

------------......--------............. F'echaNI'fI6 de Ga�s � Pê IDltielm1!1lH Gtlf'iClrel6.... Peft111 Estrutural
llUB Si!ttlU:., \'tatdi:, 4,2,� �M�E:S.:pi!rdn • t� �CEf" :S9U(!i.�l))a M se El!flnftlllras MetéJlcss e Telhas. ptl'�9 '" Fachadas em A91l11
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Fone: (47) 3332-4975
Fax: (47) 339('-1166

Sede própria construida em uma área de 2,1 mil metros quadrados com amplo espaço para garagem, oficina, setor administrativo e atendimento ao público. A nova sede
fica localizada ao lado do terminal urbano, na rua José Honorato Müller, facilitando ainda mais o dia a dia do usuário do transporte coletivo

O prefeito de Florianópolis Dario Berger diz que a cons- O administrdor do grupo Casvig Dilmó Berger, diz que
trução da sedéprópria foi a concretização de um sonho o objetivo foi otimizar a qualidade do serviços

Diretoria da Auto Viação do Vale com àutoridades
políticas

Diretores da Auto Viação do Vale com diretores
da empresa Andrade Estruturas Metálicas

Deputado Djalma Bergerdiz que o investimento propor- Inauguração regada a choop e petiscos
cionará à população uma resposta muito mais rapida

. \

'r



A beleza da Rainha Bruna 'SJjêngleF�:>::
vai representar os Jogos do Bela Vísta�"

Uma bela festa foi organizada
.

preparação, nos quais realizarmÍl
.

pela Associação de Moradores do ensaiose receberaminstruções 80-

bairro BelaVista para eleger aRa- . bre postura e vestimentas da
inha dos Iogas Comunitários, na diretora de eventos da Associação
noite do último sábado, dia 13. do Bairro, Marli.

Desde que o os jogos começa
ram a ser realizados, em 2001, a
população do Bela Vista escolhe a

mais bela representante das equi
pes que participam da competição
em uma noite de muita festa, ale
gria e confraternização entre ospar
ticipantes.

Este ano, oito meninas partici
pamdadisputa, cada uma delas re
presentando um dos times inte

grantes dos jogos. Antes do desfi
le, elas passaram por três dias de

As candidatas fizeram duas en
tradas na passarela, uma com traje
passeio � a outra com traje esporti
vo. Cinco jurados foram encarre

gados de eleger amais bela repre
sentante dos jogos. Representan
tes do Jornal Metas, da Secre

taria de Indústria, Comércio e

Turismo, da banda Embalo Ser

raria, umaprofessora do CEIA de
- Blumenau e a diretora da PME

Valdete Gol, avaliaram a postu
ra, beleza, elegância, simpatia e

Um público de 400 pessoas participou da festa

desenvoltura das candidatas.
A grande vencedora que en-:

cantou a todos foi a representan
te da equipe Periquito D,Ouro,
Bruna Spengler, 18 anos. A pri
meiraprincesa foi Francieli Petri,
da equipe Recanto e a eleita .2a
princesa foi Morgana C. Iensen,
da Independente. As vencedoras
ganharam flores, um brinde sim
bólico e pontos para suas equi
pes. APeriquitoD'Ouro também
foi escolhida a melhor torcida e

.

a que mais agitou durante a es

colha da rainha.
A festa foi encerrada com um

superbaile animado pela banda
. Embalo Serrano.

José Bonin deu inicio ao concurso Bruna (E) recebeu a faixa de rainha da vencederá do ano passado

Grupo de dança Tradição do Sul se apresentou

CDI Vovó Benta homenageia Mães
Na sexta-feira, dia 12; -as mães'dos alunos do CD! Vovó Benta participaram de uma tarde bem

descontraida, após as boas.vindas e alguns avisos dados peladiretora Eliane R. I. de Souza. O encon

tro contou com emocionantes apresentações com. direito a rru{sica, poesia, história, dança de capoeira'
e outros. Para encerrar, 'as_:niães desfrutaram de um saboro"So café preparado pelo próprio ·CDI. As

mães também receberam uma foto C0f/19 lembrança deste dia.
�'. ':-.' , �

� ......

Mãe das crianças do COI Vovó Benta tive
ram uma tarde bastante animada em come

moraç�q'flP .sptJ.dja "'. .•. . .

t"l 4 •••
"

-

•• 9. ... " , .. �l�c •

.. t -t ... * t " f .,.-. ". "... ..-: t .. �., � \.

t .,.. -f' t".'t ,. " .' to. f "f e
.
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No dia Mundial das
,

Telecomunic81cões
- --

ven,ha comemorar-
com a gente-

-
-

Confira nossos produtos. telefones celulares.
sem-fio, convencional, fax e os mais variados
acessórios.

PARA A TIM, TODO DOMINGO

É DIA DETARIFA lERO. Rua Coronel Aristiliano Ramos nO 490 - Centro - Telefone 3332 4002
- Em frente à Prefeitura -



. Festa gaúcha no Coração doVale
Um desfile pelas principais ruas da ci

dade, na sexta-feiràdia 19, a partir das 14

horas, vaimarcar a abertura do 240 Rodeio
Crioulo Interestadual, organizado pelo
CTG Coração do Vale. O evento segue até
o domingo, dia 21. Os organizadores esti
mam que um público de 15 mil pessoas
vai passar pelas dependências da Cancha

Engelbert Schramm, noGasparMirim. São
esperadas aproximadamente 130 equipes
de todo o estado e do Rio Grande do Sul .

para participar das provas campeiras e ar

tísticas que vão ser realizadas nos três dias
da festa. Além das tradicionais provas de

laço, gineteada de cavalos, declamações,
apresentações de danças tradicionalistas e

bailes; este ano o Rodeio traz uma novida
de: a gineteada de touros, que promete
muita emoção aos peões e público presen
te na festa crioula. Aprova Laço emDupla
TroféuCidade vaiprestarumahomenagem
ao fundador e primeiro patrão do Coração
do Vale, Salésio Conceição.

O serviço de bar e c�zillha vai ficar por
conta daTony Churrascaria. Parte do valor
arrecadado com os ingressos de entrada no
rodeio será doada para o Hospital de
Gaspar. Epara promover uma confraterni
zação entre os peões antes da competição
começar, vai ser realizado na tarde de ama
nhã, um torneio de laço.

Programação
10h - Laço em equipe
13h - Laço em equipe
15h - Fandango
16h - Gineteada de cavalos e touros

] 9h - Vaca gorda
23h - Baile Portal Gaúcho

19 de maio
14h - Desfile pelas ruas da cidade

, 16h - Laço em dupla Troféu Cidade
19h - Vaca gorda
23b - Baile Ivônir Machado e Novos Garotos

20 de maio

7h3Qinin - Patrão piquete
9h - Laço veterano

•

, 9h30min - Laço prenda

21 de maio
8h - Missa crioula
9h - Laço piá e guri

Peça retrata conflitos da juventude

,'Y

"Jovem Estudante Procura", tex
to premiado de João Brandão, tam
bém redator da novela adolescente

"Malhação", vai estar em cartaz no

TeatroCarlos Gomes, no próximo dia

18, e no Teatro Municipal de Itajaí,
dos dias 19 a 20 de maio. A peça re
trata os conflitos vividos pela juven
tude, ao mostrar a convivência de cin
co jovens universitários que dividem
um mesmo apartamento. Em cena,
são relacionados problemas típicos
dos jovens como o primeiro empre
go, a primeira relação sexual, o

homossexualismo e as dificuldades
financeiras.

Segundo o ator Jean Fercondini,
que interpreta um cowboy do interi
or de Varginha, o texto de Brandão

permite a discussão de temas relevan
tes sem perder a leveza e o bom
humor."A peça mostra os jovens que
querem sair de casa, conseguir sua

própria independência", diz o ator.

Fercondini fala ainda sobre a liberda
de que o teatro proporciona para tra

tar de determinados temas. "Na tele
visão você está restrito a muitas coi

sas, o horário de Malhação, principal
mente, nãopermite que usemos algu
mas palavras, além disso, no teatro

podemos improvisar e o público ado

ra", conclui.
Sérgio Hondjakoff, Milena

Toscano, Daniel Del Sato e Thais Vaz,
'outros atores da série global Malha-

ção e sucesso entre o

público teen, vivem em

cena personagens
polêmicos,' como

"Gabriel", de Sérgio
Hondjakoff. Ele vive j-E!
um garoto de programa
mau-caráter bem dife
rente de "Cabeção",
que consagrou o ator

nacionalmente garan
tindo sua permanência
no ar durante quatro
anos.

* @;
At�e.rtf2io

J1.'{� � •.
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A peça.
Maria da Penha

(Taís Vaz), atriz
iniciante que troca de
nome a todo momento

t t d h
- Pire:j?íod.é.:fr

en an o ac ar uma, '�-(l' -{li -. _
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"
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Oso (Daniel Del

Sarto), um jovem gay
ao estilo c/ubber que
tem vergonha por ter

nascido no, subúrbio pobre e sonha ir "Jovem Estudante Procura"
para Nova York. Salvador (Jean Comédia juvenil com atores da Malha-
Fcrcondini), filho de um fazendeiro do

'

ção (Rede Globo)
interior de Minas e para desgosto de seu Quando: 18 de maio, às 20h30min em

. pai, é a favor da reforma agrária. Gabriel Blumenau e de 19 a 21 em Itajai, sempre
(Sérgio Hondjakoff), um garoto de pro- às 20h30min.
grama sedutor e mau-caráter. E, apesar da Ingressos: Em Blumenau R$ 30,00 (in
c?ITeria paraa solução do problema, eles teira) e R$ 15,00 (sócios e meia-entra
amda conseguem tempo para viver os amo- da). Em !tajaí R$ 40,00 (inteiro) e R$
res e-diversões. típicas- dos. j().V€-R�-.-..z.o.;eo- imeia=entradat: -�- - --- - - -_ - __o

Poetizando
a vida

Por Júlio César Bridon dos
. Santos

Felicidade

Eterna
Navegamos por mares calmos
Na busca incessante de encontrar
O elo perdido que nos trará
a felicidade eterna.

Somos como nuvens

que passeiam num céu azul
, Como se flocos de neve fossem
A pairar sob olhares atentos e fir
mes.

Nada mais nos resta

A não ser olhar os céus
E vislumbrar a luz da esperança
Que espera por todos que a dese-

, jam.

Enveredar por trilhas desconheci
das

Nos faz crer que somos capazes
De reconhecer os mais fracos
E 0S mais humildes de coração.

Buscar nos céus
Na lua e entre as estrelas
As verdades que muitas vezes nos

fazem crer
'

Na possibilidade de alcançar
Os ideais desejados e almejados.

Por isso, navegamos com nossos

pensamentos
Nossos desejos
E nossa fé
Numa busca incessante de encon

trar o elo perdido
Que nos fará crescer para a eterni
dade.

do livro
"MOMENTOS DE REFLEXÃO"

bridontõterra.com.br



Comunidade
luterana promove
festa da Paróquia

A comunidade Evangélica Luterana
de Gaspar promove no próximo fim de

semana, dos dias 20 e 21 de maio, mais
uma edição da Tradicional Festa da Pa

róquia Luterana, que já acontece anual
mente, há mais de 50 anos. A comunida
de, que em 2010 completa um século de

atuação em Gaspar, conta hoje com a ex

pressiva participação de 250 fanu1ias.
A festa vai ocorrer nas dependências

do Centro Evangélico, sendo organizada
pela diretoria paroquial, festeiros, pesso
as da comunidade e a cada ano reúne cer
ca de 1,5 mil pessoas. Ari Michel, presi
dente da Paróquia Luterana de Gaspar,
comenta que os festeiros tiveram o mai
or cuidado ao preparar a festa, para ga
rantir que tudo ocorra bem, dentro do es

perado. Eles agradecem ao comércio

gasparense, membros da Paróquia
Luterana e Igreja Católica, pelo patrocí
nio e colaboração.

As festividades têm início no sábado,

dia 20, a partir das 18h, com a animação
do som mecânico do Jorge Som e a ven

da de churrasco, pastel, cachorro-quen
te, pescaria, roda da fortuna e sacola sur
presa. No domingo pela manhã, às 9h,
será realizado o culto festivo na Igreja de

Cristo, que é dedicado aos festeiros. A ce

lebração é conduzida pelo pastor Wemo

Stiegemaier.
Depois disso, os festeiros descem até

o Centro Evangélico acompanhados da
Banda São Pedro, onde ao meio-dia será
servido um delicioso buffet. No café da
são servidos bolos e cucas e a festa segue
até às 22h, com a venda de delicosas gu
loseimas."

A festa acontece sempre no 3° domin

go de maio e já tem por tradição contar

com a participação de centenas de famí
lias.

Mais informações podem ser obti�
das pelo telefone 3332-0636, falar com

a secretária executiva Doraci. A comemoração acontece ha mais de 50 anos

Mais de 800 km de estradas estaduais foram construídas ou recuperadas. Os municípios
catarinenses estão ganhando acesso pavimentado. Isso impulsiona nossa economia, pois reduz
os custos de transporte e estimula a integração entre as regiões. Os resultados são mais
empregos e mais qualidade de vida para os catarinenses. Infra-estrutura é desenvolvimento.

S8Cf8I8IIadi
EsIadoda
Infra-8slJUblra
www.sie.sc.gov.br

Depanamanto Estadual
delntra-Esb'UtUra - DElNFIA
www.deinfra.sc.gov.br .

(,'I)�t,..tI ti" Jütad"

SUTA CATlJUNA
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Alunos expõem
trabalhos na escola
Alberto Schmitt

Numa visão ecológica, diversos ele
mentos da natureza como folhas secas,
madeira e caules foram recolhidos e

transformados em peças artísticas. Esse
foi o resultado do trabalho realizado por
alunos das turmas de 78 série, da Esco
la Municipal Alberto Schmitt, inspira
dos nas obras e estilo do artista plásti
co, Frans Krajcbert, que usa elementos
da natureza para criação de peças de
arte. A exposição acontece no hall de
entrada da Prefeitura de Ilhota, aberta à

visitação das 8h às 17h até a próxima
sexta-feira, dia 19.

Os trabalhos e a exposição estão sen

do coordenados pela Secretaria de Edu
cação e Cultura. A atividade faz parte

.

do projeto "Exposições Escolares", que

-

tem o objetivo de divulgar os trabalhos
realizados em sala de aula, sejam eles

artísticos, literários ou científicos. "Es
sas atividades são gratificantes pela va
lorização dos trabalhos dos alunos e

compreensão dos professores de levar
um novo conteúdo para sala de aula",
comenta a diretora de Cultura, Andréa
Cordeiro Quintino.

Conforme explica Andréia, ao final
de cada mês, os trabalhos são julgados
e a melhor turma recebe como prêmio
um passeio e o professor coordenador
do trabalho recebe uma coleção de li
vros. "Professores e alunos estão mais
motivados por terem seus trabalhos ex

postos e valorizados pela comunidade",
comemora.

Secrelaria de
Estado da Fazenda
www.sef.sc.gov.br

Divulgação
----",�----,,-;---

Melhores trabalhos serão premiados com passeio

Gouérno do Estado

SINTA elTARINA



Missão nada impossível
Divulgação

amordaçado
numa maca é

vigiado por três
oficiais que es

tão em um ele

vador. No pri
meiro filme da

série, em 1996,
um jogo de ilu

são mostrou

aquilo que nos

sos olhos acre

ditavam ser a

vérdade. Em

2000, a ação se

consagrou com

duelos e balas,
em câmera len

ta.

Nesta nova

versão, o Mis

são Impossível
traduz o 'lado
mais humano,
capaz de dar

identidade e

uma personali-
:.:.2L � dade ao leque
----____j de pessoas que

atravessarão a

tela entre uma

explosão e ou

O agente Ethan Hunt ganhou mais personalidade no terceiro filme tra - ainda que
-

Missão Impossível 3 (Mission esse "humano" seja tão fugaz quanto
Impossible Ill, 2006), traz o agente uma troca de olhares cúmplices antes

Ethan Hunt (Tom Cruise) amarrado e que uma cápsula de nitroglicerina

Música
The Best of Snopp
Dogg - Snopp Dogg.
Preço: R$ 32,90 Grava
dora: EM!. Esta é a

coletânea fantástica de�---

Snoop Dogg, um dos maiores rappers
norte-americanos. São 19 faixas, com
os sucessos "Beautiful" e "Snoop
Dogg (What's My Name Pt. 2)':.

Face to face":' Westlife

Preço:' R$ 34,90 Grava
dora: BMG. São 11 fai

xas de autoria dos hit

makers Steve Mac e

Swedish, incluindo "You Raise Me

Up" e "When You TeU Me That You

Lave Me", com .a participação de

Diana Ross.

Acústico MTV - Ultra

je a Rigor :- Ultraje a

Rigor Preço: R$ 29,90
Gravadora: ASIN. São
20 faixas incluindo

grandes sucessos, como "Nós Va

mos Invadir sua Praia", "Pelado",
"Inútil", "Independente Futebol

Clube", além de canções inéditas.

olta ao Lar - Nora" ;tII
oberts. Preço: R$ 59,90 %J�41
ditora: Harlequin o&ert§j;
ooks. Nessa coletânea de vi!&#
andes sucessos de Nora [til'

oberts são contadas três I
'--"'==-----'

.

stórias que têm como

ema principal a volta ao lar e a compreen
ão do que se deixou para trás.

ob nova direção - O di
, .

o de Pit e Belinha - Tiza
oba. Preço: R$ 29,00
ítora: Globo. O humor

Código da Vinci - Ro

eira ilustrado - Okiva
oldsman. Preço: R$
9,90 Editora: Sextante.
ustrado com 275 imagens, este livro pro
orciona Uma incursão aos segredos do se

e filmagem de O CÓdigo Da Vinci, pro
orcionando uma visão única do process
ue levou o romance de Dan Brown.

imploda o cérebro do sujeito, vinda de
um sentimentalismo: comova primei
ro e depois atire.

Ethan estava feliz ao lado da sua

amada, Julia (Michelle Monaghan),
quando chega uma mensagem secre

ta. O agente já havia deixado o cam

po há tempos e ultimamente só se de

dicava a treinar no_vos recrutas, mas
com a missão em questão é o resgate
de uma agente tutorada pelo herói,
Lindsey (Keri Russell), e ele não con

segue declinar da proposta. �than par
te então para Berlim com uma jovem
equipe, um velho amigo, Luther
Stickell (Ving Rhames) e uma nova

preocupação: conseguirá chegar vivo
em casa para os braços de Júlia?

E não demora para começar mais

um show pirotécnico de Missão Im

possível. A perseguição de helicópte- _

ros entre as hélices gigantes de gera
dores de energia eólica, afinal, não se

ria um filme de série sem espetáculos.
No decorrer do-filme, Cruise não pára
de reiterar que ama a sua mulher.

Mission Impossible III. EUA, 2006. De
I.]. Abrams. Com Tom Cruise, Ving
Rhames, KeriRussell; Philip Seymour
Hoffinan, Bahar Soomekh, Laurence
Fishburne, Billy Crudup, Simon Pegg,
Michelle Monaghan, Jonathan Rhys
Meyers"Maggie Q, SashaAlexander,
Greg Grunberg, MichaelBerry Ir:

Ação, 126min

o Exorcismo de
:. Emily Rose

Emily Rose era uma

adolescente comum

que foi alvo de

terriveis forças demo
níacas que chocaram
uma cidade. Mas ela,

foi, como muitos acreditaram, possuida?

Mais locados da semana.

o assassinato do presidente
Especial Teixerinha
Edison - Poder e Corrupção
Quem é morto sempre aparece
Escuridão
A Caverna Maldita
Casanova
De encontro com o amor Xuxinha e Guto
A hora do Acerto - Jackie Chan

Onde Locar!

Arglls Vide'" Ilda

Fone: 3332-0701

Rua Ver. Augusto Bedushi, 232

Peixes - Seu espírito estará leve e

descontraído. Seu amor pode interferir
no trabalho hoje. Talvez você não con

siga disfarçar uma grande alegria. Fale
de coisas que podem ser realizadas.

Horóscopo
De 17 a 20 de Maio

Áries - O bom humor contagia os que
estão à sua volta e tudo fica mais leve e

colorido com SU;lpresença. Seuotimismo

lança nova luz sobre seus projetos. No
vas chances virão.

Touro - As coisas parecem confusas e

caóticas para você,masmomentos de re
flexão e calma podem lhe dar a resposta
que você procura. Coloque seus projetos
em prática.

Gêmeos' - Todo cuidado é pouco quan
do o assunto é ciúmes. Não se deixe le

var por esse monstrinho verde que pode
minar seu relacionamento e sua felicida

de. Tudo de resolverá aos poucos.

Câncer - Alcançar o equilíbrio não será

tarefa fácil. O cariÚnho não seráfácil,mas
você não deve desistir. Muitas emoções
e compromissos não deixam muito tem

po livre.

Leão - Não anda satisfeito com o rumo

que as coisas estão tomando e talvez seja
hora de virar a mesa. As finanças pedem
atenção no final da semana, quando eco
nomizar é amelhor saída.

VIrgem - Você precisa de espaço para
crescer,

.

e as outras pessoas que convi
vem com você também. Isso não signifi
ca que precisa se fechar e isolar, más tal
vez precise de mais autonomia.

Libra - Você reconhece que evita os pro
blemas e não os encara quando realmen
te necessário. Caminhos mais curtos e

menos ortodoxos não são aconselháveis.

Escorpião - Sua imaginação o/a leva a

lugares que você nunca imaginou ir. A

pressão em sua vida pessoal se dissipa e

você é mais feliz e se sente realizado.

Tente manter a calma.

Sagitário - Você estará disposta/o a ou

vir e muito a fim de colocar em prática
as novas idéias.No amor, você tem unia

visão limitada das possibilidades e tem

medo de ousar mais e ir além.

Capricórnio - Você recolhe os frutos
de seu trabalho duro. Embora vocême

reça mais do que um simples "obriga
do", ainda não é agora que terá todo o

reconhecimento que acha que merece.

Aquário - Os amigos lhe oferecem
uma ajuda muito bem vinda. Seus er-

,

ros podem ter sido acaso do destino,
mas a ajuda que eles lhe oferecem são

de coração. Projetos podem levar um

tempo.
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Companhia de escritores

expõe trabalhos na Praça
A Companhia de Escritores Gaspar

(CEG) realizou no último dia 13, a partir
das 9h, o 10 Ato Público Oficial desde a suá

fundação há 2 meses, na Praça Getúlio

Vargas, emGaspar. Atualmente, osassocia
dos e idealizadores Ricardo Teza, Gabriel
Correa, Mario Sérgio Crespi, Elias Lana e

Fabio Venhorst, se encontram urna vez ao

mês para urna conversação informal e troca
de experiências.

No dia da exposição, os escritores es

creveram poesias em roupas usadas e dei
xaram expostas ao público no Varal Literá
do, que contou com a presença da comuni
dade gasparense,participando e interagindo
diretamente, junto com os escritores da as

sociação.
Segundo o membro Ricardo Teza, a

companhia nasceu com o objetivo de se in
serir junto à sociedade e conseguir atingir
os mais diversos meios, principalmente as.

escolas para incentivar os estudantes desde
cedo a terem o hábito da leitura. Eles dese

jam tambémpromover urn intercâmbio cul
tural com demais entidades do gênero exis
tentes no estado, buscando urn aprimora
mento constante. "Pelo motivo de sermos

do município, favorece a aproximação en-

Associados querem incentivar o hábito da leitura

tre os interessados no nosso trabalho", afir- conhecendo o nosso trabalho e com isso di
ma Teza. A entidade quer apresentar pro- vulgamos a cultura e fazemos o grupo cres

postas inovadoras à comunidade e conta cer cada' vez mais", fala Anísio Lana que
com o apoio de todos, para debater e resga- também é associado da CEG Ele ressalta
tar o papel histórico de Gaspar. "Com estas ainda, que os escritores desejam realizar

pequenas ações as pessoas vão aos poucos mensalmente uma exposição na cidade.

Sulvimes expõe na Uniasselvi
Acontece entre os dias 15 e29 demaio,

no espaço Michelângelo da Fameblu, em
Blurnenau (Uniasselvi no bairro Itoupava
Central) a exposição Arte & Design, com
pinturas a óleo e aquarelas produzidas pelo
artista plástico Élio Hahnemann e móveis

produzidos na técnica-artesanal do tran

çado de vime 'da empresa gasparense

Sulvimes ArtFibras.
Apromoção é do Núcleo deAção Cul

tural (NAC) da Uniasselvi. A visitação
pode ser feita de segunda a sexta-feira,
das 14 às 22horas e sábados, das 8 às
16horas. A Sulvimes levou à exposição
urna linha variada de móveis em fibras
naturais - como o apuí, junco, ratan, cipó

Memórias Gasparenses
Jogos e Brinquedos - 3

Perna-de-Pau: De posse de dois "pés-de-lata", sempre animando os

sarrafos compridos e com suporte espectadores ou parceiros com brin

para os pés, os garoto� andam, com cadeiras 011 gracinhas. O mais engra
suas pernas-de-pau f�zendo graça aos çado e rápfdotonià-se o líder da brin
seus espectadores. A brincadeira-evo- cadeira que �,egJHfhoJas a fio,�
luiu sempre, fazendo com que os Pau-&e-Sebo:. ReaÜ�,ada pot,pca�
mais habilidosos andem com pernas sião de uma-festa que-reúne um-gran-
cada vez mais altas.. çl,t; númerode'péssoaS':'Fin�ca-seumã-�;;" ., ... ,. ��

Pé-de-Lata: Fura-se .. O fundo de vara forte e lisa ao centro de 'cuma.
duas latas iguais onde se p:teridecom praça. Sobrá a vara é presa �tna m:ffa
um barbante comprido e tarte para ou moeda de bem valor. UlJta-seAa
segurar a lata durante a brincadeira. varâcom sebo em abundância e é

O menino sobb nas latas prendendo feito um desafio aos hab.iJ.ido�os;a su
o barbante entre os dedos dos-pés e f,ire� (l'conquistarem .�moea'a(bue
então inicia <t'caminhada barulhenta, está lá em cima. Os espeGtadores'!di
sempre segurando o fio para não per- vertem-se cornos tombos e trapa.rha
der as latas que,'servem de suporte aos i.das dos que não conseguem e tor�(;:m
pés. Joga-ser=: entre J\rários .�' pelos �.eus favoritos.

! I' .

J

Fonte: Memórias Gaspar�nse,�

rústico e vime - e fibras sintéticas.
Na ocasião da abertura da exposição, na

noite daúltima segunda-feira, dia 15, foi lan
çado o livro "Caderno de Design", de auto
da do professor Guilherme Corrêa Meyer,
pela editora Uniasselvi. A obra aborda urna

espécie ,de linha dorsal para o desenvolvi
mento de projeto de produto em designo

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno Luz

Frida sem Fritz
A cada dia que passa, rareiam jornalistas

com bom texto, inconfundível. Fica amaioria
no feijão com arroz, prato delicioso, mas que
para ser saboreado sempre, por uma vida intei
ra, não dá.

Causou-me indeséritível alegria ver o re

tomo de Frida Stein. Ela causou furor, durante
anos, no Jornal daNoite, do casalAlvir &Nice
Renzi. A publicação, nascida em Blumenau,
mas com alcance em todo o Estado, vive o seu

vigésimo ano. É tempo a considerar. Já que
jornal nasce hoje e morre amanhã.

Frida Stein é pesudônimo.Mas de uma fe
licidade total: Soa bem, aqui às margens do

ltajaí, terra colonizadora e concretizadapor ale
mães. Seu nome verdadeiro pouco importa. E
afinal quem é o liliputiano Tessaleno? Muitos
sabem quem ela é. Oque importa é o seu direi
to (dela) em apelar para o cognome,

O que sempre me cativou nos textos de
Frida é o estilo. Solto, irreverente, como con

vém.
,

Doa a quem doer. Digo o que penso e acho,
deve pensar. Mas tudinho que vem escrito tem
fundamento.É sólido. Os incomodados que não
leiam ou, se o fizemm, façam de conta que não
leram. Com ela não existe diz-que-diz. É sim
ou não.

Tenho emmãos o exemplar 1504, de 28 de
abril, do Jornal da Noite. Reestréia de Frida.
Em grande gala, sem qualquer conotação ran
çosa de coluna social:É informativa, opinativa
e pronto.

No texto de abertura, dá a sua opinião so

bre os males que o PT causou emBlumenau e

no resto do país. Elogia os homens vagalumes,
os que com lanternas e aparelhos de solda gru
daram parafuso por parafuso na construção da
VIla Germânica, a antiga Proeb. Obra realiza
da em tempo recorde. E faz uma premonição:
aquele espaço funcionará 24 horas, feito uma
rua de Curitiba. ÉBlumenau mudando, evolu
indo, a arrombando. Por estas e por outras, sou
seu leitor de carteirinha, Por que o título Frida
sem Fritz?Fácil, Ela não precisa de jornalista
homem ou homem-jornalista para norteá-la. É
exemplo da mulher independente destes anos

atuais.

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar

LIVROS' FITAS

eúne orientações básicas

ara a formação de vende
ores com atuação externa
interna.

Cartas comerciais, car
tas às autoridades, me
morandos, telegramas
- O autor nos revela com
clareza e simplicidade no
trato da correspondência,
tentando nos transmitir a

Como falar sobre um

mesmo produto de três
maneiras diferentes -

De maneira simples, o
autor explora os mais

modernos conceitos e téc
nicas que estão sendo
aplicados na área de ven
das.

Pense grande - Este

vídeo alerta o perigo de

pensar pequeno no mun
do competitivo em que
estamos vivendo.As pes
soas que conseguiram

grandes
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Familia Acolhedora: baixo custo em detrimento de atendimento de qualidade em prol das crianças carentes

Ana PaulaAmaro da Silveira

Juíza de Direito

Li a reportagem datada de 14/
04/06 no Jornal Cruzeiro e 02/05/
06 no Jornal Metas, na qual a
diretora de Assistência Social do

município, Sra. Marina menciona

que omunicípio lançou oprograma
de família acolhedora para atender
as crianças vítimas de negligência,
abandono e maus tratos. Entendo

que a reportagem falhou na

explanação sobre o tema,

apresentando uma imagem
precipitadaquantoao programa, sua
atuação, bem como pela infeliz e

errônea comparação feita com as

entidades de abrigo.
Nacondição de juíza da infância

e juventude, responsável pela
fiscalização de todo e qualquer
programa voltado à criança, sinto
me na obrigação de elucidar alguns
pontos a respeito do assunto. O
Estatuto da Criança e do
Adolescente é uma lei federal, que
disciplina todos os programas na

área da infância e juventude e não

prevê de forma específica a figura
de família acolhedora. Ao contrário
estabelece em seu artigo 28 que a

colocação em família substituta, ou
seja, em família que não seja a de

origem da criança, só pode ocorrer
por determinação judicial nas
modalidades de guarda, adoção ou
tutela.

Nos casos de crianças que não

podem ficarcom seus familiares por
estarem sofrendo risco de vida seja
físico ou psicológico, estabelece a
lei que a criança seja encaminhada
paraum abrigo, estabelecimento no
qual estaria resguardada e

preservada das agressões que vinha
sofrendo. Para a existência de um

abrigo a lei também faz várias

exigências: Precisa ser administrado
por entidade inscrita no conselho

municipal da criança do município
e seu projeto ser previamente
analisado, além de sofrerem

fiscalização permanente do

conselho, ministério público e

judiciário. Qualquer programa para
funcionarna áreada infânciaprecisa
ser previamente aprovado no

conselho municipal da criança que
deverá analisar o projeto, equipe
técnica, custo, bem como se atende
os reais interesses das crianças _e
adolescentes.

A propostade família acolhedora
seria umapossibilidade de, em casos

da criança não poder ficar com sua

família de origem, ao invés de ser

encaminhada para um abrigo, ser
"abrigada" por uma família. Alega a

diretora da assistência que esta

medida atende melhor as crianças
porque, neste caso não perderiam o

. vínculo familiar e seria provisório,
porque em um abrigo sua estada

pode ser permanente. Discordo
totalmente desta assertiva que
entendo simplista e fantasiosa, bem
como foge do cerne da questão que
é a garantia de um atendimento -de

qualidade à vítima de negligência,
abandono e maus tratos.

A lei especifica uma série de

exigências para que um abrigo
funcione, quais sejam:

1. preservação dos vínculos

familiares;
2. integração em família

substituta, quando esgotados os

recursos de manutenção na familia
de origem;

3. atendimento personalizado e

em pequenos grupos;
. desenvolvimento de atividades em .

regime de co-educação;
4. não desmembramento de

grupos de irmãos;
5. evitar sempre que possível, a

transferênciapara outras entidades
de crianças e adolescentes

abrigados;
6. participação na vida da

comunidade local;
7. preparação gradativa para o

desligamento;
8. participação de pessoas da

comunidade no_processo educativo;
Além destas obrigações, ainda

tem a responsabilidade de :

1. Observar os direitos e

garantias de que são titulares os

adolescentes;
2. Não restringir nenhum direito

que não tenha sido objeto de'

restrição na decisão de internação;
3. Oferecer atendimento

personalizado;
4. Preservar a identidade e

oferecer ambiente de respeito e

dignidade;
5.Comunicar a autoridade

judiciária, periodicamente os casos

em que se mostre inviável ou

impossívelo reatamentodos vínculos
familiares;

-

6.Oferecer instalaçõesfísicas em
condições adequadas de

habitabilidade, higiene, salubridade
e segurança e os objetos necessários
à higiene pessoal;

.

7.Oferecer vestuário e alimentação
suficientes e adequados à faixa
etária;

8.0ferecer cuidados médicos,
psicológicos, odontolôgicos e

farmacêuticos; propiciar

escolarização e profissionalização;
9.Propiciaratividades culturais,

esportivas e de lazer, propiciar

assistência religiosa àqueles que
desejarem, de acordo com suas

crenças;. proceder estudo social e

pessoal de cada caso.....

Observa-se de todo este contexto
.

que receber uma criança carente é
bem mais complexo do que
simplesmente oferecer 70% de um .

salário mínimo.à famílias que
tenham "interesse" em recebê-las.
Estas crianças precisam de todo um

suporte, psicológico, afetivo,
assistencial, religioso, educacional,
além de terem o direito SIM do
convívio com sua família de origem,
independente de estarem abrigadas
emuma instituição ounuma família.
A lei determinauma série de direitos
e os cuidados que devem ser os

mesmos: seja emum abrigo seja em
uma família que acolhe a criança.

Perplexidade
Além destes requisitos, observa

se que a guarda de uma criança só

pode ser deferida judicialmente, ou
seja, com autorização de um juiz,
após o casal terpreenchidouma série
de requisitos exigidos por lei:

comprovante de renda, de

residência, atestadomédico, atestado
de idoneidade moral, antecedentes
criminais e prévia realização de

estudo. social. O que causa

perplexidade é saber que a diretora
da assistência social do município
alardeia o lançamento deumprojeto,
sem aprovação pelo conselho

Municipal da Criança e do

adolescente e. sem um programa
sério que abranja todas as hipóteses .

anteriormente elencadas,-tampouco
especifique os requisitos legais
mínimos para cadastramentos das
fanu1ias: como será garantido a

permanência daunião dos grupos de
irmãos, com� será resguardado o

direito de visitas dos "familiares às .

crianças, quadro técnico específico
e custo do projeto.

A notícia dá a falsa impressão
de que às famílias que tenham
interesse em aumentar sua renda
com 70% de um salário mínimo,
basta procurar a prefeitura e levar

uma criança carente para a casa. Não
consta na reportagem nenhum
esclarecimento sobre a abrangência
do projeto, suas obrigações e

exigências. Importante frisar que ao
.

contrário do que consta na

reportagem, a permanência de uma
criança ou adolescente em abrigo ÓU

família substitutapode serprovisória
.

ou permanente não porque se trata
de instituição ou família, mas
porque, infelizmente, a estrutura da
infância e juventude do município,
em geral é muito precária.

Geralmente a criança fica

aguardando que os técnicos do setor
procedam o acompanhamento da

situação e, auxiliem na

reestruturação da família, quando for
o caso, ou verifiquem a

impossibilidade da criança ou do acolhedora segura e preparada para
·

adolescente retomar. Nestes casos, receber em sua casa a visita deste

ou ela é encaminhada para adoção, familiar da criança?Ao contrário do
ou permanecerá no abrigo ou com o que afirma a reportagem anterior,
guardião até atingir amaioridade. as 39 crianças que se encontram

Atualmente não existe uma abrigadas atualmente em Gaspar
equipe técnica específica para cada em instituição possuem convívio

programa do município. As únicas com seus familiares, sendo

exceções são os dois abrigos do estabelecido horário de visitas que

município que são administrados ocorrem durante a semana e

porentidadesparticulares. Apesar da também nos finais de semana.

administração ficar a cargo de Após uma análise séria e criteriosa

organizações particulares, são muitas já voltaram para o convívio

custeados pela Prefeitura que tem de seus familiares e outras tantas já
dado passos importantes na foram adotadas.

conscientização da importância e Fico imaginando como seriam
seriedade de se criar progr� na estas visitas casos as crianças
área da infância realmente - estivessem em família acolhedora

estruturados e sérios. Estes que viria seu cotidiano alterado com

programas foram exaustivamente a visita de pessoas estranhas e com

analisadospeloConselhoMunicipal problemas em suas casas.

da criança e do adolescente, que é Contrariando também o afumado
formado por quatro membros . pela diretora da assistência social

governamentais e quatro não - do município de Gaspar, nenhuma
governamentais.Além de avaliados criança encontra-se abrigada há

p�10 Judiciário, Ministério Público mais deum ano.Aúnica exceçãoé
e poder legislativo municipal. uma adolescente que foi

Ao contrário, os demais encaminhada anteriormente para

programas domunicípio carecem de guarda subsidiada (parentepróxima
equipe própria e específica. O da família acolhedora) e foi

· próprio programa família devolvida, passando por várias

acolhedora não tem equipe própria famílias.

e se utilizaria damesma estrutura já Ao contrário do que alega a

precária dos demais programas senhora diretora da assistência

existentes e deficitários. O qué me- social o programa de família

parece é que se procura "resolver" acolhedora não foi aprovado pelo
os problemas de uma forma Conselho Municipal da Infância e

simplista que beira à Juventude, tanto assim que o

irresponsabilidade. Será que basta Ministério Público ingressou com

unia família se inscrever para ação de mandado de segurança,
alimentar sua renda em 70% de um suspendendo o "funcionamento"

ante a inexistência de uma série desalário mínimo que estaríamos

garantindo os direitos destas

crianças?
Se os atuais programas do.

município de apoio sócio familiar
.

estivessem realmente equipados e

funcionando de forma eficiente com

quadro de equipe técnica

correspondendo à demanda
exacerbada do município, não
teríamos tantas crianças precisando
ser abrigadas,

.

tampouco
assistiríamos a casos deprimentes
como ocorreu recentemente de uma
mãe morrer de overdose na frente
de sua filha adolescente, quando já
eram acompanhadas por programas
do município.

Será
.
que estas famílias

· acolhedoras conseguirão ter e dar

_

todo o suporte que a lei exige e as

crianças precisam? Manterão estas

crianças o convívio com suas

fanu1ias de origem? Terão estas

famílias condições técnicas de

perceber quando este convívio é
saudável ou não para a criança?

Vamos imaginar que uma

criança tenha sido retirada de sua

família em razão da prisão dos pais
por envolvimento com crimes
diversos como tráfico ou abuso
sexual ou uso de substância

entorpecente. Estará a família

requisitos indispensáveis e que não
foram objeto de análise do projeto.
O programa de família acolhedora
foi analisado exaustivamente e

rejeitado em cidades como

Blumenau, reconhecidaporpossuir
.

uma forte estrutura na área da
infância.

Prioridades
Por estas razões entendo que há

necessidade de avaliarmelhorquais
são as prioridades que omunicípio,
através da secretaria da assistência
social representadapor sua diretora,
dá para as crianças vítimas de

agressões emaus tratos e os critérios
que irá adotar na definição de seus

programas.O ideal seria aperfeiçoar
os programasque efetivamenteestão
em funcionamento, adequando-os às .

necessidades da demanda do

, município, equipando-os com

profissionais capacitados e em

número suficiente, bem como

projetos estruturados, sérios e

realistas, antes de sair distribuindo
recursos para quem se dispor a

receber crianças em troca de

dinheiro, em detrimento de um

melhor atendimento a quem por
obrigação deveria ser prioridade
absoluta como dispõe a lei.



Cresce incidência de

alergias respiratórias
Um

mês após a chegada do
outono já é possível
sentir os efeitos das

primeiras frentes frias, com o

aumento dos resfriados e crises

alérgicas. No entanto, para os

especialistas da Associação
Brasileira de

Otorrinolaringologia e Cirurgia
Cérvico-Facial (ABORL-CCF),
este é o melhor momento para
se prevenir dos surtos de

doenças respiratórias, que
aumentammais de 40% nos dias
mais frios do ano. E as atenções
devem estar voltadas para um

inimigo camuflado dentro de
casa: o ácaro. Este "grande
vilão" é responsável pela grande
maioria dos casos de alergias
respiratórias nessa época do ano.
Por isso, é importante ficar
atento aos focos onde há grande
concentração de ácaros como os
armários, tapetes, cortinas e tudo
o que fica muito tempo
armazenado, sem ventilação.

Dados da Organização
Mundial de Saúde mostram que
uma-em cada sete pessoas sofre
com algum tipo de alergia
respiratória. Essas alergias,
muitas vezes são confundidas

com gripes e resfriados, pois
apresentam sintomas parecidos.
Com o objetivo de alertar a

população e assim aumentar a

prevenção contra os problemas
respiratórios, especialistas da
ABORL-CCF recomendam
dicas úteis para preparar a

residência na nova estação,
como lavar os tapetes e blusas;
trocar cobertores por edredons;
usar. cortinas sintéticas ou de
material que possa ser limpo com
pano úmido; colocar pelúcias
infantis em sacos plásticos; e

utilizar purificadores de ar, pois
eles

-

contribuem para um

ambiente mais saudável.

Seguindo esses conselhos, as

chances de crises alérgicas são

menores.

. Resfriados, gripes e alergias
O resfriado pode ser causado

por mais de 200 tipos de vírus e

tem caráter inflamatório, como
\

dor de garganta e coriza.
Raramente provoca febre e dores
musculares. A gripe é causada

pelo vírus Influenza e tem

sintomas mais fortes do que o

resfriado, como febre alta, dores
no corpo, indisposição e

obstrução
nasal. A rinite

alérgica é uma

inflamação do
revestimento interno
do nariz e os sintomas
têm início minutos após
o contato com a substância

que provoca a alergia, na
maior parte das vezes,

poeira doméstica e

ácaros.' A freqüente
congestão nasal obriga
a pessoa a respirar pela
boca, o que provoca
desconforto na garganta,
voz anasalada, aumento
de cáries, sono agitado e

ronco.

Tratamento
Nos casos de gripes e resfriados, recomenda-se repouso, alimentação balanceada e ingestão

abundante de líquidos. Analgésicos e antitérmicos podem ser administrados sob orientação médica.
A vacina contra a gripe reduz os riscos de contaminação em até 89% e mantém seu efeito por um
ano. No entanto, é necessário ressaltar que apesar da vacina, algumas pessoas podem ficar gripadas,
embora os sintomas sejam mais fracos, semelhantes aos de um resfriado.

. O tratamento da rinite tem início quando se estabelece a causa. Muitas vezes, apenas manter-se
afastado do agente causador da alergia já é suficiente para eliminar o problema. Como nem sempre
é possível o afastamento total, como no caso -da poeira domiciliar, a alternativa é ministrar
medicamentos que reduzam a inflamação e controlem os sintomas. Dependendo da intensidade dos·
sintomas, é indicado o uso de vacinas, a chamada imunoterapia.

tratamento de estrogênio de longa
duração", escrevem os autores dapesquisa,
entre eles a Dra. Wendy Chen, uma

cancerologista do Brigham andWomen"s

Hospital e do DanaFarber Cancer Institute,
emBoston (Massachusetts) ..Embora o uso
do estrogênio durante menos de dez anos

não seja ligado a uma maior incidência de
câncer de mama, o estudo mostrou um

aumento do risco de ataque cerebral e
flebite.

-

Para as mulheres tratadas com o

hormônio por pelo menos 15 anos, os

riscos de câncer de mama, o mais comum,
aumentam em 48%. As mulheres tratadas

lira... : ;
Supermercado·

,
. , .•

. GOEDERT
!

rciri�i�iiü�
LLuiz Franzói, 250 - Margem Esquerda

,

Tomar hormônios eleva riscos do câncer de mama
As mulheres na menopausa que

tenham tomado estrogênio - que permite
aliviar os sintomas da menopausa - por
pelomenos 15 anos apresentam um risco
nitidamente maior de desenvolver câncer
de mama, de acordo com um estudo
americano divulgado na semana passada.
Já as que fizeram tratamento de reposição
hormonal por até 10 anos não

apresentaram um risco mais elevado de
desenvolver câncer de mama, destaca o

estudo, realizado em 28.835 enfermeiras

que se submeteram a uma histerectomia.
"Em conclusão, constatamos um risco

crescente de câncer de mama com um

Rua Hercilio Zimmermann,1055
Margem Est:lUtfrdâ • GasP41r

para prevenir ou controlar a osteoporose desenvolvimento de um câncer de mama.
devem seguir um tratamento com Diante disso, os pesquisadoresaconselham
estrogênio por um longo período e, por a busca por outros tratamentos alternativos
isso, são as mais expostas ao com seus médicos.
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Rural
Hortaliças são cultivadas emhorta caseira
Verdes,

amarelas, vermelhas, roxas
ou alaranjadas. As cores das

hortaliças, nas feiras ou nos
supermercados, iluminam os olhos e

invadem a vida dos consumidores
brasileiros. Mas nem sempre foi assim. A
maior oferta e a melhor qualidade das

hortaliças ,resultam .de inovações
tecnológicas das últimas décadas.

A horta é o lugàr destinado ao cultivo
de hortaliças e com a evolução da

agricultura, cresceu a necessidade de

produção, sendo necessário criar condições
mais propícias parao desenvolvimento das

plantas. Surge então, o adubo, os

defensivos; o melhoramento genético,
manejo de solo, irrigação dentre outros,
visando aumentar e qualificar o cultivo e a

produtividade das hortaliças.
O agricultor e empresárioAntonino Síl

vio.Goedert, 49 anos, recomeçou o cultivo
de hortaliças há 6 meses e já afirma-que
hoje em dia, os agricultores Antonino deve dar início à comercialização em 90 dias
conscientizaram-se de aplicar menores explica que, ao respeitar isso, a qualidade serão cada vez maiores.
quantidades de agrotóxicos ou não usar. Ele de vida daS pessoas e também do alimento, Goedertpossuiumahorta caseira, feitaem

estufa, em um terreno às margem da Rodo
via Jorge Lacerda, em Gaspar. Os pais Vitor
e Irema Goedert foram seus inspiradores e

incentivadores, desde a infância Ele explica
que o terreno era dos pais, mas com o tempo
foi sendo abandonando, então ele resolveu

resgatar suas origens. Com relação às conta

minações, o produtor explica que usa

inseticidas no combate aos insetos e fungicida,
para a prevenção da doença das folhas, que,
vem com a umidade do solo. "A irrigação e o
uso de adubo orgânico são os pontos funda
mentais para o sucesso do cultivo", afirma.

Em cerca de 90 dias vai começar
comercializar sua produção para uma fábrica
de Brusque e ainda fala da alegria em voltar

,às raízes, onde cresceu junto aos seus 15 ir
mãos. "Alcancei uma estabilidade financeiraIrrigação e adubo orgânico são fundamentais para a qualidade da horta

Agri�ultura espera comercializar duas mil 'mudas
SecretariaMunicipal deAgricultura

e Epagri voltam a desenvolver mais
uma edição da Campanha de Mudas
Frutíferas que vai até o próximo dia dois
de junho. Elas pretendem comercializar
2 mil mudas. Os preços variam de R$
2,00 a R$ 10,00. A ação é uma

oportunidade de a comunidade adquirir

mudas com certificação, produzidas em
ambiente protegido, de excelente

qualidade, com sanidade comprovada e

preço acessível.
Os departamentos aconselham a

pessoa a escolher uma variedade de
fruta que seja climaticamente adaptada
à região subtropical. "A Secretaria de

Leoparda Máquinas
Revenda e Assistência Técnica Autorizada'

Motosserras

Roçadeiras
LavaJato

Ordenhadeiras

SCH','Z
Av das Comunidades, 450 - Centro - Gaspar - Fone/Fax: (47) 3332-1236
Rua 15 de Novembro. 472 - Centro - Rio do Sul - Fone: (47) 3521-3637

e agora estou voltando apenas para tirar o
estresse e descansar, e isso pramim é uma '

terapia sem custos", diz.

,_ Pesquisa
Levantamentos da Empresa

Agropecuária de Pesquisa (Embrapa)
mostram que as hortaliças fornecem

substâncias antioxidantes, que
auxiliam na prevenção de doenças
crônicas, impedindo o desenvolvimento
de câncer, doenças cardíacas e

envelhecimento precoce. Estudos estão
sendo realizados para que se possam
levantar quais as prioridades das

hortaliças, se os princípios ativos são
realmente absorvidos pelo organismo e

quais as quantidades exatas a serem

consumidas diariamente, para que o

efeito seja significativo.

•

Farmácia CristÓVÃO =
•

Conta com a superlinha contém 19·
variedade em perfumaria e cosméticos e

o atendimento especiàl que você merece

Agricultura e Epagri já tomaram o
-

cuidado de selecionar aquelas que se

adaptam bem ao nosso clima para
distribuir à população. Mais de 35

espécies foram selecionadas", explica o

engenheiro agrônomo da secretaria,
Henrique Pires,

Os interessados devem fazer a

encomenda na Secretaria deAgricultura,
situada naAvenida Deputado Francisco
Mastella, número 4.300, bairro Poço
Grande, ao lado do Ginásio João dos
Santos. Pedidos feitos via telefone não

serão aceitos. A entrega das mudas
frutíferas será no dia, 8 de junho, na

Secretaria de Agricultura.
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES
BELA VISTA - Alvenaria com 129,60 ou consórcio;
m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Alvenaria com 320,00 m2 - 02 pisos-
- Rua Theobaldo Deschamps - R$ 04 dormitórios + área para facção - Rua
85 mil. Aceita troca casa pequeno Nicolau Threiss - R$ 92 mil. Aceita troca
valor;CENTR'O - Alvenaria com por sítio;- Prédio de alvenaria com

286,00 m2 - 02 pisos - nova - 03 288,00 m2 , contendo 08 Kitinetes - Rua

dormitórios, sendo 01 suíte + piscina, Nicolau Threiss - R$ 90 mil, aceita casa
aquecimento a gás e alarme. Terreno de menor valor;
com 2.028,90 - Rua Itajaí - Preço e B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria com
condiçõesacombinar;-Alvenariacom 205,00 m2 - nova - 05 dormitórios,
224,92 m2 - terreno com 3.382,50m2 sendo 01 suíte - Rua Paulo Bemardo
- 04 dormitórios - Rua Adolfo Schmitt-R$130mil;
Wehmuth - R$ 250 rnil.- Alvenaria - Casa de alvenaria + galpão com área
com 220,00 m2 - semi-acabada - total de 325,00m2 +terreno com 645,00
Rua José Rafael Schmill. Terreno m2 - Rua Barão do Rio Branco - R$
com 500,00 m2 - R$ 55 mil; _

130 mil;- Alvenaria com 102,00 m2 +
- Alvenaria com 210,00 m 2 - 03 garagem - 02 dormitórios - Rua
dormitórios.sendo Ot suíte-RuaFrei Botuverá - R$ 40 mil;- Alvenaria com

Otocar - R$ 220 mil; 185,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01
-Alvenaria com 278,00m2-03suítes suíte. Terreno com 628,00 m2 - Rua
- em Construção - Lot, São Pedro - Rodolfo Vieira Pamplona - R$ 140 mil;
R$ 93 mil; - Alvenaria com 130,00 m2 - 03
- Alvenaria com 300,00 m2 - 03 dormitórios. Terreno com 602,60 m2 -

dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Rua Uruguai/Frente para Rod. Ivo
Cecília Krauss=Preço e condições a Silveira - R$ 98 mil; - Prédio de
combinar;- Prédio de alvenaria com alvenaria com área total de 251,00 m2
área total de 638,48 m2 - 03 pisos - .- 02 pisos � térreo sala comercial e
ampla sala comercial e apartamento garagens - primeiro piso: apartamento
duplex - Rua Vereador Augusto 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua

Beduschi - Preço e condições a Jacob Junkes - R$ 120 mil;B. SETE
combinar;- Apartamento Ed. DESETEMBRO: -Alvenariacom 196,00
ResidenCial Monte Cario com 291 ,00· m2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte-
m2 + 03 vagas de garagem - 04 Rua XV de novembro - R$ 150 mil; -

dormitórios, sendo 02 suítes - Rua Alvenaria com 114,00 m2 - 02 pisos-
Arnoldo Schrammm totalmente 03 dormitórios - Rua Angelina Moller-
mobiliado-Prédiocompiscinaesalão R$ 55 mil. Aceita carro e/ou
de festas - Preço e condições a financiamentodiretocomoproprietário;-
combinar;COLONINHA:- Mista com Alvenaria com 165,00 m2 - 04

204,00 m2 - 02 pisos + galpão de dormitórios, sendo 01 suíte - Rua João
alvenaria com 70,00 m2 - Rua Dirschnabel - R$ 150 mil. Aceita e/ou
Prefeito Leopoldo Schramm - R$ 140 parcelamento; -Alvenaria + kitinete com

mil;- Alvenaria com 300,00 m2 03 área total de 272,00 m2 - Rua 1º de
dormitórios, sendo 01 suíte- terreno Janeiro - R$ 85 mil; - Alvenaria com
com 1.312,00- Rua Dr. Nereu Ramos 160,00 m2 - 02 pisos - 03 suítes - Rua
- R$ 350 mil; 13 de maio. - R$ 195 mil; POÇO
- Prédio de alvenaria -02 pisos-com GRANDE -Alvenaria com 120,00m2-
aprox. 500,00 m2 - Rua José 03 dormitórios - Rua Silvio Garjewskl-.
Eber11arclt - R$ 150 mil; R$ 80 mil. Aceta troca casa menor valor;
FIGUEIRA: - Mista com 112,00 m2 - VENDE - TERRENOS/síTIOS
03 dormitórios - ótimo estado de AGUASNEGRAS-Sítiocom32,535,50
conservação - Rua Manoel m2 + casa de alvenaria - nova - com

B.emardes da Silva - R$ 48 mil; 365,00m2 - Rua João Isidoro Schramm
- Prédio de alvenaria com 520,00 m2 '. - 04 km da Rodovia Jorge Lacerda -

- 02 pisos - novo - sendo: Térreo � R$ 95 mil. Aceita casa/terreno bem
sala comercial e garagem. 1º piso - localizado; BELA VISTA - Loteamento

apartamento - Rua Francisco Sheidt São Francisco - Diversos Lotes - com
- R$ 180 mil; GASPAR MIRIM - financiamento; BR-470:" Terrenos com
Alvenaria com 159,00 m2 - 03 área de 926,10 m2 a 1.607,45 m2-
dormitórios, sendo 01 suíte. Terreno Vários - Preço e condições a combinar;
com 2.000,00 m2 + açude - RuaAna GOLONINHA: - Rua Prefeito Leopoldo
Venturi - R$ 90 mil; GASPARINHO:- Schramm (fundos) - antiga olaria

Alyenaria - nova - 02 pisos - com Zimmermann - com 1.455,75 m2 - R$
200,00m2 -03 suítes + piscina - Rua 75 mil; FIGUEIRA:- Rua José Mondini
Pedro Anselmo' Sansão. Aceita com 498,55 m2 - R$ 32 mil;
apartamento menor valor em ltapema GASPAR GRANDE: Rua Prefeito
- R$ 250 mil; Leopoldo Schramm com 24.680,00 m2
- Alvenaria com 185,00 m2 - 04 -Parasítioouloteamento-R$100mil;
dormitórios, se rido 01 suíte - Rua GASPARINHO: - Rua João Benigno de

Leopoldo Alberto Schramm. Terreno Oliveira com 3.217,50 m2 , por R$ 25
com 1.100,00 m2 - R$ 85 mil; mil - Sítio com 88.616,67 m2 - Rua
ILHOTA: : Alvenaria com 209,00 m2 Marcelino Nicoletti - R$ 80 mil . Aceita
- 03 dormitórios, sendo 01 suíte. troca por casa até mesmo valor;
Terreno com 1.184,00 m2 - Rua 21

'

MARGEM ESQUERDA:- Rua Francisco
de junho":' R$ 130 mil; Lenfers com 288,00 m2 - R$ 10 mil -

MARGEM ESQUERDA: - Alvenaria com financiamento dlreto.. BAIRRO

com84,00m2+garagemcom21,00 SANTA TEREZINHA:- Rua Rodolfo
m2- 03 dormitórios - Rua Urussanga Vieira Pamplona com 4.377,00 m2 -

- R$ 37 mil. Aceita Sítio até mesmo Próximo Centro - R$ 220 mil;
valor- Alvenaria com 78,27 m2 - 02 BAIRRO SETE DE SETEMBRO: - Rua
dormitórios - Rua das Palmeiras - R$ Sete de Setembro com 1.401,18 m2 -

43 mil. Aceita financiamento bancário Preço e condições a combinar;

Vende-se casa com 100m2 em

terreno de 452m2 no bairro

Coloninha, a 200 metros do

Supermercado Zoni. Valor R$
35.000,00 - Tratar 9925 1351.

Vende-se casa de alvenaria com

90 m2 em Gravatá, Navegantes,
toda murada rua calçada, Valor
R$ 50.000,00. Tratar el José -

3332-3603

Vende-se casa na Cohab do
bairro Figueira, com 90m2 com

pintura nova possuindo 2 BWe,
3 quartos, área de festa, etc.
Valor R$ 35.000,00 mais fine.

R$ 90,00 por mês. Tratar el
Valter - 8415 5015

Vende-se uma casa mista de 100

m2, terreno 500 m2, a 550 metros

do mar em Gravatá. Tratar el
Andrione - 8403 9381

. Vende-se casa de alvenaria el
120 m2 na rua Pedro Sehimitt,
Poço Grande. Entrada R$
25.000,00 + saldo a combinar.

Informações 3332 9399

Vende-se imóvel na ruaAdolfo
Wehmuth n° 576, próx. Ao
Raul's Hotel. Terreno com

3.382 m2 e casa com 264,8 m2
contendo sala de estar, cozinhá,
sala de jantar, 04 dormitórios,
sala de TV, 02 banheiros, área
de serviço, escritório e sala de
estudos. Garagem com 40,59
m2 para dois carros, com

churrasqueira, depósito e

banheiro. Informações fones
33320987 e 9963 1942.

Compro sobrado no Bairro
Sete ou prox ao Centro. Tratar

el Flora - 9146 8997

Vende-se terreno de esquina no
centro de Penha cl 347 m2• Valor

R$ 12.000,00. Tratar com

Sérgio - (47) 3328-5046 I 8405-
7635

Aluga-se apartamento em

Blumenau no bairro da Velha,
com 3 dorm.,sala, cozinha,
banheiro; 'sacada,
garagem,cond. fechado. Valor
350,00+ cond. Tratar el Laisa -

9977 7136 I 3332 6260

Alugam-se salas comerciais no

centro deGaspar, noEdificioOscar
Carlos Negromonte (em frente ao

Posto de Saúde e Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Gaspar).
Mais informações pelo telefone
9179-0033

. Vende-se .Uno ELX 1.0 ano.94
modelo 95, gasolina, cor verde,
vidro elétrico, trava e alarme.
Valor R$ 8.500,00. Tratar com
Jean 3332 3788 após às 18
horas.

Vende-se Tempra 2.0 HLX 16v,
completo (ar, direção, ve, te,
etc). Verde escuro, ótimo estado.
Emplac. 2006. Tratar ct Márcio
- 84023679

Vende-se Gol 1000, 95/96,
modelo quadrado, grafite, vale
a pena conferir. Tratar cl Fábio

- 47 3397 1931 �

Vende-se Gol Sport 16v, ano
2002 geração 3, na cor prata,
com ar e direção hidrálica, por
R$ 10.800,00 assumir restante
de parcelas no valor de R$
650,00 cada. Tratar cl Beto -

. Adalberio - (47) 3331-9638 ou

(47) 9979-6254

Vende-se. Só vendo Gol branco
1.6 CHT 94. Bonito. Apenas R$
7.500,00 .. Tratar cl Pompeu -

84134000

Vende-se Gol 98 Mi 8V 1000.
Verde Metal. Valor R$
13.000,00 ou R$ 7.000,00 + 23
x R$ 348,00. Tratar com Luiz -

99249154

Vende-se Brasília ano 79 are 14

cor azul em bom estado. Preço
R$ 2.300,00 pagamento a

combinar. Tratar com Jacir
recado com Jeni - 33329516

Vende-se ou troca-se Passat 75

mod 84, G, branco com saias

laterais, reformado e emplacado.
Valor R$ 2.500,00 tratar cl Elton
Becker 479941 6584

Vende-se' ou troca-se Omega
GLS 97, com GNV, completo -

teto, R$ 12.000,00 + fino ou R$
20.500,00 Tratar cl Paulo - tel

91414708 I

paulokerschertâgmail.com

Vende-se ou troca-se por moto
F-75 ano 1977 4x4 em bom

estado. Valor a combinar. Tratar
cl Valentim - 3332 6512

Vende-se ou troca-se Chevette
ano 80 SL motor 1.6 cor prata,
estofamento novo, volante,
manopla e pedaleiras esportivas,
Insul-filrn, cd de painel da

pioneer com par de 6x9, rodas
Binno aranha 14, suspensão e

freios novos, motor revisado,
emplacado até outubro. Preço
NEGOCIAVEL. Tratar com

Felipe pelo fone 47 84028414 I

djfelipe@hotmaÍl.com

Vende-se XTZ 06 para trilha

,com nota fiscal. Valor R$
3.'000.00. Tratar cl Robson após
18h30min - 47-84115147 I
knewmetal@hotmail.com.br

. Vende-se umamoto Jog Yamaha
.ano 96. Valor a combinar. Tratar
comAlvaroAssini pelo telefone
91447398.

.

c..

Vende-seMotoC-I00 biz - 2001
- partida elétrica - ótimo estado.
Tratar çom Andrione - 8403

9381

VeQde-seYarnahaFazer - 250, anol
mod 05106 na cor vermelha. Valor

R$ lD.QOO,OO tratar com Santiago
- santiago.mabba@circulo.eom.br
199316579

Vende-se moto XTZ 125 E azul
ano 04, R$ 1.500,00 e assumir

parcelas. Tratar com Maba -

88184161

., 1 J I ,�I I

Pinturas Especiais de Móveis.
Pintura e envelhecimento de
móveis (Pátina e DKP). E

pintura de parede lisa e grafiato. -

Informações com Gregório pelo
telefone 8821 9767.

Vende-se Barbada! Aparemo
de ginástica I musculação com

10 exercícios. Seminovo. Valor
a negociar. Tratar clMARIO OU
MARCOS - 47-3332-2941 OU
47-3332-9097

Vendem-se 2 Jogos de mesas

para escritório (novas) com

conector para mesas de

computador e cadeira e mais
cadeira diretor. Tratar cl
Fernando - 33322414

Vende-se central telefonica
Intelbras (nova) com 2 linhas e

4 ramais -expansivel. Tratar cl
Fernando - 33322414

Luminoso dupla face dim.
2mxlm com iluminação interna.
Tratar cl Fernando. - 33322414

Vendem-se: 4 aparelhos para
passar elástico em catraca. R$
300,00 cada. Ribaneira 1 facaR$
�50,00. Tratar el Cleusa - 3332-
5635 I cleusa_2@hotrnail.com

Vende-se uma máquina
Overlook com arremate da
marca Hyamata. Valor R$
500,00. Tratar cl Jacson - (47)
8415-9380

Vende-semáquina de costura reta
e zig-zag industrial-marca Singer.
Bemconservada. ValorR$ 850,00
. Tratar cl Luiz - 9111-4017

Alugam-se máquinas de costura

e overloek. Tratar cl SILVIO -

33327360

Vende-se Play Station 1 em

ótimo estado (1 ano de uso) por
R$ 250,00 + jogos. Tratar cl
Flora - 914 68997

Vende-se Play Station One,
pouco uso, com dois controles,
memory card e 10 jogos. R$
300,00. Tratar cl Cleyton -

91364990

Vende-se uma TV de �9, 01
DVD e um Home theter.
Barbada! Tratar cf Andrione -

84039381

Vende-se uma filmadora

panasonic,' visor colorido,
zoam 60 x, modo pequena. De
brinde uma máquirra
fotográfica.

- Tratár cl
Andrione - 8403 9381

Vende-se video k7 com

controle R$ 100,.00. E um

celular nokia 2112 seminovo

por R$ 70,00 Tratar 9149.0748
com Iara na parte da tarde.

Vende-se mesa de som marca

WATSOM, 6 canais. Ótimo
estado.R$ 100,00. Tratar cl
Diego - 8809-3784

Vendem-se dois carrinhos para
bebê (gêmeos) com bebês

.
conforto e suporte para veículo.
Tratar clAlessandra - 9911 1173

Vende-se um vaporeto ok na

caixa. Tratar el Andrione -

84039381

Vende-se ou troca-se faisão
coleira e prateado. Tratar cl
Jozias - 33322427

Vendem-se 4 poodles. Valor R$
100,00 cada tratar com Kátia

pelo telefone 3332 2688.

i MODELO ANO COR

ITITAN ES 150 05 VERMELHA
iTITAN ESD 150 04 PRETA
iTIT,A,N 150 KS 05 VERMELHA, AZUL, PRETA
!TITAN KS 125 03 AZUL, PRATA, VERDE, VERMELHA
iTITAN KS 125 04 VERMELHA, VERDE, PRETA
i TITAN KS 125 02 AZUL, PRATA
! TITAN KS 125 01 PRATA, AZUL, VERMELHA
ITITAN KS 125 00 AZUL, VERDE, VERMELHA
iTITAN ES 125 - 03 VERDE, VERMELHA
iTITAN ES 125 02 AZUL
: CG TITAN ,97 VERMELHA
I éBX 200 STRADA .. 98

' ROXA

I CBX 200 STRADA 00 ROXA
! CBX 200 STRADA 01 AZUL
i CBX 250 TWISTER 02 PRETA
I CBX 250 TWISTER 03 VERMELHA

i CB 450 TR 87 BRANCA
iBIZ ES 04 AZUL
i BIZ ES 01 VERMELHA
�BIZ ES 03 VERDE
i JAWA 55 PREtA
iXT 225 00 AZUL
!TORNADO 05 VERMELHA, PRETA
ITORNADO 02 AZUL, BRANCA
jTORNADO 04 BRANCA
; BROS KS 03 VERMELHA
i BROS ES 04 BRANCA

iXLR 125 KS 01 BRANCA

i Toda linha Honda OKm em até 36x sem entrada
I I MP.

•. '_

, J



CLASSIFICADOS

Vende-se um computador.
seprom 2.5,ótimo estado de

preservação, com vários

aceSSOrIOS, windows xp
profissional...e muito mais.
Tratar comMarcelo - 3332 8410

Vende-se .computador proces.
I.OGh+HD 40 +monitor + teclado
+ som + estabilizador + microfone
+ gravador e leitor de CD. Tratar
c/Fernando - 33322414

Vende-se computador K6-2 500
Mhz, 158 MB Memória, HD 20

GB, Monitor LG 14" e acesso

Internet. R$ 600,00 tratar com

Reyton 9979 5776 /

reytonszOterra.com.br

Vende-se computador Pentium
II 233MHz, Memória 256, HD
4.3GB, Monitor 14", Acesso a

Internet: R$ 700,00. Tratar c/
Daniel - (47 )9143-1493

Vende-se computador usado

pentium III 400Mhz, completo.
• R$ 500,00. Ótimo Estado. Tratar
c/ Diego - 8809 3784

Vende-se impressora Epson
Ix300. Preço a combinar. Tratar

.

c/ Neide - 047 3397 1092

Vende-se gravador de DVD LG
GSA-4167B OEM R$ 185,00.
Tratar c/ Adriano - (47) 3397-
3364

Vende-se monitor 14" analógico
em ótimo estado, colorido,
pouco uso R$ 200.00. Tratar c/
Geovani - 9923 2946

CÂMARA MUNICIPAL GASPAR

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contrato n." 005/2006/
Contratado: JOSE BONETTI

Objeto: contratação de execução de serviços de

motorista, conforme autorizado pela Lei Munici
pal n° 2.730, de 07/04/2006
Valor: R$ 2.980,05'
Prazo: 90 dias
Data Assinatura: 08/05/2006

Contrato n," 006/2006
.

·Contratado: UNISESMT - COOPERATIVA DE

SERVIÇOS EM SEGURANÇA E MEDICINA DO
TRABALHO (UNI-SAÚDE OCUPACIONAL),
Objeto: implantação e execução da NR-7 - Pro

gramas de Prevenção de Riscos Ambientais

(PPRA) e da NR-9 Programa de Controle Médi
co e Saúde Ocupacional (PCMSO),
Valor: R$ 650,00

-

Prazo: 12 meses

Data Assinatura: 09/05/2006

INGLÊS
Quer aprender rápido?
Prof. José r: Fone 3332 1449 - 84�8 �573,

,
.

� �,
"

ranças de títulos

ues, títulos executivos

lal de pequenas causas

s solucionar
oblema!

Vende-se memória.de 1GB
DDR400 nova na caixa vaiar R$
400,00 a vista. Interessados ligar
após às 18h no 9151-1386 ou

,
3332-6187 tratar c/ Douglas.

MICROLINS DE GASPAR
CONTRATA: Professor dê
informática para período noturno.
Mais informações através do fone
3332-5949 com Beth.

Precisa-se de estofador de
móveis com prática. Interessados
dirigir-se a ESTOFADOS

MARQUETTI. Rua: Dr. Nereu
Ramos, 53 Gaspar - Tratar com
Vitória - 3332 -0492

'

Precisa-se de talhador com

experiência. Tratar 3397 -1 766
ou 3397-1705.

Pinturas em tela
Mega atelier

Inscrições abertas com
vagas limitadas para as

segundas, terças e

quintas-feiras com a

professora Sirlei.

Entrar em contato pelos
telefones 3332-9070 e

9124-6983 ou na

rua ltajaí, 330 -

Centro, Gaspar

II Promove em Gaspar:
�

EDUCATRAN CURSO DE MOPP

.CURSO DE RENOVAÇÃO DE MOPP.
(Mopp: Movimentação de Produto Perigoso)

Vagas limitadas por tuma. Garanta já sua vaga!

www.terra.com.br Qual é
a sua?

Assine ago,ra Terra Banda Larga
com Centro de Segurança - Antivirus,
Conexão Segura e Controle dos Pais -

num só telefone: 0800 777 77 77.

terra
o Centro de Segurança é vendido separadamente do serviçô de acesso
à internet. Para detalhes do serviço, c'onsulte www.terra.com.br(seguranca

��-�--'---�-�. �--

JORNAL METAS - 17
Procura-se embalagens em Procuro emprego na área de
casa. Tratar c/ Cleei L. Caetano - Assistente Adrrtinistrativo /

91742546/ franluk@bol.com.br
.

Financeiro. Disponibilidade para
serviço de escritorio em geral.
Conhecimentos em informática.

Tratar com Osvaldo
osvaldo.sctã'bol.com.br ou 47
99415057

Procura-se serviço de

embalegam para fazer em casa.

Tratar com Osnilda ou

Raymundo - 3332 2819 / 9123
6127

EXCURSÃO
COMPRAS E TURISMO

(iii )Iunl i I
)Pedhr e i:1" lD 5

Especializado em

colocação de cerâmicas,
mármore, ladrilhos e

outros. Reformas em

geral. Orçamento sem

cornpromisso. Contato:
96045182/96045183.
R. Francisco Lenfers,
234, Margem Esquerda.

Aparecida do Norte,
Rio de Janeiro, Águas
de Lindóias. e Braz.

Nossa próxima viagem
em 21/06/06.

Informações com

Cissa: 33329560

GARANTA SUA VAGA!

Anuncie no ClassiMetas

Envie seus anúncios para o classificados

sempre até às 15 horas de segunda-feira.

www.jornalmetas.com.br

�trans.Transportes
Nacionais e Internacionais Ltda

(47) 3332-3967 Sr. Adriano Kilpp ou

(11) 2184-8730 Sr. ValdemarAri Kilpp

Agregam-se Caminhões
_

Precisa-se de motoristas interessados em alugar
Semi Reboque e Cavalo mecânico, ou com interesse
em agregar seu próprio cavalo em uma de nossas

carretas. Interessados entrar em contato:

EMPREITEIRA IRMÃOS BERIlAMO
Pedreiro e Carpinteiro

Odair
Res.: 33329298

99529687

Ilsnlr
Res.: 3332 3241
99552017

Rua Ivo Testoni, 220:. Santl\i Terezinha - 89110-000 - Gaspar - 'se

CG 125
CGTODAY
CG 125 TITAN
CG 125 TITAN KS
CGTITAN ES
CG TITAN KSE
NXR 150
TWISTER
XTZ 125 K
CBX STRADA
TORNADO
FALCON
XLR 125 KS
XLR 125 ES

84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99
00/01/02/03/04
00/01/02/03/04 .

02/03/04
2003/2004
2002/2003/2004
2003/2004
98/99/00/01/02
2003
2003/2004
99/00/01/02
00/01/02

, .
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Há 2 anos cuidando do bem-estar da população gasparense

�
�

M./. Máquinas de Costu�
.

k .........
..._

Compra e venda � s»
de máquinas de I-.I.o.o«��,
costura de todas
as linhas. Peças
e Assistência

Técnica

LEI N° 2.72Q, DE 16 DE MARÇO DE 2006.

AUTORIZA o PODER EXECUTIVO A R.EALlZAR REPASSE FINANCEIRO A FUNDAÇÃO
UNIVERSIDADE REGIONAL DE BLUMENAU - FURB, PARA O CUSTEIO DE DESPESAS
COM O DETALHAMENTO DE PROPOSTAS E REDAÇÃO DE PROJHO DE LÉI DO PLANO

DIRETOR DE DESEN\l.OLVIMENTO URBANO DE GASPAR.
o Prefeito doMunicípio deGaspar,
Faço saber que a Câmara deVereadores aprovou o projeto, eu o sanciono e promulgo a seguinte Lei:

Art. 10 Fica o Poder Executivo autorizado a realizar repasse financeiro em lavor da Fundação Universidade Regional de
Blumenau - FURB, pessoa jurídica de direito público, com sede em Blumenau-Sfl, inscrita no CNPJ (Cadastro Nacional
da Pessoa Jurídica) sob o nO. 82.662.958/0001-02, no valor de até R$ 42.000,OO·(quarenta edois mil reais), tendo por
obieto o custeio de despesas da Entidade com a execução de convênio de cooperação técnica para consultoria no

detalha l1ento das propostas e redação do projeto de leí do Plano Diretor deDesenvolvimento Urbano deGaspar.
Art. 2°D repasse previsto no artigo 10 desta lei será efetuado em 6 (seis) parcelas mensais de até R$ 7.000,00 (setemil
reais) cada, de acordo com o disposto no convênio a ser celebrado entre o Município de Gaspar e a Fundação
Universidade Regional de Blumenau • FURB.

Art. 3° As despesas decorrentes da presente Lei correrão por conta de dotação própria, consignada no orçamento do

Mun�cípio deGaspar.
Art. 4° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Prefeitura do Município de Gaspar - SC, 16 de março de 2006.

ADílSON LUIS SCHMITI
Prefeito Municipal

Forno Cf Lenho

iPromOCãode AnivenáPl.

Pizza Gigante 45 cm .. R$ 20'100

��:: �,a�:& ig=: :\:: ��:gg
Pjzza Pequena 20- cm-, R$ 12,00

Pizza BrOto Doce Accnnpa:nhada- R$: 2.00
RlÍIlffiQerante. C(tI:;:a�Col& o-u Guaraná 2Utrô-$. N RS� 3;00

A cada 10 pizzas de 35 em

ganhe uma de cortesia

?fiu··

�ERiFARiA
.

:�� bri",des
Rua Anfiloquio Nunes Pires, 19 (Em frente a Vineplast)·

Fone/Fax: (47) 397-2020
f",'tl\leald" Slkl, imagem. 5em�'ri!!

Assine o Jornal Metas '.

Ligue já 3332-1620

. de Gaspar está com
O Ateliê de Cerâmica da Prefeitura

•.
.'

. • nas ara as oficinas de ceramlca. Voce vai

inSG.nçoes
abe

d aPs te'calcas para fazer diferentes peçasaprender to as . d d.

ti e utilitárias. Uma excelente oportumda e e

.. decora vas
.., uma tonte de renda extra.

despertar seu talento artísticO e ter

.. ,·lnscreVa-se.
�nto de CUftUr8

'IIórmaps: 3332-9907

-�-- _-- o
- _

.. Secrctart.
............. delducaçioGASPAR
.......c..,a... ""

Idl



LEI N° 2.719, DE 08 DE MARÇO DE 2006.
,

AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A CRIAR PROJETOS ORÇAMENTARIOS NO

ORÇAMENTO VIGENTE DO MUNiCíPIO DE GASPAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
O Prefeito Municipal de Gaspar,
Faço saber que a Câmara deVereadores aprovou o projeto, eu o sanciono e promulgo a seguinte lei:.
Art.', ° Fica o Poder Executivo autorizado a criar, no orçamentomunicipal, dentro do "Órgão 08 - Secretaria Municipal de

.

Transportes e Obras", os projetos orçamentários e os respectivos créditos especiais abaixo, que serão supleme�tados
de acordo com o excesso de arrecadação decorrente do eventual recebimento de recursos oriundos de operaçoes de
crédito a serem celebradas com a União Federal, através do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social.
cujo objeto é afeto à correspondente dotação orçamentária:
Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função: 17 - Saneamento

Sub-Função: 512 - Saneamento·
.

Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhorias e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto
Ação: 338 - Sistema de esgotamento sanitário
Natureza da Despesa: 4.4.90.51 - Obras e instalações I R$ 3.900.000,00

Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função: 17 - Saneamento '-

Sub-Função: 512 - Saneamento

Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhorias e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto
Ação: 339 - Saneamento integrado no Bairro Bela Vista
Natureza da Despesa: 4.4.90.51 - Obras e instalações I R$ 4.230.000,00

Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função; 17 - Saneamento

Sub-Função: 512 - Saneamento
Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhorias e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto
Ação: 340 - Saneamento integrado da Rua Frei Canisio
Natureza da Despesa: 4.4.90.51 - Obras e instalações I R$ 2.196.000,00

Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras ,.

Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função: 17 - Saneamento

Sub-Função: 512 - Saneamento .

.

Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhorias e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto -

Ação: 341 - Ampliação do sistema de abastecimento de água do município
Natureza da Despesa: 4.4.90.51 - Obras e instalações I R$ 2.000.000,00

Art. 2° Fica o Poder Executivo autori�ado a anular, total ou parcialmente, as seguintes dotações, constantes no

orçamento do Município de Gaspar:

Orgão: 07 - SecretariaMunicipal da Agricultura -: -,

Unidade: 12 - Secretarja'Munlclpal da Agricultura
Função: 20 - Agricultura .- -

.'

�

Sub-Função: 606 - Extensão Rural ,
"

Programa: 0019 - Apoio ao Desenvolvimento Agrícola
.

,

�

Destino: 1 - Projeto
>,

Ação: 0173 - Aquisição de tratores '_, i·, ��

Natureza da Despesa: 4.4.90.52 - Equipamentos e Material Permanente - I R$lZ0.00Q,00

Orgão: 08 - Secretaria lV!unicipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função: 17 - Saneamento "

Sub-Função: 512 - Saneamento Básico Urbano
.

.

Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Ttans.pórtes e Obras/Melhoria e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto
Ação: 0187 - Ampliação de Saneamento Básico
Natureza da Despesa: 4.4.90.51 - Obras e Instalações I R$ 260.000,00

Orgão: 09 - Secretaria Municipal de Planejamento e Desénvolvimento
Unidade: 19 - Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento

Função: 4 - Administração
Sub-Função: 122 - Administração Geral

. " ... .

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIARIa
Comarca de Gaspar / 1" Vara - AVe/lida Deputado Francisco Mastella, s/n", Sete de Setembro - CEP 89.110-000, Gaspar-Sü-

. E-mail: gprvarlsêtjsc.govbr » Juíza de Direito: Ana Paula Amaro da Silveira
Escrivão Judicial: Willian Spengler

\.

EDITAL DE INTERDIÇÃO - Art. 1184, do CPC - PRAZO DO EDITAL: 10 DIAS
Interdição/extinção Da Interdição n° 025.04.003903-4

Requerente: Maria Rosa de Souza / Requerido: Rosa Maria Marques •

Interdita: ROSA MARTA MARQUES, portadora do RG n" 5.25 I .5oo-L, solteira, com endereço à Rua José de Souza e Silva, s/lIo,
Bateias, éEP 89.110-000, Gaspar-Sf; Doença Mental Diagnosticada: Deficiência mental. Data da Sentença: 23/11/2oo5.
Curadora Nomeada: MARIA'ROSA DE SOUZA, portadora do RG n° 4.634.193-5 e CPF 043.078.029-00, residente à Rua José de

Souza e Silva, s/n°, Bateias, Gaspar-SC, ePF043.078,029-00, RG 4.634,193-5, Casada,brasileira. Por intermédio do presente, os que
virem ou dele conhecimento tiverem, ficam cientes de que, neste Juízo de Direito, tramitaram regularmente os autos do processo

epigrafado, até sentença final, sendo decretada a medida postulada, conforme transcrito na parte superior deste edital, e nomeada a

curadora supra mencionada, a qual, aceitando a incumbência, prestou o devido compromisso e está no exercício do cargo. E, para que
chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será atixado no local de costume e

publicado 3 vezes, com intervalo de 10 dias na forma da lei.

Gaspar-Se, 28 de abril de 2006. �

Programa: 0022 - Gestão da Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento
.

Destino: 2 - Atividade
Ação: 209 - Manutenção das Ações da Secretaria
Natureza da Despesa: 3.3.90.30 - Material de Consumo R$ 6.000,00
Natureza da Despesa: 3.3.90.3_6 - Outros Serviços Terceiros Pessoa Física R$ 6.000,00
Natureza da Despesa: 3.3.90.39- Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica R$ 6.000,00
Natureza da Despesa: 4.4.90.52 - Equipamentos e Material Permanente R$ 6.000,00

-

Orgão: 09 - Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento
Unidade: 19 - Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento

Função: 15 - Urbanismo
Sub-Função: 453 - Transportes Coletivos Urbanos

Programa: 0022 - Gestão da Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento
Destino: 2 - Atividade
Ação: 220 - Manutenção do Transporte Coletivo
Natureza da Despesa: 3.3.90.36 - Outros Serviços Terceiros Pessoa Física R$ 6.000,00 .

Natureza da Despesa: 3.3.90.39- Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica R$ 6.000,00
Natureza da Despesa: 4.4.90.52 - Equipamentos e Material Permanente R$ 6.000,00

Art. 3° Por conta dos recursos a que se refere o artigo anterior, fica o Poder Executivo autorizado a suplementar, no valor
de R$ 380.000,00 (trezentos e oitenta mil reais), as dotações orçamentárias abaixo discriminadas:

Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras

Função: 15 - Urbanismo
Sub-Função: 451 -Infra-Estruturp
Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhoria e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 1 - Projeto
Ação: 0184 - Desapropriação/Aquisição de Imóveis
Natureza da Despesa: 4.4.90.61 - Desapropriação/Aquisição de Imóveis I R$ 120.000,00

Orgão: 08 - Secretaria Municipal de Transportes e Obras
Unidade: 13 - Secretaria Municipal. de Transportes e Obras

Função: .26 - Transporte
Sub-Função: 782 - Transporte Rodoviário

Programa: 0021 - Gestão da Secretaria Municipal de Transportes e Obras/Melhoria e Manutenção do
Sistema Viário Municipal
Destino: 2 - Atividade

Ação: 0192 - Manutenção da Secretaria Municipal de Transportes e Obras e da Defesa Civil
Natureza da Despesa: 3.3.90.30 - Material de Consumo . . I R$ 170.000,00
Natureza da Despesa: 3.3.90.39- Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica I R$ 90.000,00

Art. 4° Por conta de parte dos recursos a serem anulados, consoante disposto no art. 20, fica o Poder Executivo
autorizado a abrir crédito especial no orçamento vigente do Município de Gaspar, no valor de R$ 42.000,00 (quarenta e

dois mil reais), na dotação abaixo especificada:

Orgão: 09 - Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento
Unidade: 19 - Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento
Função: 4 - Administração
Sub-Função: 122 - Administração Geral

Programa: 0022 - Gestão da Secretaria Municipal de Planejamento e Desenvolvimento
Destino: 2 - Atividade

Ação: 0209 - Manutenção das ações da Secretaria
Natureza da Despesa: 3.3.50.41 - Contribuições I R$ 42.000,00

Art. 5° Ficam substituídos os anexos correspondentes às Ações nO173,184,187,192,209 e 220, da lei na 2.678, de 18
,- de novembro de 2005;' que estima a receita e fixa a despesa do Município de Gaspar para o exercício financeiro de 2006,
pelos anexos que acompanham a presente lei.

Á·rt. 6° Os'anexos éorre�pondentes às Ações na 338, 339, 340 e 341, que acompanham esta lei, ficam acrescidos à lei
na 2.678, de 18 de novembro de 2005, que estima a receita e fixa a despesa do Município de Gaspar para o exercício
financeiro de 2006:

'

-'

'-Art. 7" O valor das despesàs previstas para o ano de 2006, constante do art. 30 da Lei na 2.678, de 18 de novembro de
2005, referente ii Secretaria Municipal da Agricultura seré de R$ 2.815.351,00 (dois milhões, oitocentos e quinze mil,
trezentos e cinqüenta e um reais) e da Secretaria Municipal de Transportes e Obras passará a ser de R$ 115.361.043,00
(cento e quinze milhões, trezentos e sessenta e um mil e quarenta e três reais).
Art. 8° Ficam substituídos os anexos XCVI, XCVII, XCVIII, C, CII, CIV, CVI, CVII, CVIII, CIX, CX, CX!. CXIV e CXV, da lei na
2.636, de 11 de agosto de 2005, modificados pela lei nO 2.680, de 18 de novembro de 2005, pelos que acompanham a

presente lei.
'

Art. 9°' Ficam substituídos o Anexo I - Metas Fiscais, o Anexo I - Tabela 01 - Metas Anuais e os quadros
correspondentes aos Programas nas 0019 - "Apoio ao Desenvolvimento Agrícola" e 0021 - "Gestão da Secretaria

Municipal de Transportes e Obras/Melhoria e Manutenção do Sistema Viário Municipal", do Anexo 1- Tabela 06, da lei
na 2.653, de 23 de setembro de 2005, modificados pela Lei na 2.681, de 18 de novembro de 2005, pelos
correspondentes anexos que acompanham a presente lei.

Art. , 0° Esta lei entra em vigor na data de sua publicação .:

Prefeitura do Município de Gaspar - SC, 08 de março de 2006.

ADilSON lUIS SCHMITT
Prefeito Municipal



Especial DE 17 A 23 DE MAIO DE 2006 JORNAL 'METAS /20

c
5

ia.19

A seleção brQsilair:o finalmente conquistou o mundo. Com Palé

e GarrínGha'el!\ estQi2lo de graça, Q equipe apagou o trauma do
N\Qracanazzo, em n �;5Q, � deu show de bdlG para tatu ra r a sua

primêlra Copa.
Depois da fin.QI t;Q!1frG (li s;u�ciag G10na ch21 casai o CQpitão Bellini

�r9ueu fQ TaçQ Jwlê'S Rirne:t, imóf1alizQl1ldo um gesto que seria

seguido por�erGlç0eS e ge1f(àºô� tle io�adGm�s>

PLACAR DOS JOGOS DO BRASIL

Brasil 3 x O Áustrj(J
B�asil O x O lnglate,l1l'o
Brasil 2 � O URSS

Brasil J x O PO($ de @ales
Brasil França

São seis anos atendendo seus clientes e
colaboradores com respeito e dedicação.

����E��O
Em time quaestá � .

ganhando não se mexe

Troque seu plano pré-pago por
um pós sem trocar o número

•
M LoJas ..... tem uma....... ofertas pravocêl

;)
Rua Coronel Aristiliano Ramos nO 490 - Centro

Telefone 3332 4002 - Em frente à Prefeitura

GASPAR: •.
l. • ./AI

Rua São Pedro nO 89 - Centro
Telefone 3332 2125 _

•

Rua Arnoldo SChramm nO 145 • Centro-i
Telefone 3332 7434 -�

ILHOTA:
Rua 21 de Junho nO 277 - Ilhota
Telefone 3343 1863

Entrega emontagem gratuíta para Gaspar, Ilhota e Região
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Dominqos José Machado
vence Moleque de Ilhota

A
Prefeitura de llhota, por
meio da Secretaria de

Educação, Esportes' e
Cultura, promoveu na última

sexta-feira, dia 12, a etapa
municipal do Campeonato
Catarinense Escolar de Futebol

"Moleque Bom-de-Bola". A

competição que aconteceu no

Campo Municipal de llhota, no
centro, reuniu 100 atletas de

idades entre 11 e 14 anos, e teve

início às 8horas. Participaram as

escolas estaduaisMarcos Konder
e Valério Gomes e as municipais
José Elias deOliveira, Domingos
José Machado eAlberto Schmitt.

A grande campeã foi a escola
Domingos José Machado, do
bairro Ilhotinha, que garantiu
vaga na etapa regional. Em

segundo colocado ficou aAlberto

.Schmítt. A entrega da premiação
aconteceu às 17h30min, com a

presença do secretário de

Educação, Esporte e Cultura,
Marcelo Jacob, que representou
o prefeito Ademar Felisky; além
do .diretor de Esportes, Ivanor
Januário; diretora da escola

.Itália, em 199CXfoi, certamente, um
dospiores emnível técnico de toda
a história da competição.
Prevaleceu o futebol coeso e de

marcação, impostopelaSeleção da
Alemanha que conquistou seu

terceiro título mundial, o último
antes da queda domuro de Berlim
'edareunificação.Apobreza técnica
se viu' até a final, quando a

Alemanha venceu'aArgentina por
1 x O, gol de pênalti do lateral
Andréas Brehme, aos 40 minutos
do segundo tempo. O Brasil foi
mais uma vez com excesso de

Competição reuniu 100 atletas escolares soberba e pouco futeboL O técnico
Domingos JoséMachado, Elaine mineral para todos os atletas SebastiãoLazaroniinsistiucomum
Cristina Custódio e professores, participantes do campeonato. esquema tático equivocado e

árbitros e comunidade. A equipe "Agradecemos a colaboração do alguns jogadores tecnicamente
vencedora vai disputar a etapa prefeito pelo incentivo ao esporte I "sofríveis". O Brasil passou para a
classificatória entre os dias 25 e e doação dos equipamentos. faseseguinte,comurnacampanha
29 de julho, no município de Também acredito que nesta etapa discreta. O adversário das oitavas-
Luís Alves. .cumprimos nosso objetivo de de-final foi a Seleção Argentina,

Em manifestação, o promover a integração e que tinlia em Diego Maradona o

secretário de Educação e o disciplina entre os atletas, tanto grandeastro.Efoijustamentenurna
diretor de Esportes destacaram que realizamos a seletiva'com a jogada dele que saiu o único gol
o esforço e apoio da prefeitura, arbitragem oficial do Moleque da partida, marcado por Cannigia,
que forneceu uniformes para Bom de Bola", ressaltou o diretor '

ãos 30minutos do segundo tempo.
quatro escolas, caneleira e água Januário. ()atacanteMuller, doBrasil, ainda

jphderia um gol de dentro da
,. : PeCJuena áreanosminutos finais da

partida.
O destaquedaCopadaltáliafoi

o goleiro argentino Goycochea,
'substituto dePumpido, qll:e fraturou
a perna no segundo jogo da Copa.
Goycochea salvou'a Argentina na
disputaP9�.pênaltis contra a dona
da-casa, a Itália. Nesta partida, a
torcida italiana de Nápoles,
desrespeitosamente, vaiou, a
.execução do hino daArgentina.

Outro destaqhe desta Copa foi
a Seleção de Camarões, que foi
eliminada apenas nas quartas-de
final, pela Inglaterra . O veterano

, camaronêsRogerMillafoiurnadas
sensações do Mundià1.

Foros: Divulgação

Metropolitano/Tupi vence o Avaí na Ressacada
Pelaquarta rodadado Estadual

de Juvenil da divisão principal, o
representante do Metropolitano, o
ClubeAtléticoTupi, venceu oAvaí
na capital pelo placar de 1 a O. O

gol do Tupi veio logo no começo
da partida. Depois da cobrança de
escanteio, Olinger desviou de

cabeça e fez o único gol dapartida,
Para Alaércio, treinador do

Tupi, o resultadoprova aqualidade
da equipe gasparense: "Perdemos
a primeira partida, depois disso só

conquistamos pontos", diz

Alaércio. Na tarde da sexta-feira,
dia 12, a equipe voltou para a fase
classificatória dos Joguinhos

Para o treinador laercio, resultado comprovou qualidade da equipe
Abertos de Santa Catarina, onde partida e empatar o jogo diante
decidiu o título com a cidade de do líder e atual campeão da

Pomerode e venceu por 2 a O. categoria, oAvaí. Aos 37 minutos
Pela categoria Juniores o do segundo tempo o árbitro da

-Túpi não decepcionou e, mesmo partida encerrou o jogo por falta
saindo perdendo, a equipe teve de iluminação terminando com

tranqüilidade para equilibrar a o placar de 1 a 1.

A história

�das Copas
1990 - o Mundial da

1994-ASeleçãoBrasileira
chegou. aos Estados Unidos

desacreditada, mas acabaria
vencendo a Copa 24 anos depois.
A única estrela era o centroavante

Romário, do Barcelona, que foi
convocado para o último jogo das

eliminatórias emarcou os dois gols
que classificaram o Brasil para o

Mundial diante do Uruguai, no
Maracanã. A Seleção era

comandada por Carlos Alberto
Parreira e Zagalo, conhecidos por
preferir esquemas táticos mais

defensivos. Romário foi a grande
estrela da Copa dos Estados
Unidos. Ele marcou cinco vezes,

inclusive contra a Suécia, partida
que levou o Brasil à final contra a

Itália Era a revanche de 1970. Foi
um jogo equilibrâdo e as equipes
não saíram do O x O, no tempo
normal e na prorrogação. Nos
pênaltis, o craque italianoRoberto

Baggíó chutou por cima é definiu
o placar de 3 a 2 para o Brasil, que
se tornou o primeiro tetracampeão
de futebol do mundo. Algumas
seleções surpreenderam numa

Copa em que o ponto negativo foi
odesinteresse dosnorte-americanos
pela 'competição. Entre elas a

Nigéria, que caiu nas oitavas-de-
,ii;,

final, . a Romênia, eliminada nas

quartas, e aBulgária, que alcançou
as .$em1finais.4'Já a Argentina
começou bem é fez �ma ótima

primeira fase, mas com. .a

comprovação de dopping do, astro
Diego Maradona, acabou
eliminada da competição..

Fonte: www.terra.com.br

AGBX traz bons resultados de Jaraguá do Sul
com o apoio 'do vereador
Orlandó'Bernardes (PSDB), que

,

a auxilia no transporte dos
atletas aos locais de competição.
No próximofim de semana, dias

'

20 e 21, acontece a 3" e 4" etapas
do ,Campeonato Brasileiro de

Bicicross, em Brusque, em

frente ao pavilhão da Fenarreco,
a partir das 10horas.

A equipe da Associação
Gasparense de Bicicross

(AGBX) esteve no último

sábado, dia 13, na Copa Duas

Rodas Industrial, em Jaraguá do
Sul. Gabriel Cantovick, foi o
segundo colocado na categoria
Boys 7 anos.: Diego Cecon, da
Boys 11 anos, ficou em 1 ° lugar.
José EduardoReinert, pelaBoysVereador Bernardes (12 E) é colaborador da equipe

16 anos foi 01 0, e na Elite ficou
em 7° lugar. RafaelDalabona, da
Boys 16 anos, foi o segundo
colocado. Thiago André Soares
ficou em segundo lugar na

Cruizer 17-24 anos e em

primeiro na Elite Cruizer.

Thiago Pereira ficou em 1° lugar
na Expert 25+ e em 3° na Elite:

A equipe da AGBX conta



Gaspar encaramais um Dia do Desafio

".,

NO.
próximo. dia 31 de

maio. Gaspar vai
encararmais umDia do.

Desafio: uma saudável

competição entre cidades dos
cinco. continentes, na qual
ganha aquela que mobilizar o.

maior número de pessoas a

realizar 15 minutos de
atividades físicas naquele dia.
Este ano, Gaspar enfrenta a

cidade chilena de Collipulli, no.
estado. de Malleco. Quem
resolver aceitar o. desafio. pode
se exercitar realizando.

caminhada, ginástica, corrida,
gincanas, sessões de

alongamento, relaxamento,
yoga, artes marciais, baile,

dança, natação. e jogos
coletivos, Concluído o.

exercício, o. participante deve

registrar sua colaboração pelo.
telefone 3332-6561, da

Fundação. Municipal de

Esportes (FME).
O Dia do. Desafio. é

coordenado em Gaspar pela
FME, mas a atividade é uma

proposta do. Serviço Social do.
Comércio (SESC). O evento.

incentiva cidades dos cinco.
continentes a promover a

prática da atividade fís ica

diária, ressaltando. a

importância do. esporte e do.
lazer para a manutenção. da
saúde. Realizado. anualmente,

Festival de futsal reúne 300 pessoas
Futsalnaquadra
de esportes
Otávio. Luís

Schmitt, evento.
organizado pela
Fundação. de

Esportes de

Gaspar. O
evento. contou

com a partici
paçãü de

aproximada
mente 300

Novos talentos são descobertos nos festivais pessoas, entre
Foi realizado. no. último. sábado, crianças, adolescentes e adultos, de

dia 13, durante o. evento. Sábado. ambos os sexos. Os participantes
na Praça, o Festival Esportivo. de puderam demonstrar suas

Equipe garantiu a vitória sobre o Ciro nos pênaltis

sempre na última quarta-feira
do. mês de maio , o. Dia do.
Desafio. propõe que cidades de
mesmo. porte, de acordo com o.

número. de habitantes,
estabeleçam uma competição.
na qual o.S grandes vencedores

são. os cidadãos que além do.

corpo, exercitam também a

integração. social, a criatividade,
a .liderança e o. espírito.
comunitário.

No. ano. passado, Gaspar
ganhou certificado. e troféu de
Mérito. Cornunitãrio pela
conquista do. título. de cidade

campeã do. Dia do. Desafio. 2005.
.

Ao. todo, 23.276 gasparenses - um

montante que representa 50,15%

habilidades com a bola, contando
com o. apoio dos professores da
PME. Com muitas revelações de

talentos, os professores da PME
'utilizaram o. Festival para
selecionar atletas para participar
dos treinamentos esportivos que
acontecem no. ginásio. do.

Gasparense Esporte Clube, às

segundas e quartas-frilas, das
13h3Omin às 17ho.ras � às sextas

feiras, das 13h3Orhin àM 15h30min,
para atletas de 10 a 13 anos; e na

Quadra Otavio. Luis Schmitt, as

terças e quintas-feiras, das 15 as

I'Zhoras, para atletas de 13 a 15
anos.

No. último. dia 13, às 16h
aconteceu o. V Campeonato. de
Patotas, nó cãmpoMarcelo.Poffo.
Após uma emocionante disputa
entre as equipes EstampariaBimo
e Ciro, foimarcadapelç empate e

só nos pênaltis a equipe da

estamparia sagrou-se bi-campeã
do.Campeonato.Patotas 2006. Em
julho, a Taça Lance marca mais

uma vez a participaçãó ge todos
os atletas.

o Prefeito do Município de Gaspar,
Faço saber que a Câmara de Vereadores aprovou o projeto, eu o sanciono e promulgo a seguinte Lei:

Art. 1° Fica denominada de Rua Werner Gebien a via pública que tem início na Rua José Junges, lado direito, distante
13,900m (treze mil e novecentos metros) da BR-470, na localidade de Arraial, neste Município.
Parágrafo único. A via públicaora denominada possui:
I-extensão de 1.035,00m (mil e trinta e cincometros);

II-largura de 12,00m (doze metros);
111- caixa de rolamento de 8,00m (oito metros);
IV - passeio público de 2,00m (dois metros) de cada lado da via.

Art. 2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Prefeitura do Município de Gaspar - SC,OS de março de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITT
Prefeito Municipal

LEI N° 2.717, DE 08 DE MARÇO DE 2006.
DÁ DENOMINAÇÃO A VIA PÚBLICA DE RUA WERNER GEBIEN.

LEI N° 2.718, DE 08 DE MARÇO DE 2006.
DÁ DENOMINAÇÃO A VIA PÚBLICA DE RUA JOÃO ZABEL.

O Prefeito do Município de Gaspar,

Faço saber que a Câmara deVereadores aprovou o projeto, eu o sanciono e promulgo a seguinte Lei:
Art. l°fica denominada de Rua João Zabel a via pública que tem início no entroncamento com a Rua José Junges e Ruà
José Patrocínio dos Santos etérmino na divisa com o Município de Ilhota, na localidade de Arraial, neste Município.
Parágrafo único. A via pública ora denominada possui:
1- extensão de 1 ,330,00m (mil e trezentos e trinta metros);

II-largura de 12,00m (doze metros);
111- caixa de rolamento de 8,00m (oito metros);
IV -passeio público de 2,00m (dois metros) de cada lado da via,

Art. 2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Atividade deve ser praticada no mínimo por 15 minutos

da população - participaram do. de 22 países, somando 40 milhões
'evento. que reuniu 2.210 cidades de participantes.

Carrossel vai ao Figueira

Ação acontece na escola Dolores Krauss e COI Cachinhos de Ouro

No próximo. sábado, dia 20,a-e instituiçõespúblicas eprivadas, que
escola Dolores Luzia dos Santos tem o. objetivo de oferecer à
Krauss e o. CDI Cachinhos de comunidade gasparense serviços,
Ouro. recebemmais uma etapado.
ProgramaCarrossel, que leva atéI

a comunidade dos bairros de

Gaspar atividades gratuitas de

lazer, práticas esportivas,
orientações 'sobre saúde, oficina
de pipas, arte na pedra, corte de
cabelo. e cinema entre outros,

O Programa é uma ação. da
Fundação. Municipal de Esportes
em parceria com diversas
secretarias e departamentos
municipais, escolas, associações'

esportes, lazer, recreação,
informações e cultura de forma
dinâmica e democrática,

Outras etapas ainda vão. acontecer
este ano. no. dia 10 de junho, na
Escola Ervino Venturi; em 10 de

julho , na Olímpio. Moreto/
Comunidade São. Cristóvão; em 5
de agosto, na Escola Belchior; 2
de setembro. naAninhaPamplona;
7 de outubro naMário. Pederneiras
e 18 de novembro na E scola Luiz
Franzói.

Prefeitura do Município de,Gaspar - SC,08 de março de 2006.

ADILSON LUIS SCHMITI
Prefeito Municipal ,
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Feras das acrobacias no céu

No
último fim de semana, dos

dias 13 e 14, aconteceu a 4a

etapa do Campeonato
Catarinense de Parapente, em Gaspar.
O evento registrou um número recor

de de inscrições, cerca de 123, e reu

niu os melhores pilotos de Santa

Catarina e também de outros estados

da Região Sul na rampa do Morro Pe

lado, com altura de 250 metros.

As disputas da 4a etapa do Campe
onato Catarinense foram bastante acir
radas. "Ano passado, o campeão foi um -

gaúcho. Este ano, o líder do ranking, o
Luciano Horn, também é do nosso Es

tado", disse Sargento, acrescentando
que a rivalidade faz bem para os dois

Estados. "O Sul do país está com um

excelente nível de voadores. Santa

Catarina e Rio Grande do Sul são hoje
os principais formadores de campe
ões", comemora. Luciano se deu bem
e ficou em segundo lugar na Open, que
teve como campeão o piloto Everton

Luís da Silva, de Florianópolis.
Everton surpreendeu a tódos com o

Provas reuniram pilotos da região Sul

Fotos: Carolina dos Santos e Glselle Barbierl

Etapa Gaspar teve recorde de inscrição de pilotos

bom desempenho, pois, apesar de já
ter participado de competições inter

nacionais, estava afastado das compe

tições há três anos.

Retornando aos campeonatos regi
onais, após ter passado cerca de um

mês em função das etapas do Brasi
leiro e do Circuito Mundial, o gaúcho
Alfio Ir. Sargento tentou recuperar os

pontos perdidos na competição e bri

gar pelo título de Bi-Campeão. "Das
quatro etapas realizadas, participei
apenas de duas porque a terceira eta

pa, realizada em Tangará, foi justa
mente na mesma data do Campeonato
Brasileiro. Com isso, tenho duas pro
vas com nota zero", explica o piloto..
que não teve muita sorte não ficou'
entre os três primeiros lugares .em sua

categoria.
Com o sucesso de mais esta fase

realizada em Gaspar, o presidente do

Clube de Parapente do Vale, Edson
dos Santos, quer agora, trazer para a

FME promove festival aberto de xadrez
No próximo dia 3 de junho, das 9 às análise e síntese; auxilia na tomada de

12horas, na Praça Getúlio Vargas, será decisões e melhora o desempenho
realizado um FestivalAberto de Xadrez. escolar em todas as áreas de estudo e,
O objetivo é estimular a prática da em particular, na matemática. A

- modalidade, trazendo mais adeptos para participação é gratuita, aberta a toda
o esporte. Além de desenvolver o comunidade e sem restrição de faixa
raciocínio lógico, o xadrez estimula etária. As inscrições serão feitas no

habilidades de observação, reflexão, momento do festival.

Lavação IPolimento
,Cera

Insul-Film -

ICosmética
(Lavação Interna)

--�------------------------------------------------------------------

cidade tlma etapa do Sul-brasileiro de

parapente.

Classificação geral

Iniciante
Adilson França - Florianópolis
Michael Hoffman

Florianópiolis
Álvaro Scarpini

Serial
Gustavo Wiggers - Florianópolis
Ricardo Moritz - Florinaópolis
Ronnie Koerich - Curitiba

Open
Everton Luís da Silva

Florianópolis
Luciano horn - Sapiranga
Luciano Taechkon - Caxias do Sul

D!ú '\ is Toques
.

Por Alexandre Melo

Decisões: Semana de decisão na Copa do

Brasil. Vasco e Fluminense decidem hoje"à
noite a primeira vaga à final. O Vasco tem a

vantagem do empate. Se o Fluminense
vencerpor um gol de diferença,.a vaga será
decidida por pênaltis. Amanhã, é a vez do

Flamengo enfrentar o Ipatinga, podendo até

empatarem O x O. Um empate em 1 x I leva

a decisão para a cobrança de pênaltis.

Convocação: Nada de surpresa na

convocação dos 23 jogadores que vão

defender o Brasil na Copa da Alemanha.

Surpresa (ou nem tanto assim) foi o mau

humordo técnicoCarlosAlberto Parreira na
entrevista coletiva que anunciou os

convocados. Visivelmente contrariado, o
. técnico semostrou o tempo inteiro agressivo
nas respostas às perguntas dos mais de 200

jornalistas qut!, estavam presentes.
Começamos mal a corrente em busca do

hexacampeonato.

Convocação 1:Apropósito, Parreira eZagalo
levampara aAlemanha:Dida,RogérioCeni,
Júlio César, Cafu,Cicinho,Gilberto,Roberto
Carlos, Cris, Luisão, Juan, Lúcio, Emerson,
Gilberto Silva, Edmílson, Juninho, Zé
Roberto, Ricardinho, Ronaldinho, Kaká,
Fred, Robinho, Adriano e Ronaldo.

Segundona: Depois de uma campanha
brilhante no Campeonato Catarinense, o
Brusque parece ter desmoronado

(desmontado) para a disputa da Divisão

Especial. O time corre sério risco de ser

rebaixado. O Metropolitano conseguiu se

recuperar, depois de um mau começo. À
sensação é o Criciúma, que praticamente
garantiu vaga na disputa da Série C do

Brasileiro, ao lado do Joinville.

o que disse ....

Ricardo Texeira, presidente da CBF "Em
todo esse tempo, desde que assumi a

presidência da CBF, nunca interferi em
nenhuma convocação. E todos os joga
dores convocados nessa lista são
exatamente aqueles atletas que eu con

vocerie", completou.

alexandre@jornalmetas.com.br

lVIecânica

"Qualidade garant:e a pre'ferência"
�

.r" c:;&8S r. ..

:-�(O",o . P�eu traseiro e dianteiro Biz - R$ 50,00 '(coiocado)�
Pneu traseiro CG - R$ 55,00 (colocado) 1

. BloqueadorAntifurfo com 2 anos de garantia [
l Faça uma revisão e ganhe uma troca de óleo [
.......................................................................................................................................................................

Serviço de Socorro Leva e Traz!

ti 3397-0779· / 9973-6860I
I,
I

Atendimento: 08h às 20h de Segunda à sexta-feira I Sábados 07:30min às 12h
Rua Brasil, 250 • Santa Terezinha .;. Gaspar. se :

I .,

t-.. __�_�_�_�_._�_� __.._.,.._ '-_""__�__��_"'_�l
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Taça JM já tem semifinalistas Previsão
do Tempo

Já
estão definidos os

.quatros semifinalistas do

primeiro turno do

Campeonato Municipal de

Futebol, promovido pela Liga
Desportiva Gasparense, que vai
dar ao vencedor deste turno a

Taça Jornal Metas. RB/Santa
Terezinha e Gaspar Esporte
Clube já haviam garantido a

vaga para a semifinal-na 4a

rodada da competição. No
último domingo, dia 14,
Ferroviário e. Sociedade

Tamandaré também carimbaram
o passaporte para a semifinal.

Na sa e decisiva rodada

,Ferroviário venceu por 4 a 1 o

Freicümadre, '
RB/Santa

Terezinha goleou o Cruzeiro por
4 a O ,e Tamandaré ,e Gaspar"
Esporte Clube empataram em 2

gols. Aclassificação final ficou:
RB/Santa Terezinha em 1°,
Sociedade Ferroviário em 2°,

'

, Gaspar E. C. 'ídn 3° e Sociedade

Tamandaré em'�o. No próximo
domingo, dia: 21, a semifinal
acontece entre RB e Tamandaré,
e Ferroviário e Gaspar.

Este ano, o Campeonato
Municipal será disputado em dois

Max. Mln.

Quarta
Nublado 22° 12°
a Sol

Sexta
Pancadas 21<1> 13°
a tarde,

", Sábado
Pancadas 17° 10°

Domingo
Parcial 1 9° 1 3°
nublado

Segunda
Parcial
nublado

Ferroviário garantiu a vaga na semifinal com goleada sob o Freicümadre (verde)

segundo, Jornal Cruzeiro do Vale.
Os vencedores de cada taça
disputam a taça Rádio Sentinela,
que será entregue ao grande
campeão da competição.

turnos, sendo que os campeões,
um de cada turno, se enfrentarão
na grande [mal. Em cada turno,
as seis equipes irão disputar
cinco jogos cada. As quatro

primeiras colocadas participam
de um sernifmal, para depois, as
duas vencedoras disputarem a

taça, que no primeiro turno se

chama Jornal Metas e no

·.lIJt"

�� Terça
';'.('1' Parcial

nublado

Fonte: www.terra.com.br/tempo

Futebol de Gaspar vence joguinhos Abertos
um sofrido.

A classificação final ficou da seguinte
forma: 1° Gaspar, 2° Indaial, 3° Pomerode e

4óTimbó. Integram aequipe os atletasAndré
Deschamps dos Santos, André Ernesto

Olinger, Cleber Aquino de Freitas, Diego
Dias da Silva, Felipe Lumertz da Silva,

,

Gilmerson de OliveiraMontanhas, Jeferson
dos Santos Minella, Jessé Ribeiro dos

Santos, Juliano JoséDutra, LuanNercio dos
Santos, Maicon' da Silva Hostins, Marcelo
Victor Vmholi, Rafael Johann Stollmeier,
Rafael Jose Pitz, Renan Presa Januario,
Ricardo Andre Odelli; Rodrigo, César de
Camargo, Thiago Junior Simon e o Técnico
Alaércio Elicher,

,

RepresentadopeloClubeAtléticoTupi,
a'equipe de futebol de Gaspar conquistou,
de forma invicta, .o título da etapa
classificatória dos 19" Joguinhos Abertos'
de Santa Catarina, que foi disputado em

Timbó de 9 a 12 de maio. Com duas

vitórias e um empate, a equipe confirmou
sua participação na Etapa Regional em
Jaraguá do Sul, no período de 1° a 6 de

agosto. Na etapa classificatória, Gaspar
iniciou a participação com empate em um

gol contra Indaial. No segundo confronto,
venceu a Timbó por quatro a zero e, para
encerrar a competição, conquistou outra

vitória, agoracontraPomerode, pelo placar
de dois a zero. Foram7 gols feitos e apenas
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